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КХЛ как организация 
 

Голосование членов совета директоров КХЛ по вопросу потолка зарплат 
завершится в четверг (ТАСС) 
Ограничение должно вступить в силу с сезона-2020/21 

перейти к статье 

ЦСКА инициировал повышение потолка зарплат в КХЛ. Что важно знать 
(РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Более двух лет назад совет директоров КХЛ принял решение ввести с 2020 года 
потолка зарплат для командв 900 млн руб.  

перейти к статье 

Потолок в 900 миллионов - шикарно: россиянам, вернувшимся из НХЛ, 
прекратят переплачивать (Allhockey (allhockey.ru)) 
А еще КХЛ остается привлекательной для легионеров.  

перейти к статье 

Мы собрали состав для топ-клуба на 900 млн. Это реально, если не 
переплачивать ролевикам (Sports.ru/tribuna) 
Еще раз о том, почему КХЛ нельзя поднимать потолок.  

перейти к статье 

Кому под потолком в КХЛ тесно (Ньюс.ру (news.ru)) 
NEWS.ru - о нежелании ряда состоятельных клубов Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) жить в новых экономических условиях и их намерении продавить идею 
увеличения потолка зарплат с 900 миллионов рублей до 1,3 млрд. 

перейти к статье 

Интрига в КХЛ не хуже, чем в НХЛ. В этом материале сравним две лучшие 
лиги мира! (Sports.ru/tribuna) 
Начну с того, что на каждом шагу то и слышно, что НХЛ превосходит КХЛ во всем. 
Конкуренция не та, за победу ведут борьбу 3-4 клуба и все.  

перейти к статье 

Клубы КХЛ, не нужны вам сотни тысяч долларов от НХЛ, отдайте их 
детским тренерам (Советский спорт) 
Никто не заметил, как российские клубы в ответ на мои скандальные 
разоблачения вновь нагло всей стране бросили: бесконтрольно деньги из 
госбюджета сосали, сосем и сосать будем!  

перейти к статье 

Последнее сытое межсезонье. Доведет ли коронавирус наш хоккей до 
"Большой Шестерки"-2 (Советский спорт) 
30 апреля в КХЛ де-факто завершается сезон-2019/20.  

перейти к статье 



 

 

Вратарь рижского "Динамо" встал на защиту потолка зарплат в КХЛ (Р-
Спорт) 
Вратарь рижского "Динамо" Андрей Макаров заявил РИА Новости, что считает 
правильным решением урезать потолок зарплат  

перейти к статье 

Тренер "Торпедо" поддержал введение "жесткого" потолка зарплат в КХЛ 
(Р-Спорт) 
Дэвид Немировски высказался в поддержку решения КХЛ ввести "жесткий" 
потолок зарплат в следующем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Немировски: молодежь должна сама брать свой шанс. Нужно быть лучше, 
чем старшие игроки (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски поделился своим мнением о 
молодых игроках и оценил вратарскую бригаду клуба. 

перейти к статье 

Тренер минского "Динамо": клубу нужен иной бюджет для конкуренции в 
КХЛ (Р-Спорт) 
Минскому "Динамо" нужен принципиально иной бюджет, чтобы бороться за 
выход в плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 

перейти к статье 

Алексей Скабелка: "Стоит ли минскому "Динамо" продолжать выступать в 
КХЛ. На мой взгляд, безусловно. Потому что это очень сильная лига" 
(Tribuna (by.tribuna.com)) 
Белорусский специалист Алексей Скабелка считает, что минскому "Динамо" 
стоит продолжать выступать в КХЛ. 

перейти к статье 

Иванов о минском "Динамо" в КХЛ: "Быть или не быть", у нас решает 
только один человек. И все же... Взяв паузу, мы можем получить ответы 
на многие вопросы" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Бывший спортивный директор минского "Динамо" Олег Иванов считает, что 
"зубрам" не стоит участвовать в новом сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

"Автомобилист" - один из лидеров КХЛ по самоокупаемости (Областная 
газета (oblgazeta.ru)) 
"Автомобилист" постепенно начинает определяться с теми игроками, которые 
продолжат выступать в стане команды в следующем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ. Конкурентная Хоккейная Лига (Sports.ru/tribuna) 
Часть 1. Все, что мешает стать лиге такой, как в заголовке. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

По выборгскому счету. Топ-10 игроков, которые покидают КХЛ (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Все больше хоккеистов покидают КХЛ в поисках спортивного счастья.  



 

 

перейти к статье 

Александр Барабанов: "Несколько раз в неделю занимаемся английским 
языком, чтобы в Канаде было немного проще" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий Александр Барабанов, который покидает СКА и продолжит карьеру 
в "Торонто", поблагодарил клуб из Санкт-Петербурга. 

перейти к статье 

Пятеро хоккеистов "СКА" покинули клуб. Каким будем новый "СКА"? 
(Sports.ru/tribuna) 
Разбираемся как будет выглядеть новый "СКА". 
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Выпавший Зуб: как повлияет на СКА уход ведущих хоккеистов (Известия 
(iz.ru)) 
Три олимпийских чемпиона и два финских легионера покидают Питер  

перейти к статье 

"Самый опасный и ленивый парень в лиге". Друг Овечкина остается в 
Подольске - там Семин нашел хоккейное счастье (Sport24.ru) 
Еще год Александр будет выступать за "Витязь".  

перейти к статье 

Легенду КХЛ вписали в потолок (Коммерсантъ. Новости Online) 
Данис Зарипов подписал новый контракт с "Ак Барсом"  

перейти к статье 

Бурмистров вернулся в "Ак Барс": согласился на двукратное понижение 
зарплаты, Квартальнов уже нашел ему партнеров (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Один из двух новичков команды в межсезонье. 

перейти к статье 

Немировски остается в "Торпедо", новый генменеджер - экс-директор по 
развитию Instat Гафуров (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Дэвид Немировски останется в клубе и продлит контракт с ним еще на год.  

перейти к статье 

Спортивный директор "Салавата Юлаева" Чижов продлил контракт с 
клубом (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Василий Чижов сохранит свой пост в клубе.  

перейти к статье 

Цулыгин покинул "Салават", новым главным тренером может стать Ламса 
(Чемпионат.com) 
В "Салавате Юлаеве" будет новый главный тренер.  

перейти к статье 

Цулыгин заявил, что все вопросы о его будущем нужно адресовать ХК 
"Салават Юлаев" (ТАСС) 
Действующий контракт тренера с уфимским клубом истекает 30 апреля 

перейти к статье 



 

 

Пора на повышение. 4 хоккеиста "Омских ястребов", уже готовых играть 
за "Авангард" (Sports.ru/tribuna) 
На заседании совета директоров "Авангарда" по итогам окончания сезона, 
помимо всего прочего было отмечено "отсутствие должного внимания со 
стороны спортивного блока клуба и тренерского штаба к развитию собственных 
воспитанников в составе команды КХЛ".  

перейти к статье 

Ожидаются глобальные перемены (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru)) 
Что стоит ждать болельщикам "Металлурга". 

перейти к статье 

Артем Гареев: "Рынок-2020 - тяжелый для игроков, но 28 лет - возраст 
расцвета" (Russia-hockey.ru) 
Воспитанник башкирского хоккея, форвард "Автомобилиста", который после 
шести сезонов в Екатеринбурге выходит на рынок неограниченно свободных 
агентов, стал гостем Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Обзор дня: Легенда сборной России продолжит карьеру, СКА покидает 
большая группа игроков (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Топ-10 продлений. Семин остается в Подольске, Питерс верит в 
легионеров (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Автомобилист" сохраняет легионеров, "Северсталь" подписывает лучшего 
бомбардира, а лидер-ветеран остается в Подольске.  

перейти к статье 

Какие сделки состоятся в КХЛ в первый день открытия трансферного окна 
(Чемпионат.com) 
Клубы активно комплектуют свои составы.  

перейти к статье 

Легионеры для команд КХЛ из NLA (Sports.ru/tribuna) 
В преддверии открытия рынка свободных агентов хотелось бы рассмотреть 
несколько интересных кандидатур для команд КХЛ из европейских лиг.  

перейти к статье 

ХК "Амур" продлил контракты с Язьковым, Камаловым, Медведевым и 
Гопиенко (Р-Спорт) 
Язьков, Камалов, Медведев и Гопиенко приняли квалификационное 
предложение "Амура" и продолжат играть в хабаровской команде. 

перейти к статье 

Источник: форвард системы "Монреаля" Юдон может перейти в "Барыс" 
(Чемпионат.com) 
Шарль Юдон может перейти в "Барыс" 

перейти к статье 



 

 

Бурмистров подпишет с "Ак Барсом" однолетний контракт (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Ак Барс" подпишет однолетний контракт с российским нападающим 
Александром Бурмистровым. 

перейти к статье 

"Ак Барс" продлил контракт с Зариповым (Бизнес Online (business-
gazeta.ru)) 
Кзанский ХК "Ак Барс" продлил контракт с нападающим Данисом Зариповым. 

перейти к статье 

Андрей Педан продлил контракт с "Ак Барсом" (Чемпионат.com) 
Защитник Андрей Педан подписал новый контракт с казанским "Ак Барсом".  

перейти к статье 

Кирилл Петров продлил контракт с "Ак Барсом" (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 
Кирилл Петров продлил контракт с казанским клубом 

перейти к статье 

Антипин подпишет контракт со СКА (Sport24.ru) 
Защитник Виктор Антипин близок к подписанию контракта со СКА.  

перейти к статье 

Нападающий Дмитрий Моисеев продолжит играть за московское "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Дмитрий Моисеев в новом сезоне продолжит играть за московское "Динамо" 

перейти к статье 

"Авангард" продлил контракт с Семеном Кошелевым (Чемпионат.com) 
ХК "Авангард" подписал новое соглашение с Семеном Кошелевым  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Иван Муранов: "Возможно, скоро в МХЛ появится еще один Муранов" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
За последние два сезона нападающий московского "Динамо" Иван Муранов 
провел в МХЛ всего шесть матчей: хоккеист хоть и имел право играть за 
молодежную команду, большую часть времени провел в КХЛ.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Гендиректор: "Буран" на 99.9% определился с главным тренером 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Генеральный директор ХК "Буран" Михаил Бирюков рассказал, как дела у 
команды. 

перейти к статье 



 

 

Артем Чернов обратился в прокуратуру. Остальные игроки команды его 
не поддержали (Sport-42.ru) 
На интернет-сайте hockeyru.com вышел материал, в котором сообщается, что 
"игроки новокузнецкого "Металлурга" написали коллективное письмо в 
прокуратуру о попытке руководства срезать им зарплату".  

перейти к статье 

Гиргенсонс рассказал, почему не хотел бы играть в КХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Нападающий "Баффало" Земгус Гиргенсонс рассказал, что пока не планирует 
покидать НХЛ и не хотел бы играть в КХЛ.  

перейти к статье 

НХЛ может начать следующий сезон в декабре. Так Россия останется без 
звезд на чемпионате мира (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как решения Национальной лиги повлияют на нашу сборную 

перейти к статье 

Хоккеисты не только сдали матч, но и распространяли порнографию - 
неожиданное начало суда по договорняку фарма "Динамо" 
(By.tribuna.com/tribuna) 
У одного участника это не первое уголовное дело.  

перейти к статье 

Капитан сборной, выигравшей юношеские ОИ, продолжит карьеру в США 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Капитан юниорской сборной России до 16 лет Иван Мирошниченко продолжит 
карьеру в Северной Америке.  

перейти к статье 

Разное 
 

Игрок "Ак Барса" Яруллин принял участие во встрече Минниханова с 
волонтерами (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Альберт Яруллин принял участие во встрече президента РТ Рустама 
Минниханова с активистами республиканского движения "Ярдэм янэшэ!  

перейти к статье 

Хоккей на удаленке: "работа" папой и волонтерство (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru проводит опрос игроков, в котором хоккеисты рассказывают о том, как 
проводят карантин, чему новому смогли научиться за эти недели самоизоляции, 
а также выбирают лучших игроков клуба и Лиги в различных номинациях.  

перейти к статье 

Киберспортивную команду ХК "Трактор" отстранили от турнира за 
договорной матч (Чемпионат.com) 
Киберспортивную команду хоккейного клуба "Трактор" отстранили от участия в 
турнире за договорной матч, сообщает сайт WePlay! Pushka League. 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Голосование членов совета директоров КХЛ по вопросу потолка зарплат 
завершится в четверг (ТАСС, Москва, 30 апреля 2020) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) в четверг может огласить итоги 
голосования членов совета директоров по вопросу введения жесткого потолка 
зарплат с сезона-2020/21. Голосование стартовало 25 апреля. 
В начале марта КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в размере 900 млн 
рублей, который должен начать действовать с сезона-2020/21. В сезоне-2018/19 
сумма составляла 850 млн рублей, а штраф за нарушение - 20% от суммы 
превышения. В сезоне-2019/20 лига остановилась на отметке в 800 млн рублей 
и штрафе в размере 30%. Позднее президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Владислав Третьяк в беседе с ТАСС заявил, что потолок зарплат необходимо 
повысить до 1,3 млрд рублей. 
"Наша задача - сохранение костяка из ведущих игроков для участия на 
Олимпийских играх 2022 года, чтобы они не уехали за океан, если же кто-то из 
сегодняшних лидеров не сможет продлить контракт с клубом КХЛ из-за данного 
ограничения, то он вынужден будет уехать. Сумма в размере 900 млн рублей 
была предложена иностранными экспертами, она имеет мало экономических 
обоснований. Я против переплаты игрокам, однако шел 2013 года, когда в лиге 
впервые заговорили о потолке и его сумме в размере 1,1 млрд, с тех пор уровень 
инфляции составил 46%. Нам необходимо учитывать реальные рыночные 
условия и инфляцию, поэтому мы считаем, что потолок зарплат в размере 1,3 
млрд рублей является целесообразным и обоснованным на сегодняшний день", 
- пояснил Третьяк. 
Введения жесткого потолка зарплат должно помочь уравнять команды, повысить 
конкуренцию в лиге и коммерческую привлекательность клубов, а также 
выполнить поручение президента России о снижении доли государственного 
финансирования в профессиональном спорте. За повышение потолка зарплат, 
помимо Третьяка, выступают и несколько клубов КХЛ. Во время 
видеоконференции московского "Динамо" по итогам сезона за данную 
инициативу высказался генеральный директор клуба Евгений Кровопусков. 
Совет директоров КХЛ состоит из 21 человека, его председатель Геннадий 
Тимченко и президент КХЛ Алексей Морозов выступают против увеличения 
потолка зарплат. Во вторник члены совета директоров Валерий Каменский, 
Виталий Прохоров и Алексей Жамнов сообщили ТАСС, что проголосовали за 
ограничение в размере 900 млн рублей. Ранее такое решение КХЛ публично 
поддержали еще несколько членов совета директоров - генеральный директор 
минского "Динамо" Дмитрий Басков, председатель совета директоров омского 
"Авангарда" Александр Крылов, генеральный менеджер новосибирской "Сибири" 
Кирилл Фастовский и первый вице-президент магнитогорского "Металлурга" 
Сергей Ласьков. Вероятно, против повышения потолка зарплат проголосует и 
президент клуба из Магнитогорска Виктор Рашников. 
За повышение потолка зарплат, как ожидается, могут проголосовать 
исполнительный директор ФХР Дмитрий Курбатов, первый вице-президент ФХР 
Роман Ротенберг, председатель правления ФХР Аркадий Ротенберг и президент 
столичного ЦСКА Игорь Есмантович. Оставшиеся семь членов совета 
директоров КХЛ свою позицию еще не озвучивали.  

https://tass.ru/sport/8369817 
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К заголовкам сообщений 

ЦСКА инициировал повышение потолка зарплат в КХЛ. Что важно знать 
(РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 апреля 2020) 
Более двух лет назад совет директоров КХЛ принял решение ввести с 2020 года 
потолка зарплат для командв 900 млн руб. В апреле президент ЦСКА Игорь 
Есмантович инициировал голосование о его увеличении до 1,3 млрд. Итоги будут 
подведены в четверг  
Несколько клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) выступают за 
повышение потолка зарплат, который вводится со следующего сезона и должен 
составить 900 млн руб. В прошлую субботу совет директоров организации начал 
заочное голосование по вопросу увеличения верхней планки до 1,3 млрд руб. 
Решение будет принято в четверг. 
Источники РБК, близкие к совету директоров КХЛ и руководству лиги, заявили, 
что инициатором повышения верхнего предела потолка зарплат выступил 
президент ЦСКА Игорь Есмантович. Он - один из членов совета директоров КХЛ, 
имеющих право выносить на голосование тот или иной вопрос. 1 апреля 
Есмантович направил в КХЛ письмо, в котором попросил рассмотреть 
увеличение потолка до 1,3 млрд руб. 
Есмантович рекомендовал РБК обратиться за комментарием в пресс-службу 
лиги. "Комментарии возможны после окончания совета директоров", - сказал 
руководитель пресс-службы ЦСКА Владимир Герасимов. 
Кому выгодно повышение потолка 
Перед началом прошлого сезона ЦСКА планировал потратить на зарплаты 
игроков около 1,75 млрд руб. В межсезонье об отъезде за океан объявили 
вратарь Илья Сорокин (зарплата - 90 млн руб.), нападающие Михаил Григоренко 
(110) и Максим Шалунов (120). Скорее всего, покинут ЦСКА защитник Алексей 
Марченко (50), а также форварды Кирилл Капризов (80), Линден Вей (75) и 
Александр Попов (45). Благодаря этому клуб сможет сократить расходы на 
зарплаты на 570 млн руб. 
Но чтобы вписаться в потолок зарплат, этого не хватит. Вдобавок столь 
серьезные потери в составе без соответствующей компенсации могут заставить 
ЦСКА отступить с завоеванных позиций - в позапрошлом сезоне команда стала 
чемпионом, а в прошлом, который не завершился из-за распространения 
коронавируса, являлась фаворитом в борьбе за чемпионство. 
Примерно такой же фонд заработной платы имел в прошлом сезоне другой 
армейский клуб - СКА. Сейчас у команды серьезные проблемы с потолком 
зарплат. Чтобы вписаться в лимит, руководству клуба придется расставаться с 
большим числом хоккеистов, что, скорее всего, также приведет к снижению 
спортивных результатов. 
Ряд руководителей и менеджеров клуба желают повышения потолка, говорят 
источники РБК. Но председатель совета директоров и президент СКА Геннадий 
Тимченко является сторонником планки в 900 млн руб. 
За повышение потолка выступает московское "Динамо". Об этом, подводя итоги 
сезона, заявил генеральный директор клуба Евгений Кровопусков. В прошлом 
чемпионате москвичи потратили на зарплаты игроков около 1 млрд руб. В 
текущем межсезонье "Динамо" подписало новый контракт со вторым 
бомбардиром прошлого чемпионата Дмитрием Яшкиным, чья зарплата, по 
информации источников РБК, увеличилась с 60 млн руб. (40 - гарантированная 
часть, 20 - бонусы) до суммы в районе 100 млн. 
Также "Динамо" желает подписать новое соглашение с третьим бомбардиром 
команды, шведом Андре Петерссоном, который за прошлый сезон получил 45 



 

 

млн руб. без учета бонусов. И выменять у СКА Дмитрия Кагарлицкого (70 млн 
руб. гарантировано, плюс 79 млн в виде бонусов). 
Планку в 900 млн руб. в прошлом сезоне превышали также "Металлург" (1,5 млрд 
руб.), "Авангард" (1,4), "Ак Барс" (1,35), "Салават Юлаев" (1,2) и "Автомобилист" 
(1,2 млрд). 
Руководители этих клубов в последние дни публично выступили за потолок 
зарплат в размере 900 млн руб. или заявили, что готовятся играть по ранее 
принятым правилам. 
Председатель совета директоров "Авангарда", член совета директоров КХЛ 
Александр Крылов считает, что изменение потолка зарплат в последний момент 
не пойдет на пользу КХЛ. "Многие клубы уже проделали в этом направлении 
огромную подготовительную работу, выстроили свою селекционную стратегию 
исходя из принятого решения", - отметил он. 
"Руководители клубов с меньшими зарплатными бюджетами тем более двумя 
руками за 900 млн", - уточнил источник РБК, близкий к лиге. 
Кто и как проголосует 
В совете директоров КХЛ 21 человек. Председатель совета Тимченко и 
президент лиги Алексей Морозов увеличение потолка зарплат не поддержат. Не 
стоит ждать, что за них проголосуют имеющие должности в "Спартаке" Алексей 
Жамнов и Валерий Каменский. Для столичной команды потолок зарплат - 
отличный шанс вернуться в борьбу за медали, которые клуб в последний раз 
выигрывал в 1992 году. 
Ранее в поддержку потолка в 900 млн высказались Крылов из "Авангарда" и 
руководители "Сибири" и "Металлурга". Мнение председателя совета 
директоров Магнитогорского металлургического комбината и президента 
"Металлурга" Виктора Рашникова вряд ли расходится с позицией Ласькова. 
Рижское и минское "Динамо" в прошлом сезоне потратили на зарплаты 260 и 370 
млн руб. - второй и четвертый показатели с конца. И заняли два последних места. 
Увеличение потолка не в их интересах. Поэтому Дмитрий Басков и Юрис 
Савицкис должны проголосовать за 900 млн. Эту же позицию должен поддержать 
близкий к Тимченко олимпийский чемпион Виталий Прохоров. 
Кроме них в совет директоров входят Алексей Анисимов (главный арбитр КХЛ), 
Сергей Батехин (генеральный директор компании ИНТЕРРОС), Есмантович, 
Борис Король (вице-президент "Транснефти"), Дмитрий Курбатов 
(исполнительный директор ФХР), Яри Курри (президент "Йокерита), Наиль 
Маганов (генеральный директор "Татнефти"), Александр Медведев 
(генеральный директор "Зенита", первый президент КХЛ), Аркадий Ротенберг 
(председатель правления ФХР) и Роман Ротенберг (первый вице-президент 
ФХР, вице-президент СКА). 
По информации источника, близкого к совету директоров, некоторые из 
перечисленных намерены воздержаться от голосования. "Таким образом, 
потолок зарплат сохранится на уровне 900 млн руб.", - полагает собеедник РБК. 
Структура потолка зарплат 
Совет директоров утвердил решение о потолке зарплат более двух лет назад, 
напомнил РБК Морозов. "Сразу после этого механизм был включен в регламент, 
который согласован Федерацией хоккея России. Клубы должны были работать, 
учитывая нововведение", - уточнил он. 
 По мнению президента КХЛ, потолок зарплат нужен, чтобы: 
Подровнять уровень команд; 
Повысить коммерческую привлекательность клубов; 
Повысить зрелищность чемпионата; 



 

 

Выполнить поручение президента России Владимира Путина о снижении доли 
государственного финансирования в профессиональном спорте. 
Морозов считает 900 млн руб. достаточной суммой, которая позволит клубам 
сохранить на высоком уровне доходы тех игроков, которые этого заслуживают. 
Под потолком зарплат не будут учитываться: 
командные и индивидуальные премии, каждая из которых не превышает 20% от 
заплаты хоккеиста. Это означает, что зарплатный фонд при наличии в клубе 
средств может быть легально увеличен на 40%, или на 360 млн руб.; 
любые премиальные выплаты, предусмотренные за занятие первого, второго, 
третьего и четвертого мест по итогам плей-офф; 
премии, положенные игрокам за попадание в тройку лучших снайперов, в тройку 
лучших бомбардиров, в тройку самых результативных защитников, в тройку 
самых полезных игроков, за звание лучшего вратаря по итогам плей-офф; 
доходы игроков в возрасте 21 года и моложе; 
зарплаты хоккеистов в возрасте от 22 до 24 лет во время командирования в 
Высшую хоккейную лигу при условии оклада 4 млн руб. и менее в этой лиге. 
В случае принятия потолка зарплат в размере 1,3 млрд руб. клубы смогут 
выплачивать хоккеистам, учитывая премии, более 1,8 млрд руб.  

https://sportrbc.ru/news/5ea82a479a79472c93acd229 
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К заголовкам сообщений 

Потолок в 900 миллионов - шикарно: россиянам, вернувшимся из НХЛ, 
прекратят переплачивать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020) 
А еще КХЛ остается привлекательной для легионеров.  
Введение жесткого потолка - самое здравое решение от КХЛ за последние 
несколько лет. 900 миллионов рублей - весьма приемлемая цифра для 
платежных ведомостей клубов. Особенно в нынешнем экономическом 
положении. 
Многие клубы уже проводят качественную селекционную работу и пытаются 
уложиться в эти цифры. "Магнитка", к примеру, расстается с игроками, снижает 
суммы в контрактах некоторым хоккеистам, также действует "Авангард". 
Будет глупо увеличивать потолок до 1,3 миллиардов рублей, когда большинство 
клубов уже проделали работу, выстроили план, чтобы "вклиниться" в 900 
миллионов. К тому же, зарплатный бюджет многих команд КХЛ не превышает и 
700 миллионов рублей. Очевидно, что 1,3 миллиарда рублей смогут позволить 
себе лишь некоторые команды.  
Что будет с игроками, которые не доказали в НХЛ? 
С введением жесткого потолка - функционеры уже начали расставаться со 
своими "активами", расчищать платежную ведомость.  
Главную проблему вызывает подписание хоккеистов, выступающих в Северной 
Америке.В КХЛ даже есть неписаное правило: если игрок возвращается из 
Нового света, то его зарплата должна вырасти. Причем вне зависимости от 
достижений. 

https://sportrbc.ru/news/5ea82a479a79472c93acd229
http://sport.business-gazeta.ru/news/254513
https://www.championat.com/hockey/news-4028139-istochnik-uvelichit-potolok-zarplat-v-khl-predlozhil-cska.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943304
https://www.sports.ru/hockey/1085191763.html
https://allhockey.ru/news/show/384167-Prezident_CSKA_Esmantovich_iniciiroval_golosovanie_po_povysheniju_potolka_zarplat


 

 

У всех этих игроков контракты заканчиваются в этом сезоне. Данные хоккеисты 
в этом году были заиграны в НХЛ. В теории они могут подписать контракт в КХЛ, 
но если исходить из практики - вернутся в Россию лишь единицы.  
С Николаем Голубиным все понятно: сезон в АХЛ закончился и договориться с 
ним не было проблемой. Николай подписал контракт с ЦСКА на 50 миллионов 
рублей в год. Это больше, чем выходило бы чистыми в "Ванкувере" и точно 
больше, чем было в АХЛ. 
Но как подписывать игроков, которые будут доигрывать сезон в НХЛ? Больше 
всего вопросов вызывает Илья Любушкин, который может остаться без контракта 
в Северной Америке. После окончания сезона-2019/2020 Илья станет 
ограниченно свободным агентом. 
Если сезон НХЛ продолжит сезон с "регулярки", начав в июне, то регулярный 
чемпионат закончится в июле. Допустим, "Аризона" пройдет в плей-офф Кубка 
Стэнли - это уже август. Тот самый месяц, когда начинаются сборы и 
предсезонные турниры в КХЛ.  
Как с Любушкиным вести переговоры? Многие команды уже забьют свою 
платежную ведомость хоккеистами с рынков Европы, России и низших лиг 
Америки. Илье, который захочет "прощупать" североамериканский рынок, 
придется потом подписываться на любую сумму в КХЛ, если из НХЛ так и не 
поступит предложения. 
Игроки, вернувшиеся из НХЛ, получали в КХЛ больше, чем в Северной Америке 
Мы решили посмотреть: сколько зарабатывали игроки в НХЛ (прим. - последний 
сезон, указан кэпхит) и в КХЛ? Егор Яковлев стал получать на 30 миллионов 
рублей больше, чем в НХЛ. Примечательно, что в СКА Егор зарабатывал 90 
миллионов рублей в год, затем уехал в "Нью-Джерси", где у него не пошло. 
Спустя сезон он вернулся и стал получать в "Металлурге" на 5 миллионов рублей 
больше, чем в Санкт-Петербурге. 
Виктор Антипин стал зарабатывать чуть ли не вдвое больше по сравнению с 
НХЛ. Зарплаты также выросли у Наиля Якупова, Михаила Григоренко и Антона 
Слепышева. 
Павел Дацюк и Алексей Марченко пусть и подписали свои контракты в КХЛ в два 
раза меньше суммы, что была у них в соглашении с клубом НХЛ за сезон, но все 
равно выигрывают, если вычесть канадские или американские налоги, а также 
эскроу. 
Скорее всего, сейчас пойдет волна легионеров в КХЛ, которые будут получать от 
50 до 100 миллионов рублей в среднем. Рассмотрим зарплату в 50 миллионов. 
С вычетом налога эта сумма будет равняться 43,5 миллиона рублей. Берем один 
доллар по 70 рублей - получаем 621 тысячу долларов. Если доллар будет стоить 
80 рублей - получаем 543 тысячи долларов.  
Никто из других иностранных лиг не может предложить такую сумму после 
вычета налога (исключение только НХЛ). Топовые легионеры в Финляндии, 
Германии, Чехии, Швеции - получают от 100 до 250 тысяч евро в год в среднем. 
Минус 50 процентов уходит на налоги. В КХЛ выходит больше в несколько раз.  
В Швейцарии можно заработать до 400 - 500 тысяч франков - половина уходит 
на налоги (один франк = 76,06 рублей). Чистыми выходит меньше, нежели в КХЛ. 
Так что очевидно, что наша лига, даже после введения жесткого потолка зарплат 
в 900 миллионов рублей - остается хоккейным Эльдорадо и по-прежнему будет 
у иностранцев в приоритете.  
Как мы видим, потолок в 900 миллионов рублей оставляет КХЛ в числе 
зарплатных лидеров в Европе. Также новая реформа должна заставить работать 
рынок обменов. А российским хоккеистам, которые захотят вернуться в КХЛ из 
Северной Америки теперь не будут давать огромные суммы сразу.  



 

 

Поднимать пол зарплат не нужно. Во всяком случае, пока...  

https://allhockey.ru/article/show/384117-
Potolok_v_900_millionov_shikarno_rossiyanam_vernuvshimsya_iz_NHL_prekratyat_
pereplachivat 

К заголовкам сообщений 

Мы собрали состав для топ-клуба на 900 млн. Это реально, если не 
переплачивать ролевикам (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 апреля 2020) 
Еще раз о том, почему КХЛ нельзя поднимать потолок.  
Пока совет директоров КХЛ голосует - оставлять потолок 900 млн или поднять 
его до 1,3 млрд, и с надеждой, что попытка увеличения провалится, мы решили 
прикинуть, правда ли, что 900 млн - мало, чтобы собрать хорошую команду. 
За основу взяли московское "Динамо". Во-первых, потому что по нему удалось 
собрать довольно много информации (все контракты в таблице - реальные, это 
либо открытая информация, либо наши данные). Во-вторых, потому что в случае, 
например, с ЦСКА пришлось бы как-то сокращать уже подписанных игроков - там 
12 человек забивают весь потолок, и их сначала надо как-то сокращать, а это уже 
будет фэнтези в квадрате. 
Еще раз: это не "Динамо", это условный топ-клуб, в котором оттуда просто 
больше всего игроков. Итак, вот что у нас получилось. 
Вратари 
У конкретного "Динамо" вратарская бригада дешевле, но для условного топ-
клуба мы взяли самого дорогого вратаря КХЛ и хорошего бэкапа. Двух 
равноценных топ-вратарей, как было у ЦСКА в прошлом сезоне, с потолком, 
понятно, держать не получится. Очевидно, что, если Коваржа или, например, 
Метсолы (на 20 млн дешевле), которые уже доказали свой топ-уровень в КХЛ, у 
тебя нет, то на вратарях можно сэкономить. Можно и второго вратаря взять 
подешевле, если у тебя в системе есть толковый молодой парень, который под 
потолком вообще не будет занимать места. Конечно, для топ-клуба ставка на 
одного вратаря очень рискованна, но, во-первых, есть варианты (основной 
подешевле, запасной подороже), во-вторых, это новая реальность - никто не 
говорил, что с потолком будет легко, он в том числе для того и есть, чтобы 
добавить турниру непредсказуемости. 
Защитники 
У "Динамо" и так довольно мощный подбор игроков в обороне (причем за очень 
разумные деньги), и конкретный Ларсен при наличии Хиетанена и Чайковски там, 
может быть, и не нужен. Датчанин просто символизирует условного топ-
защитника, которого можно добавить, чтобы сделать состав еще сильнее. Так 
мы получаем элитный топ-4, очень качественный топ-6, а остальные позиции 
должна занимать молодежь - либо совсем дешевая, либо вообще бесплатная 
(для потолка). 
У "Динамо" с молодежью не идеально, но жить можно. А, например, у СКА 
вообще супер - вратарь Аскаров, защитник Галенюк и целая тройка нападающих 
(Марченко - Подколзин - Морозов), которые под потолком не учитываются. У 
"Локомотива" никаких проблем. У ЦСКА отличная школа. Более или менее у всех 
топ-клубов наберется 5-6 пацанов моложе 22 лет, которые обеспечат глубину 
состава. 
Когда про 19-летних игроков говорят, что они не готовы - это на самом деле 
значит, что они не готовы прямо сейчас выходить и решать. Но они и нужны не 
для этого. Я почему-то уверен, что, если бы не близость жесткого потолка, у СКА 
ни за что не появилась бы в прошлом сезоне тройка Марченко - Подколзин - 
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Морозов. И сначала они тоже не были готовы, а под конец сезона иногда были 
просто лучшими. С молодыми трудно, они многого не знают, не умеют и часто 
ошибаются. Но другого пути нет - только так можно исправить ситуацию, когда 
русских звезд уровня КХЛ с трудом набирается на две команды. Самые 
талантливые пацаны всегда будут уезжать в НХЛ, поэтому надо поднимать 
средний уровень. 
Нападающие 
В атаке у "Динамо" уже есть самый дорогой игрок КХЛ и еще один уровня 
примерно топ-10. Собрать из таких весь состав - это, конечно, не про потолок, 
тем более их столько и нет во всей КХЛ. Поэтому мы вернули в команду 
Кагарлицкого с контрактом, который он подписал еще год назад, троих 
свежеподписанных из ЦСКА и "Спартака" во второе-третье звено и приличного 
молодого из "Сибири" для четвертого. Первая тройка - лучшая в КХЛ. Очень 
интересная вторая: Голдобин - Лехтеря - Тарасов. Качественная третья: 
Алексеев - Локтионов - Брюквин. Рабочая четвертая: Муранов/Дидковский - 
Игумнов/Круглов - Михайлов. 
Эта команда могла бы зарубиться даже с лучшими версиями СКА/ЦСКА, а при 
жестком потолке в 900 млн - однозначный контендер. Конечно, собрать ее на 
бумаге сильно проще, чем в реальности, но, если не переплачивать ролевикам 
и вкладываться в молодежь, - абсолютно реально. 
Закончим словами вице-президента "Магнитки" Сергея Ласькова: "С потолком 
будет веселее и интереснее. Дополнительные шансы для молодежи. Все в 
равных условиях". В равных условиях будут, конечно, не все, но хотя бы 7-8 
команд, а не две - уже кое-что. 
Не поднимайте потолок. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhltwitter/2773417.html 

К заголовкам сообщений 

Кому под потолком в КХЛ тесно (Ньюс.ру (news.ru), Москва, 29 апреля 
2020) 
NEWS.ru - о нежелании ряда состоятельных клубов Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) жить в новых экономических условиях и их намерении продавить идею 
увеличения потолка зарплат с 900 миллионов рублей до 1,3 млрд. 
"Пробить миллиард" хотят "армейцы" и "Динамо" 
Еще прежний руководитель КХЛ Дмитрий Чернышенко не раз подчеркивал, что 
с сезона-2020/21 потолок зарплат в лиге будет зафиксирован на отметке 900 
миллионов рублей, и этот лимит будет жестким. Это означает, что ни для каких 
клубов не станут делать никаких исключений - правила игры будут одинаковыми 
для всех ее участников. 
Это решение выглядело вполне логичным и своевременным. Потолок зарплат 
как раз и существует для того, чтобы поумерить аппетиты богатых клубов, 
готовых скупать всех более или менее приличных хоккеистов и платить им 
баснословные деньги. В последние годы в КХЛ уже начало явственно 
наблюдаться расслоение клубов: реальную борьбу за Кубок Гагарина вели 
московские и петербургские "армейцы", казанский "Ак Барс", располагающие 
огромными бюджетами и, как следствие, имеющие возможность собирать под 
своими знаменами качественных игроков на полтора-два состава. 
Разумеется, такое положение дел не могло отрицательно сказываться на 
конкуренции в чемпионате КХЛ, а значит, и на зрительском интересе к матчам 
лиги. 
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Возглавивший Континентальную хоккейную лигу в середине февраля нынешнего 
года Алексей Морозов подтвердил намерение сохранить принятое ранее 
решение по величине потолка зарплат. А буквально через месяц, когда 
нагрянувшая в Россию пандемия коронавируса сначала приостановила, а затем 
и вовсе вынудила досрочно завершить сезон, казалось, что руководителям 
клубов сейчас не до потолка - нужно было оперативно решать другие, более 
насущные вопросы. 
Однако, как выяснилось, желание красиво жить у клубов-олигархов не отбил ни 
опасный вирус, ни экономический кризис, постигший сидящую больше месяца на 
карантине страну. Те же СКА, ЦСКА и примкнувшее к ним московское "Динамо" 
намерены на ближайшем внеочередном совете директоров КХЛ, которое должно 
состояться в последний день апреля, поставить вопрос о потолке зарплат 
ребром. Представители "бело-голубых" даже озвучили конкретные размеры 
своих запросов, предлагая поднять ограничительный лимит платежной 
ведомости клубов лиги до 1,1-1,3 млрд рублей. 
Нет никаких сомнений, что оба "армейских" гранда обеими руками поддержат это 
предложение. Ведь ЦСКА уже понес серьезные кадровые потери, отпуская 
нескольких ведущих игроков за океан, а чтобы заполнить бреши в составе, 
необходимо пригласить игроков соответствующего уровня и на соответствующие 
зарплаты. Однако новый потолок существенно затрудняет этот процесс, 
поскольку втиснуть под него контракты с дорогостоящими новичками уже не 
удастся. 
Снова "на халявку" выиграть Олимпиаду? 
Питерские "армейцы" тоже начали разгружать свою платежную ведомость, не 
став продлевать контракты с Александром Барабановым (уже фактически стал 
игроком клуба НХЛ "Торонто Мэйпл Лифс"), Артемом Зубом (тоже одной ногой 
уже за океаном), Андреем Зубаревым, а также финскими легионерами Ярно 
Коскирантой и Йори Лехтеря. Очевидно, что на возникшие вакансии нужны новые 
качественные исполнители, и финансово СКА не стеснен. Однако новый потолок 
"всего лишь" в 900 миллионов заставляет руководство петербургского клуба 
"играть в пятнашки", пытаясь уложить новые контракты (с учетом действующих 
трудовых соглашений с остающимися в команде хоккеистами) в усохшую смету. 
Стоит отметить, что у сторонников идеи поднятия потолка зарплат есть весьма 
мощный союзник в лице Федерации хоккея России (ФХР) и ее президента 
Владислава Третьяка. Дело в том, что ФХР отвечает за подготовку и 
выступление национальной сборной страны на крупнейших международных 
турнирах, а на горизонте уже замаячил олимпийский турнир 2022 года в Пекине. 
Поскольку пандемия нанесла серьезный удар по всему мировому хоккею, в том 
числе, и по НХЛ, велика вероятность, что выступающие по другую сторону 
Атлантики лучшие игроки планеты вновь не смогут поехать на Олимпиаду. А это 
значит, что у российской сборной, как и в Пхенчхане-2018, появляется хороший 
шанс вновь "на халявку" прибрать золотые олимпийские медали. 
Правда, для этого необходимо сохранить в стране хотя бы минимальный набор 
игроков более или менее приличного уровня. А как удержать их в КХЛ? 
Правильно, только сохранив или предложив хорошие деньги. А это возможно, в 
свою очередь, при более высоком потолке зарплат. Вот по этой причине из уст 
Третьяка тоже звучат призывы позволить клубам КХЛ тратить на гонорары 
хоккеистам 1,3 миллиарда целковых. 
Но здесь необходимо обратиться к словам Алексея Морозова, который в одном 
из интервью привел любопытные цифры. Финансирование российских клубов 
КХЛ, как выяснилось, на 7% обеспечивается средствами госбюджета и еще на 
52% - за счет вливаний от государственных корпораций. Иными словами, если 



 

 

потолок зарплат будет поднят до 1,3 млрд рублей, то 767 миллионов из этой 
суммы будут выкачиваться из бюджета страны. То есть фактически из карманов 
налогоплательщиков - простых граждан РФ. 
Не правда ли, слишком большая роскошь - особенной в той жуткой 
экономической ситуации, в какую пандемия загнала подавляющее большинство 
жителей России? Хотя и при потолке в 900 "лимонов" доля государственных 
средств в зарплатах хоккеистов КХЛ составит 531 миллион рублей. Но это как 
раз тот самый случай, когда, как говаривал и писывал вождь мирового 
пролетариата, лучше меньше, да лучше. 
Здравый смысл vs финансово озабоченные оппоненты 
И, кстати, есть надежда, что здравый смысл не допустить реализации затеи 
клубов-олигархов по увеличению потолка зарплат возобладает. Председатель 
совета директоров омского "Авангарда" и член совета директоров КХЛ 
Александр Крылов в интервью изданию "Чемпионат" отметил, что лига 
тщательно прорабатывала вопрос о введении нового потолка, учитывала все 
мнения и объективные факторы, на основании чего приняла консолидированное 
решение. Которое теперь ни в коем случае не следует менять в угоду нескольким 
клубам, не способным "разместить под этот потолок своих дорогостоящих 
игроков пятых-шестых звеньев". 
Крылов также выразил удивление, что вопрос о потолке зарплат поднимается на 
фоне тяжелой экономической ситуации в стране. 
Лига не может существовать в отрыве от нее. Если бы у нас средняя зарплата 
была такая же, как в Северной Америке, что позволило бы клубам сделать 
аналогичные цены на билеты и абонементы, тогда мы бы могли всерьез 
обсуждать такие высокие доходы хоккеистов. Но сейчас текущая экономическая 
ситуация в стране диктует необходимость сокращения бюджетов, поэтому 
введение потолка - логичная и справедливая мера, - отметил один из 
руководителей омского "Авангарда" и КХЛ. 
Плюсы от нового жесткого потолка зарплат Крылов видит и в том, что в третьих-
четвертых звеньях команд лиги появится больше молодых игроков - собственных 
воспитанников, не претендующих на высокие контракты и стремящихся пробить 
себе дорогу в большом хоккее: "они будут знать, что им точно дадут шанс, за 
который надо цепляться". 
Молодые хоккеисты станут по-настоящему ценным активом любого клуба. Это 
пойдет нашему хоккею только на пользу и позволит рассчитывать на новых звезд 
в будущем, - выразил уверенность Крылов. 
По мнению одного из боссов омского "Авангарда", 900 миллионов - вполне 
достаточная сумма для того, чтобы собрать качественную команду в КХЛ. Игроки 
третьих-четвертых звеньев, получающие по 45 миллионов в год - это очевидный 
нонсенс, который новое ограничение платежной ведомости поможет устранить. 
Потолок стоит подержать стабильным хотя бы два сезона, понять, как он 
работает, и потом уже обсуждать, стоит ли его поднимать. Думаю, что подобные 
меры позволят сделать КХЛ более соревновательной, интересной, 
конкурентоспособной и привлекательной лигой для спонсоров, болельщиков и 
самих игроков, - отметил Крылов. 
Как видим, в руководстве лиги есть люди, которым маячащие перед глазами 
дензнаки не отключают способность рассуждать здраво и реалистично. 
Осталось понять, способны ли они выдержать натиск и не допустить торжества 
финансово озабоченных оппонентов на внеочередном заседании совета 
директоров КХЛ.  

https://news.ru/hockey/komu-pod-potolkom-v-khl-tesno/ 
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К заголовкам сообщений 

Интрига в КХЛ не хуже, чем в НХЛ. В этом материале сравним две лучшие 
лиги мира! (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 апреля 2020) 
Начну с того, что на каждом шагу то и слышно, что НХЛ превосходит КХЛ во всем. 
Конкуренция не та, за победу ведут борьбу 3-4 клуба и все. Но так ли это на 
самом деле ? Возможно последние несколько сезонов так, но по сути КХЛ 
неплохо держится на фоне НХЛ. 
Первое что я хочу разобрать, так это количество обладателей кубка Стэнли и 
кубка Гагарина. КХЛ существует с 2008 года, поэтому и НХЛ будет анализировать 
с 2008 года. Так будет честно. И мы с вами увидим что в НХЛ за 11 сезонов кубок 
Стэнли брали 6 клубов. Что касается КХЛ, то обладателями кубка Гагарина 
являются все те же 6 клубов. В НХЛ кубок Стэнли выигрывали Питтсбург (3 раза), 
Чикаго (3), Лос Анджелес (2), Бостон, Вашингтон и Сент Луис. В КХЛ кубком 
Гагарина в разные годы владели Ак Барс (3), Металлург (2), Динамо Москва (2), 
СКА (2), Салават Юлаев и ЦСКА. Вот уже равенство. Говорят о том, что 
конкуренция выше, но тем не менее количество обладателей кубка Стэнли на 
отрезке последних одиннадцати лет одинаковое. Так в НХЛ целых два клуба, 
которые успели завоевать по 3 кубка. В КХЛ такой один. 
Далее перейдем к количеству команд, которые играли в финале кубка Стэнли. В 
НХЛ с сезона 2008-09 в финале принимали участие 15 команд. Кто-то сейчас в 
голове подумал якобы в КХЛ и 10 команд не наберется...но они окажутся не 
правы. В финалах кубка Гагарина успели поучаствовать: Ак Барс, Локомотив, ХК 
МВД, Салават Юлаев, Атлант, Динамо Москва, Авангард, Трактор, Металлург 
Магнитогорск, СКА, ЦСКА и Лев. В общем целых 12 клубов. Согласитесь, 
достойный результат. НХЛ конечно победила, но 15 клубов против 12 это не 
такая уж и большая разница. 
Далее обратимся к количеству матчей, которые были сыграны в финалах кубка 
Гагарина и кубка Стэнли. В НХЛ в 11 финалах в общей сложности вышло 67 
матчей. Что касается КХЛ, то в тех же 11 сезонах в финалах состоялось также 67 
матчей. Ничья. По напряжению финалы кубка Гагарина и кубка Стэнли 
получились на одном уровне. 
Разберем теперь борьбу в этих финалах. В финалах КХЛ понадобилось 
проводить седьмые матчи серии 4 раза. В НХЛ семь матчей в финале кубка 
Стэнли играли 3 раза. Неожиданно, не правда ли? В течении последних 11 
сезонов в КХЛ было больше финальных противостояний, где для определения 
победителя потребовались все семь матчей. Но тут есть небольшой аргумент в 
пользу НХЛ. За океаном ни разу не определялся победитель в 4 матчах. В КХЛ 
тоже могли похвастаться этим, но только до последнего сезона, в котором ЦСКА 
выиграл финальную серию у Авангарда в сухую.  
В общем можно прийти к выводу, что конкуренция в КХЛ не так уж и сильно 
отличается от того, что мы видим в НХЛ. Конечно глупо говорить что класс 
игроков сопоставим, но на деле выходит та статистика, которую мы получили. 
КХЛ надо серьезно развиваться в плане рекламы. Нужно рекламировать себя 
всеми возможными способами, а также повышать уровень конкуренции между 
клубами. Потолок зарплат уже правильное решение. Он поможет многим 
руководителям понять как грамотно тратить деньги.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/vladvrn97/2773315.html 

К заголовкам сообщений 

Клубы КХЛ, не нужны вам сотни тысяч долларов от НХЛ, отдайте их 
детским тренерам (Советский спорт, Москва, 29 апреля 2020) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/vladvrn97/2773315.html


 

 

Никто не заметил, как российские клубы в ответ на мои скандальные 
разоблачения вновь нагло всей стране бросили: бесконтрольно деньги из 
госбюджета сосали, сосем и сосать будем!  
Но я, как всегда, все вижу и фальши не пропущу. Сегодня - речь о новых 
соглашениях между НХЛ и европейскими странами о трансферах.  
Цитирую вчерашний пресс-релиз с официального сайта НХЛ: 
"Совет директоров НХЛ одобрил следующие соглашения на сезон-2020/21, 
которые вступают в силу незамедлительно: 
* Однолетние текущие соглашения о трансферах игроков со следующими 
федерациями/лигами членов ИИХФ: Австрия, Белоруссия, Чехия, Дания, 
Финляндия, Франция, Германия, Латвия, Норвегия, Словакия, Швеция и 
Великобритания. 
* Новое однолетнее соглашение о переходах игроков со Швейцарской хоккейной 
ассоциацией и лигой Швейцарии. 
* Однолетние текущие соглашения с Канадской хоккейной лигой и ее 
организациями (Хоккейная лига Онтарио, Главная юниорская хоккейная лига 
Квебека, Западная хоккейная лига)". 
На этом, в общем-то, мой очередной крик души можно было бы и завершить. Все, 
кто хоть чуть-чуть разбирается в хоккее, меня уже понял. 
Но есть и другие, которые в комментариях на мое вчерашнее открытое письмо 
президенту КХЛ с требованием изъять из финансирования команд 59 процентов 
госсредств и снизить потолок зарплат с 900 млн до 370 млн рублей, написали 
мне всякие глупости. Типа вот этой от Светланы Воротниковой: 
- Говоришь, научитесь ловить три шайбы за смену? Молись о том, что бы она 
тебе в зубы не прилетела. Не думал, сколько здоровья хоккеисты оставляют на 
льду? Сколько они потратили сил, времени и здоровья, прежде чем начать 
зарабатывать эти миллионы. 
Читаешь эту донную галиматью и понимаешь: есть она параллельная - 
хоккейная! - реальность, есть! Где в безумной роскоши давно потеряли всякие 
ориентиры порядочности и благоразумия не только игроки, но и их жены со всей 
многочисленной челядью. 
Во-первых, шайба мне в зубы прилетала - и неоднократно! - когда вы еще не 
родились. 
Во-вторых, говорите, здоровье эти бездари на льду оставляют? А как быть с 
шахтерами, металлургами - им работа в нечеловеческих условиях здоровья 
прибавляет? 
Стыдно за вас перед нашими верными долгу, отважными врачами и 
медсестрами, которые в мирное время, спасая планету, жизни отдают в красной 
зоне. За гроши! По сравнению с оскорбительными для всего трудового народа 
России зарплатами российских горе-профи. Замечу при этом: чтобы тебе 
доверили пациента, после средней школы нужно, между прочим, еще восемь лет 
отучиться! 
Позор вам и презрение, Светлана Воротникова. Но вы далеко не одна такая. 
Поэтому продолжу свой очередной разоблачительный спич. Для непонятливых. 
Или притворяющихся таковыми. Что еще отвратительнее. 
Непосвященный прохожий, не обнаружив Россию в списке стран, с которыми 
НХЛ продлила соглашение по трансферам, возмутится: 
- Проклятые североамериканские барыги! Никак с санкциями не угомонятся! 
Еще бы: какой может быть еще реакция, если договор подписала даже самая 
богатая европейская страна Швейцария. Не говоря уже о куда более 
благополучных, чем мы, Германии, Швеции, Дании, Финляндии, Франции, 
Австрии и далее по списку, которые давно в доле. 



 

 

Именно - в доле! Ибо суть этого соглашения - в прямом получении денег от НХЛ 
за переход туда игрока. НХЛ сейчас не указала порядок сумм. Раньше было за 
одного европейца от 230 тысяч долларов и ниже в зависимости от номера 
драфта. Разумеется, максимум выплачивали за выбранных в первом раунде. 
История с этим трансферным договором - долгая. Я в деталях знаю, как все 
начиналось, а первый договор был заключен еще при СССР, после того как 
весной 1989 года сбежал в США Могильный. Не было бы этого договора, не было 
бы в Канаде суда по Буре, когда он сорвался с действующим контрактом - по 
нему клуб гарантировал Павлу аж "Жигули"! - в "Ванкувер". Судья обязал 
североамериканцев выплатить ЦСКА 250 тысяч долларов. 
Московское "Динамо" в начале 90-х годов вообще продавало игроков пачками, 
на что в те нищие времена и существовало. Так, по данным заокеанских СМИ, за 
Алексея Ковалева бело-голубым из НХЛ капнуло 600 тысяч долларов, за 
Алексея Яшина - 400 тысяч. Тогдашний босс москвичей Александр Стеблин 
умело наладил торговлю напрямую. 
Все было более или менее тихо-мирно до 2004 года. К примеру, по словам 
Бориса Майорова, "Спартак" в 2001 году за Ковальчука получил 211 тысяч 
долларов от НХЛ да еще сотню - от подписавшей Илью "Атланты". Как думаете 
- за что? Это был штраф! Ибо в договоре ФХР с НХЛ был пункт: если клуб до 15 
августа, но позже 15 июля заключает контракт с задрафтованным игроком, 
выплачивает 100 тысяч долларов. 
Вот как мы прекрасно жили без всяких КХЛ! По честным взаимовыгодным 
законам, а не по мерзким понятиям. 
Но наступил 2004 год, и управленец "Магнитки" Геннадий Величкин устроил 
дебош на совещании руководителей клубов Суперлиги. Дескать, пошла эта НХЛ 
со своим соглашением в дальние дали - нам, умным и богатым, не нужна ее 
жалкая подачка в 200 тысяч баксов за игрока. 
Договор тогда разорвали. Живем без него и по сей день. 
Сколько миллионов долларов по примитивной дурости наемного работника, ни 
за что по большому счету не отвечающего, потерял отечественный хоккей за 
более чем 15 лет, не сосчитать! За одного Малкина, как меня уверял Владислав 
Третьяк, ФХР собиралась получить миллион, а потом вроде сговорились на 700 
тысяч долларов. Но Джино сбежал в Питтсбург - и федерация с "Магниткой" 
долго потом изучали конфигурацию дырку в бублике... 
Позже КХЛ заключила с НХЛ меморандум о взаимном уважении действующих 
контрактов. Но что толку? По истечении контракта российские звездочки уезжали 
за океан по-прежнему бесплатно! Более того, КХЛ даже гордилась этим. Мол, мы 
- сами с усами, не нужны нам копейки от нашего главного конкурента, у нас этих 
долларов самим девать некуда! 
К счастью, эта шизофреническая вакханалия публичного измерения 
причиндалов процветающей за свой счет частной лиги (НХЛ) и паразитирующей 
на нас с вами государственной (КХЛ) после двух беспрецедентных провалов на 
Олимпиадах в Ванкувере и Сочи закончилась. В 2014 году КХЛ подчинили ФХР 
и сборной. Но инерция чудовищного транжирства народных денег по-прежнему 
в тренде. Либо о существовании трансферного договора Европы с НХЛ в нашей 
стране элементарно забыли? 
Вот я и напоминаю. Не буду в миллионный раз апеллировать к совести наших 
выдающихся хоккейных топ-менеджеров, напоминая им о том, что спекулировать 
за государственный счет, удовлетворяя дешевые личные амбиции, по меньшей 
мере - аморально, а по большей - преступно. 
Я прекрасно понимаю, что для наших по факту расхитителей госсобственности в 
особо крупных размерах, которые легко выписывают игрокам четвертого звена 



 

 

по 40-45 миллионов, 200 тысяч долларов - не деньги. Пусть так. Родное 
Государство на мои вопли души о вопиющей социальной несправедливости 
никак не реагирует. Не ответил мне на открытое письмо и президент КХЛ Алексей 
Морозов. Пока не ответил. 
Но у меня есть последний аргумент. Побить который невозможно. Клубы КХЛ, 
сладко пирующие во время пандемии на деньги налогоплательщиков, ибо, как 
сообщил Морозов, на 59 процентов ваши бюджеты состоят из госсредств! Если 
вам не нужны 200 тысяч долларов - за одного условного Капризова! - отдайте их 
детским тренерам! 
Которые воспитали, в частности, Капризова и Сорокина, Барабанова и Зуба, 
Григоренко и Алтыбармакяна, Денисенко и Романова, Шалунова и Мельничука, 
Сергеева и Трямкина... Тех, кто планирует отправиться прославлять наш хоккей 
по ту сторону океана в следующем сезоне.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:943288 

К заголовкам сообщений 

Последнее сытое межсезонье. Доведет ли коронавирус наш хоккей до 
"Большой Шестерки"-2 (Советский спорт, Москва, 30 апреля 2020) 
30 апреля в КХЛ де-факто завершается сезон-2019/20. Впереди - тревожное и 
непредсказуемое для спорта время  
С ЧИСТОГО ЛИСТА  
Знаете, что могло бы привести зарплаты в российском хоккее и спорте в целом 
к их реальной величине? Нет, не ограничения в виде потолка платежной 
ведомости. Эту пластинку мы слышим многие годы, она уже порядком заезжена. 
Надо просто все постараться построить заново. С чистого листа. 
В свое время в Северной Америке появлялся же конкурент НХЛ в виде ВХА. Там, 
правда, звезд у соседа переманивали большими деньгами, но то была чисто 
коммерческая история. Кто более успешен оказывался в бизнесе - тот выживал. 
В России неплохо было бы запустить ту же гонку на выживание, организовав лигу 
на новых принципах. Но с условием, что государство будет обходить 
профессиональный спорт за километр. 
Надо только так постановить. Потому что сегодня нет никаких условий для того, 
чтобы частные инвесторы пришли в большой спорт. Но скоро может оказаться, 
что и государству этот спорт тянуть будет не под силу. И что тогда? 
ИГРЫ ЗА ГОССЧЕТ  
Все последние годы наше государство хотело само ассоциироваться со 
спортивными успехами, в том числе на международной арене. Поэтому тратило 
огромные средства на спорт. По сути, оно покупало за миллиарды и миллиарды 
рублей золото чемпионатов мира и Олимпиад, и это не что иное, как пиар для 
политиков и приближенных к власти боссов госкорпораций. Потому и стоят они 
кураторами над клубами и федерациями. 
Когда они согласно кивают в тон Президенту страны, соглашаясь, что 
необходимо урезать господдержку спорта, на самом деле очень сомнительно, 
что так и думают. Их все устраивает, они привыкли играть и выигрывать за 
госсчет. Потому и не пускают реальный частный бизнес на свою игровую 
площадку, создав антикоммерческие правила игры, а также убыточные и 
абсолютно не привлекательные для инвестиций клубы. 
Посмотрите, сейчас снова идут обсуждения размера потолка зарплат в КХЛ-
2020/21, который был не так давно утвержден лигой в 900 миллионов рублей. 
Уже нашлись силы, готовые переломить ситуацию. Вряд ли у них это получится 
сделать напрямую - ежели установленную отметку пересмотрят, то сделают 
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посмешищем саму лигу. Но ввести некие исключения и послабления "в 
интересах сборной" - вполне способны. 
А что случилось за те два месяца, с тех пор как вроде бы прекратились разговоры 
о пересмотре уже принятого и одобренного решения? Жизнь в стране 
наладилась? Нефть в цене взлетела? Или доходность российского хоккея 
выросла на фоне пандемии коронавируса? Ничего этого нет и близко, напротив, 
ситуация везде сильно ухудшается с каждой неделей карантина. Но вот 
захотелось им - и они снова закидывают удочки о повышении потолка, вдруг что-
то там на крючок попадется. 
К СТАРОЙ ЖИЗНИ ВОЗВРАТА НЕ БУДЕТ  
Почему они так делают? Потому что привыкли. Не только в спорте. Это из той же 
оперы, почему перекладывают плитку каждый год и новые бордюры меняют на 
новые. От бесконтрольности и вседозволенности. Если завтра ушел бы 
коронавирус и подорожала нефть, они взялись бы за старые игрушки и все 
пересмотрели, чтобы было как прежде. Но с каждым днем все больше кажется, 
что к старой жизни возврата не будет. 
Сегодня пир во время чумы еще возможен. Бюджеты наших клубов на новый 
хоккейный год формируются задолго до наступления апреля, когда 
заканчивается текущий сезон. Так было и на этот раз. Деньги уже были обещаны, 
заложены в спонсорские платежки, кое-где так с запасом. Но это наступает 
последнее сытое межсезонье. 
Что дальше? Делать прогнозы - занятие в целом неблагодарное, но не в случае 
российского спорта. Тут все как раз предсказуемо бесперспективно, если и 
дальше жить по нынешним правилам. Просто отдельные товарищи никак не 
могут это принять и осознать. Уже появились предположения, что ВВП страны по 
итогам года может упасть на 5,5 процента, и ничего хорошего никому из нас это 
не сулит. Самое время государству отказаться от непрофильных активов, 
которыми и является большой спорт. 
Вариантов отхода есть ровно два. Уже понятно, что скоро придется урезать 
госфинансирование клубов. Вероятно, даже очень и очень серьезно. Но может 
так случиться, что задуман-то отход более-менее постепенный, а жизнь возьмет, 
да и обернет его в стремительный и беспощадный. 
Уходить полностью из профессионального спорта государство сегодня не хочет, 
но если все в экономике пойдет по худшему сценарию, а это очень даже 
возможно, никакого плавного выхода из спорта не будет. Госкорпорациям, 
которые и несут основную финансовую нагрузку в поддержке клубов, придется 
оттуда удирать, сверкая пятками. 
БОЛЬШАЯ ШЕСТЕРКА-2  
Тогда единственный шанс на спасение профессионального спорта, который 
видится сегодня - приход частного капитала, может наши клубы и не спасти. 
Никакой коммерческий инвестор не пойдет в историю с душком - когда на клубе 
повиснут многомиллионные долги и контракты игроков по сто миллионов на 
брата. А так и будет, если господдержка исчезнет в один миг. 
Легче открыть новый клуб, а там - и построить новую лигу. Где все будет не так, 
как сегодня. А с нормальными зарплатами, как в европейском хоккее, а то и 
меньше, в соответствии с уровнем жизни в стране и платежеспособностью 
населения. С тратами по доходам, а не по хотениям. Да и без перелетов из Китая 
в Финляндию - это уж точно никакой частный бизнес себе не позволит. 
КХЛ надо бы быть к этому готовой. И такие варианты уже сегодня просчитывать, 
чтобы в случае форс-мажора реорганизовать саму себя. Потому что при 
переходе на коммерческие рельсы, к чему неминуемо ведет нас время, будет 
очень и очень больно. 



 

 

Если кто-то думает, что частный капитал потянет сходу лигу из двух с лишних 
десятков команд, то это зря. Как знать, может, для того чтобы стать коммерчески 
состоятельной, нашей хоккейной лиге нужно будет собрать свою большую 
шестерку, как когда-то в НХЛ, поменять "армейцев" на "гвардейцев", а "ястребов" 
на "орлов". А уже затем постепенно двигаться вперед и прирастать новыми 
регионами. Не нужно только этого бояться. Это должен будет решать 
спортивный бизнес и те, кто в него придет. 
И уж точно не специалисты по освоению и выбиванию бюджетов, которые 
сегодня, в наше чумное время, продолжают борьбу за выколачивание из 
государства дополнительных денег на то, чтобы творить новые убытки. Их время 
неумолимо уходит в прошлое. 
Туда ему и дорога.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:943308 

К заголовкам сообщений 

Вратарь рижского "Динамо" встал на защиту потолка зарплат в КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 29 апреля 2020) 
Вратарь рижского "Динамо" Андрей Макаров заявил РИА Новости, что считает 
правильным решением урезать потолок зарплат в КХЛ до 900 миллионов рублей. 
КХЛ установила жесткий потолок зарплат на сезон-2020/21 в размере 900 
миллионов рублей. Ряд клубов предложил лиге увеличить размер потолка до 1,1 
- 1,3 млрд, чтобы не снижать зарплаты игрокам. 
"За 900 миллионов можно собрать хорошую команду. Зато в лиге более-менее 
подравняются клубы. Не будет такого большого размаха между богатыми 
клубами и середняками. Когда у тебя больше денег, ты можешь взять любых 
игроков за любые зарплаты, а у остальных такой возможности уже нет. Они и 
хотят, может, но не могут себе позволить. Потолок зарплат в 900 миллионов - это 
будет честно по отношению к хоккею в России", - сказал Макаров по телефону. 
"В НХЛ потолок зарплат выше, конечно, но там звезды распределены по 
командам равномерно, и это правильно. К примеру, у "Вашингтона" есть 
Александр Овечкин и Евгений Кузнецов, но в нижних звеньях играют недорогие 
хоккеисты", - отметил игрок. 
По словам Макарова, отток игроков из КХЛ в Национальную хоккейную лигу не 
связан с уменьшением размера потолка зарплат. 
"Уезжают в НХЛ не за деньгами. Для большинства игроков это мечта. Они хотят 
попробовать себя там, проверить свой уровень", - добавил Макаров.  

https://rsport.ria.ru/20200429/1570765593.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Торпедо" поддержал введение "жесткого" потолка зарплат в КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2020) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Дэвид Немировски высказался в 
поддержку решения КХЛ ввести "жесткий" потолок зарплат в следующем сезоне 
КХЛ. 
КХЛ установила "жесткий" потолок зарплат на сезон-2020/21 в размере 900 
миллионов рублей. Ряд клубов предложил лиге увеличить размер потолка до 1,1-
1,3 млрд, чтобы не снижать зарплаты игрокам. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:943308
https://rsport.ria.ru/20200429/1570765593.html
https://allhockey.ru/news/show/384158-A_Makarov_v_rizhskom_Dinamo_ya_sygral_bol_she_chem_za_dva_predyduschih_sezona
https://www.sports.ru/hockey/1085190176.html


 

 

"В любой лиге, в любом виде спорта, где эта норма работает, она идет на пользу. 
КХЛ приняла правильное решение, которое проверено временем. Это хороший 
шаг", - сказал Немировски в интервью официальному сайту КХЛ. 
В сезоне-2019/20 клуб занял восьмое место в Западной конференции по итогам 
регулярного чемпионата, после чего со счетом 0-4 в серии уступил ЦСКА в 
первом раунде плей-офф. "Считаю, сезон мы провели хорошо. К плюсам можно 
отнести тот опыт, который получили не только хоккеисты, но и я как тренер. 
Минус - травмы. Без них сезон пройти невозможно, но при этом надо стараться 
удерживать качество игры. Делать это крайне сложно, если нет полноценной 
замены травмированным. Это основная причина наших спадов, но есть и 
второстепенные факторы", - отметил Немировски. 
В сезоне-2018/19 "Торпедо" проиграло казахстанскому "Барысу" в первом раунде 
плей-офф со счетом 3-4. 
"Второй сезон был сложнее. После первого сезона я знал, что надо сделать, 
чтобы стать лучше. И пытался это сделать, но до конца осуществить это так и не 
получилось. Почему? Перед сезоном планировалось подписать некоторых 
игроков, но их в команде не оказалось по разным причинам. Кроме того, от 
некоторых ожидали больше, чем они в итоге показали", - сказал Немировски.  

https://rsport.ria.ru/20200429/1570768179.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Немировски: молодежь должна сама брать свой шанс. Нужно быть лучше, 
чем старшие игроки (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2020) 
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски поделился своим мнением о 
молодых игроках и оценил вратарскую бригаду клуба. 
"Молодежь должна сама брать этот шанс. В НХЛ заявка команды - 23 игрока. И 
все. Молодой ты или нет - чтобы попасть в нее, ты должен быть лучше, чем 
старшие, и не давать тренеру повод отправлять тебя в фарм-клуб. Я за то, чтобы 
играли молодые. Но только в том случае, если они лучше других. Если бы у нас 
были хоккеисты уровня Василия Подколзина или Александра Романова, они 
играли бы сразу в основном составе. 
Вратарская бригада? Андерс Линдбек до этого сезона не играл в КХЛ и в первых 
матчах адаптировался. Где-то он действовал здорово, где-то должен был 
выступить лучше. По ходу сезона он начал набирать форму, показывать ту игру, 
которую мы от него ожидали. Но потом случилась травма, после которой он 
восстановился достаточно быстро и сильно нам помог в дальнейшем. Очень 
доволен тем, как сыграл Андрей Тихомиров в то время, когда был травмирован 
Линдбек. Андрей был вторым номером, но получил шанс и сумел им 
воспользоваться, доказал, что он вратарь, равный Линдбеку. Плей-офф же еще 
раз показал, что Тихомиров готов стать первым номером клуба КХЛ", - цитирует 
тренера официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-4028225-nemirovski-molodjozh-dolzhna-
sama-brat-svoj-shans-nuzhno-byt-luchshe-chem-starshie-igroki.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20200429/1570768179.html
https://www.sports.ru/hockey/1085191291.html
https://www.khl.ru/news/2020/04/29/467909.html
https://www.championat.com/hockey/news-4028225-nemirovski-molodjozh-dolzhna-sama-brat-svoj-shans-nuzhno-byt-luchshe-chem-starshie-igroki.html
https://www.championat.com/hockey/news-4028225-nemirovski-molodjozh-dolzhna-sama-brat-svoj-shans-nuzhno-byt-luchshe-chem-starshie-igroki.html
https://www.khl.ru/news/2020/04/29/467909.html


 

 

Тренер минского "Динамо": клубу нужен иной бюджет для конкуренции в 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2020) 
Минскому "Динамо" нужен принципиально иной бюджет, чтобы бороться за 
выход в плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), а также 
конкурировать с командами, претендующими на победу в Кубке Гагарина, заявил 
тренер белорусского клуба Михаил Грабовский. 
"Динамо" в регулярном чемпионате заняло последнее место в Западной 
конференции КХЛ и не смогло выйти в плей-офф. 
"Если хотим бороться не только за плей-офф, но и в плей-офф, конкурировать с 
командами калибра московского ЦСКА, нужен принципиально иной бюджет. 
Делаем ставку на наигрывание своих - надо быть готовым к соответствующему 
результату", - цитирует Грабовского официальный сайт "Динамо". 
"Есть, правда, и третий путь. Примерно тот, по которому шли во время 
предыдущего пришествия в "Динамо" Крэйга Вудкрофта. Когда были 
подходящего уровня легионеры и заметно лучший результат. Хотя и наши тогда 
уже опытные игроки были все же моложе: Александр Китаров, Александр 
Павлович, тот же Сергей Костицын. Но в любом случае обязательное условие: 
подбором игроков должен руководить именно тренер. Новички должны 
подходить ему не только по статистическим показателям, но и ментально", - 
добавил тренер.  

https://rsport.ria.ru/20200429/1570727474.html 

Похожие сообщения (7): 

• ИА Минск-Новости, Минск, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 апреля 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 апреля 2020 

• Белорусский портал Tut.by, Минск, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Алексей Скабелка: "Стоит ли минскому "Динамо" продолжать выступать в 
КХЛ. На мой взгляд, безусловно. Потому что это очень сильная лига" 
(Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 29 апреля 2020) 
Белорусский специалист Алексей Скабелка считает, что минскому "Динамо" 
стоит продолжать выступать в КХЛ. 
"Стоит ли минскому "Динамо" продолжать выступать в КХЛ. На мой взгляд, 
безусловно. Потому что это очень сильная лига. Я, конечно, созваниваюсь. 
Приезжать удается редко. Мы видим картинку: команда, которая собирает в 
лучшие свои моменты 15 тысяч. Сколько критиков здесь ни было: давайте там 
уберем, давайте закроем. 
Я думаю, что этот турнир, который смотрибелен и вызывает большой интерес. 
Естественно, что результаты должны быть другие". 

https://by.tribuna.com/hockey/1085195728.html 

К заголовкам сообщений 

Иванов о минском "Динамо" в КХЛ: "Быть или не быть", у нас решает 
только один человек. И все же... Взяв паузу, мы можем получить ответы 
на многие вопросы" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 29 апреля 2020) 

https://rsport.ria.ru/20200429/1570727474.html
https://minsknews.by/mihail-grabovskij-nazval-nuzhnoe-minskomu-dinamo-chislo-legionerov/
https://allhockey.ru/news/show/384128-Grabovskij_minskomu_Dinamo_nuzhno_vosem_devyat_legionerov
https://www.sports.ru/hockey/1085183974.html
https://www.championat.com/hockey/news-4027885-grabovskij-minskomu-dinamo-nuzhno-vosem-devjat-legionerov-ostalnye--nashi.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943252
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/04/29/mihail-grabovskij-rasskazal,-kakoj-limit-na-legionerov-nuzhen-minskomu-dinamo/
https://sport.tut.by/news/hockey/682508.html
https://by.tribuna.com/hockey/1085195728.html


 

 

Бывший спортивный директор минского "Динамо" Олег Иванов считает, что 
"зубрам" не стоит участвовать в новом сезоне КХЛ.  
"Целесообразность участия белорусского клуба в КХЛ - тема "заезженная". Но от 
этого не потерявшая своей актуальности. 
"Быть или не быть", у нас решает только один человек. Мнения остальных так - 
суета сует. И все же... 
На сегодняшний день, угодив под пресс коронавирусной пандемии, экономика 
нашей страны легко "помещается" в одно неприличное слово из четырех букв. 
Там же находится очень многое, что с ней связано. Хоккей - не исключение. 
Справедливости ради надо сказать - уже давно не исключение. Поэтому не стоит 
пытаться из букв К,Х,Л,З,У,Б,Р,Ы сложить слово "СЧАСТЬЕ". Не получится. 
Бесполезно. Не в том тоннеле мы хотим свет увидеть... 
В такой форс-мажорной ситуации, сам "Бог велел" "обнулить" динамовские 
контракты в Континентальной Лиге. Расстаться с "волшебником изумрудного 
города", который "раздавал" нашим хоккеистам, особенно молодым, бойцовские 
качества, игровое мышление, голевое чутье, культуру паса и много чего еще... 
Когда-нибудь, сидя на берегу океана, потягивая виски в кругу родных и близких, 
он будет хохотать, рассказывая им о том, как "менял ДНК" в белорусской 
команде... 
А вот у менеджеров "Динамо" может появиться уникальная возможность 
поработать не под потолком зарплат в Открытом Чемпионате России, а под их 
"плинтусом" в родной " Париматч-Экстралиге ". Плюс/минус в равных условиях 
собрать команду. Готовить игроков для национальной сборной. И, конечно же, 
развивать молодежь. При этом, как подобает флагману отечественного хоккея, 
выигрывать все турниры под эгидой ФХБ, в которых "зубры" будут принимать 
участие... 
Взяв паузу в КХЛ, мы можем получить ответы на многие вопросы. И спортивные. 
И кадровые. И стратегические. Не стоит ее бояться. "Своевременная пауза - 
признак мастерства". И не только в хоккее...", - написал  
Целесообразность участия белорусского клуба в КХЛ - тема "заезженная". Но от 
этого не потерявшая своей актуальности. "Быть или не быть",у нас решает 
только один человек. Мнения остальных так - суета сует. И все же... На 
сегодняшний день,угодив под пресс коронавирусной пандемии,экономика нашей 
страны легко "помещается" в одно неприличное слово из четырех букв. Там же 
находится очень многое,что с ней связано. Хоккей - не исключение. 
Справедливости ради,надо сказать - уже давно не исключение. Поэтому не стоит 
пытаться из букв К,Х,Л,З,У,Б,Р,Ы сложить слово "СЧАСТЬЕ". Не получится. 
Бесполезно. Не в том тоннеле мы хотим свет увидеть... В такой форс-мажорной 
ситуации,сам "Бог велел" "обнулить" динамовские контракты в Континентальной 
Лиге. Расстаться с "волшебником изумрудного города",который "раздавал" 
нашим хоккеистам,особенно молодым,бойцовские качества,игровое 
мышление,голевое чутье,культуру паса и много чего еще... Когда-нибудь,сидя на 
берегу океана,потягивая виски в кругу родных и близких,он будет 
хохотать,рассказывая им о том,как "менял ДНК" в белорусской команде... А вот у 
менеджеров "Динамо" может появиться уникальная возможность поработать не 
под потолком зарплат в Открытом Чемпионате России,а под их "плинтусом" в 
родной "Париматч-Экстралиге" Плюс/минус в равных условиях собрать команду. 
Готовить игроков для национальной сборной. И,конечно же,развивать молодежь. 
При этом,как подобает флагману отечественного хоккея,выигрывать все 
турниры под эгидой ФХБ,в которых "Зубры" будут принимать участие... Взяв 
паузу в КХЛ,мы можем получить ответы на многие вопросы. И спортивные. И 



 

 

кадровые. И стратегические. Не стоит ее бояться. "Своевременная пауза - 
признак мастерства". И не только в хоккее...  

https://by.tribuna.com/hockey/1085187998.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" - один из лидеров КХЛ по самоокупаемости (Областная 
газета (oblgazeta.ru), Екатеринбург, 29 апреля 2020) 
Хоккейный клуб "Автомобилист" постепенно начинает определяться с теми 
игроками, которые продолжат выступать в стане команды в следующем сезоне 
КХЛ. Новый тренерский штаб (напомним, что наставником екатеринбургской 
команды стал канадец Билл Питерс) постепенно продлевает контракты со 
значимыми хоккеистами.  
Так, клуб объявил о заключении новых соглашений с двумя легионерами: Дэном 
Секстоном и Бруксом Мэйсеком. Дэн пополнил состав "Автомобилиста" два года 
назад и за это время провел 130 матчей, набрав 97 (43+54) очков. Брукс же был 
новобранцем команды в прошлом сезоне, и для него это был первый опыт в КХЛ. 
Приехавший из Германии и поигравший в США и в Канаде, Мэйсек неплохо 
вписался в игру екатеринбургского клуба и быстро адаптировался в России: в 
регулярном чемпионате Брукс забросил 24 шайбы и стал лучшим снайпером 
команды и четвертым снайпером лиги. Секстон заключил контракт с 
"Автомобилистом" на один сезон, Мэйсек останется в Екатеринбурге на два года. 
Теперь у "Автомобилиста" оказались закрыты четыре легионерские позиции из 
пяти на следующий сезон. В КХЛ в заявке на матч могут присутствовать только 
пять иностранных хоккеистов, Секстон и Мэйсек присоединились к Якубу 
Коваржу и Питеру Холланду, у которых действующие соглашения. Лишь 
Найджел Доус покинет команду, стороны даже не вели переговоры о новом 
контракте. Таким образом, всего одно вакантное место легионера остается в 
распоряжении "Автомобилиста" на следующий сезон. 
Также новые соглашения с клубом подписали Георгий Белоусов и Михаил 
Мамкин: оба игрока проведут в Екатеринбурге еще два сезона. Конечно, 
отдельный интерес вызывает дальнейшая судьба самого титулованного игрока 
команды - Павла Дацюка. 41-летний нападающий, по всей видимости, продолжит 
свою спортивную карьеру и подпишет контракт с "Автомобилистом" еще на один 
сезон. 
- В ближайшие дни Павел примет решение о продолжении своей игровой 
карьеры. Он не будет генеральным менеджером и не собирается идти в 
политику. Никаких планов о карьере в менеджменте ни разу за все это время не 
обсуждалось, - приводит слова агента Дацюка Дэна Мильштейна ТАСС. 
Еще одним поводом для разговоров об "Автомобилисте" стало интервью 
президента Континентальной хоккейной лиги Алексея Морозова, в котором он 
рассказал о доходах клубов лиги в сезоне 2019/2020. Одной из лучших команд в 
плане самоокупаемости стал именно "Автомобилист". 
- Я назову предварительные цифры, так как окончательные финансовые итоги 
мы, повторюсь, подводим в сентябре. В минувшем сезоне доля финансирования 
клубов из бюджетов составляла 7 процентов. Эта цифра сопоставима с той, что 
была в позапрошлом чемпионате. Гораздо более существенную долю 
составляют средства госкомпаний - 52 процента. По итогам сезона 2019/2020, в 
сравнении с предыдущим, эта цифра уменьшилась на 5 процентов. Большего 
снижения этого показателя мы ожидаем после внедрения жесткого потолка 
зарплат в 900 миллионов рублей. В прошлом сезоне наибольшей окупаемости 
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достигли "Йокерит" (27 процентов) и "Автомобилист" (21 процент). Мы 
внимательно следим за этими показателями, - цитирует Морозова "РБК". 

https://www.oblgazeta.ru/sport/hokkey/108954/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ. Конкурентная Хоккейная Лига (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 апреля 
2020) 
Часть 1. Все, что мешает стать лиге такой, как в заголовке. 
В связи с последними событиями практически весь мир самоизолировался и 
множество массовых мероприятий было отменено, в том числе и спортивных. 
Теперь люди остались не то чтобы без походов на игры любимых команд или 
выступлений своих кумиров, но и вообще без трансляций - Евро-2020, 
Олимпиада в Токио, и множество других мероприятий в этом году либо отменены 
полностью, либо перенесены на более поздний срок. На перенос плей-офф КХЛ 
как раз надеялось подавляющее большинство болельщиков и журналистов, но 
текущий сезон останется в истории лиги без нового обладателя Кубка Гагарина. 
А почему мы взялись обсуждать отмену спорта в этом году, если тема 
сегодняшнего обсуждения - как сделать КХЛ лучше. Все дело в том, что своими 
действиями лига дискредитировала себя перед хоккейной общественностью, 
хотя решение об отмене сезона вполне объяснимо и логично - здоровье людей 
превыше всего и этого надо придерживаться в любой ситуации. Но процесс 
принятия этого решения вскрыл многие проблемы, которые копились за 12 лет 
существования лиги и которые, по мнению автора этих строк, можно и нужно 
решать именно сейчас. Потом будет поздно. Абсолютного коллапса в КХЛ никто 
не предвидит, но оставлять все в прежнем состоянии будет стоить дорого и тем, 
кто управляет лигой, и тем, кто участвует в ней. А мы попробуем разобраться во 
всем этом и для начала, обсудим все то, что мешает лиге развиваться.  
1.Лимит  
Лимит - это первая вещь, которая приходит на ум. Да, по поводу него почти 
всегда разгораются жаркие споры между агентами, тренерами, журналистами и 
экспертами. А что означает понятие "лимита" и почему он несет в себе негатив? 
Все началось от идеи ФХР о том, что необходимо ограничить отток российских 
игроков за океан и дать им железную гарантию, что их место в составе любого 
клуба Чемпионата России не будет занято очередным иностранцем из Европы 
или Северной Америки. Это вечная песня о том, что "сборная России страдает 
от нехватки кадров, потому что им выгоднее уехать за бугор и пробиться там 
будет легче, чем здесь, у себя на Родине". И Федерация хоккея России 
продавила вопрос с лимитом на самом высшем уровне и обязала КХЛ ввести 
правило "пяти легионеров". Согласно указу Минспорта РФ от 11 августа 2015 г., 
в заявку на матч в российских хоккейных лигах, в особенности для КХЛ, 
российская команда имеет право включить в ростер на предстоящую игру не 
более пяти иностранных игроков. И это касается только российских команд, 
потому как они являются прямыми поставщиками потенциальных сборников на 
хоккейном пространстве Европы. "Все ради сборной" - этот курс лига взяла на 
вооружение пять лет назад и отворачиваться от него не собирается ни коим 
образом, что как раз-таки весьма негативно отражается на развитии самой лиги. 
Проблемами сборной России должна заниматься только ФХР и никто другой. Да, 
КХЛ совмещает роль главенствующей лиги Европы и Чемпионата России, но 
задачи по комплектованию сборной "триколора" должна решать 
вышеупомянутая спортивная федерация. Об этом можно рассуждать долго и 
позднее обсудим это, а пока что важно отметить, лимит - ненужный атрибут в 
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лиге, он снижает конкуренцию среди иностранных игроков, позволяя агентам 
предлагать клубам второсортных иностранцев за неоправданно баснословные 
суммы, потому как легионер - "он же иностранец, будем носить на руках, сделаем 
для него все условия", а гарантий, что этот самый легионер заиграет на должном 
уровне, попросту нет. И лимит не только влияет на ситуацию с самими 
легионерами, но и на ситуацию с российскими игроками - они точно знают, что 
если в заявке клуба пять легионерских позиций заняты, то место в составе будет 
обеспечено, его не займет иностранец, и таких примеров куча. В случае полной 
отмены лимита, то конкуренция за место в составе вырастет в разы, менеджеры 
клубов не станут бездарно тратить деньги на иностранцев, которые не внушают 
доверия, а будут более осмысленно подходить к тем или иным трансферам и им 
будет выгоднее набрать в состав более мастеровитых игроков с российским 
паспортом за меньшие суммы. В то же время сами легионеры будут бороться на 
льду, стараясь отвоевать место в основе и в целом, это отразится на уровне 
игры, который будут показывать команды в лиге. Вместе с этим не будет так 
называемого "притока всех подряд безработных иностранцев", потому как этим 
сценарием любят пугать всех тех, кто ратует за отмену.  
Посудите сами, разве иностранец из АХЛ или условной чешской Экстралиги со 
средней статистикой захочет приезжать в клуб КХЛ, где ему вообще не будет 
обеспечено место в составе только из-за того, что у него другой паспорт кроме 
российского? В таком случае, отмена лимита видится логичным решением для 
всех нас, кто вовлечен каким-то образом в эту великолепную игру. Для 
руководства лиги это скорее отсроченная операция, которую они не решаются 
провести и пока что точно не знают, как поднять зрелищность и уровень игры. 
Отмена лимита значительно поможет решению этого вопроса. 
2. Правило "лимитчиков"  
Да, снова возвращаемся к лимиту, но теперь речь пойдет о другом. Это правило 
рассчитано на то, чтобы подстегивать тренеров всех клубов КХЛ обязательно 
включать в заявку на игру игроков моложе 21 года. И это правило тоже было 
утверждено тем же августовским указом Минспорта в 2015 году и конечно, оно 
было предложено Федерацией хоккея России. Суть заключается в том, что если 
тренеры сами не желают заявлять молодых талантов на игру, то пусть правила 
сделают это за них. Все это делается в рамках того же принципа "все ради 
сборных", и указываем здесь в множественном числе, потому что тот же "Барыс" 
или минское "Динамо" обязаны также заполнить ростер на игру хотя бы одним 
юниором или талантом из U-20. Это правило, как бы должно помогать 
федерациям взращивать таланты для своих сборных в условиях взрослого 
хоккея, и отчасти, это срабатывает, но далеко не всегда и не для всех. В том же 
"Словане" пару лет назад заиграл талант молодежной сборной Словакии Адам 
Лишка и так же, за "Барыс" с 2014 года начал активно привлекаться совсем юный 
Никита Михайлис и это дало свои плоды (оба сейчас на постоянной основе 
играют в КХЛ и во взрослых сборных своих стран). Обратная сторона этого 
правила выливается в то, что большинство тренеров заявляют на игру 
талантливых ребят, но те так и остаются сидеть на скамейке, выходя на лед ради 
2-3 минут, а то и ради двух-трех смен вовсе. В настоящее время всего 3-4 клуба 
из всей лиги полноценно дают шанс проявить себя молодым талантам и не 
ограничиваются 2-3 матчами, а порядка 30-40 играми за весь сезон. Но это лишь 
единичные случаи, и как следствие, многие суперталантливые юниоры 
продолжают уезжать в Северную Америку, искать счастья в молодежных лигах 
Канады и США.  
Есть и обратные ситуации, когда молодые хоккеисты начинают играть в основе 
вопреки, а не благодаря существующей системе. Когда перспективный паренек 



 

 

задвигает в составе взрослых мужиков и становится одним из лидеров своей 
команды, то здесь скорее заслуга тренера, который поверил в него, а не той 
системы, которая обязывает все клубы иметь в составе молодежь, но не следит, 
чтобы их задействовали в деле (Капризов тому живое доказательство и многие 
другие). Поэтому и пользы от этого правила "лимитчиков" почти никакой. Следуя 
элементарной логике, такое правило лучше отменить и для всех клубов это 
станет облегчением - это даст им намного больше самостоятельности в 
принятии решений, они сами будут решать какого именно таланта из 
"молодежки" включать в основу и риск того, что какой-то юный хоккеист не 
заиграет в основе, даже будучи заявленным, снизится в разы. В состав будут 
проходить те, кто достоин этого, а не тот, кто имеет привилегию по возрасту. И 
опять же, это отразится на общем уровне игры в лиге, а на льду будут играть 
самые оснащенные и что самое главное, самые старательные молодые 
хоккеисты. 
3. ФХР  
Почему мы определили ФХР в качестве негативного фактора? На то есть веские 
причины, а некоторые из них мы даже озвучили выше. Федерация хоккея России 
является одним из членов управляющего органа Континентальной хоккейной 
лиги - Совета Директоров КХЛ и Правления лиги. В современном мире 
большинство лиг в развитых странах являются коммерческими и 
самостоятельными организациями, которые сами диктуют правила и сами 
решают, как им действовать в той или иной ситуации. Самый яркий и 
достоверный пример - Национальная Хоккейная Лига, сделавшая себе имя за 
свою более чем 100-летнюю историю. Почему все лучшие игроки и тренеры мира 
стремятся попасть туда? Что такого необычного предлагает им НХЛ, чего нет в 
других хоккейных лигах? Ответ прост - огромные суммы контрактов, конкуренция, 
высочайший спортивный и зрительский интерес по всему миру (ради этого НХЛ 
даже проводит игры регулярного чемпионата в Европе и Китае), и конечно же, 
самостоятельность и самодостаточность. Это и отличает НХЛ от КХЛ, где почти 
многое привязано к целям ФХР, а не собственно к интересам лиги. Про уровень 
игры в НХЛ даже упоминать не будем - все знают, что в высшем дивизионе 
североамериканского хоккея собраны сливки со всей планеты и никто им не 
указывает, по каким правилам играть и в какое время года. И чтобы хоть немного 
приблизиться к НХЛ, лучшей лиге континента (если она еще является ею до сих 
пор) следовало бы отказаться от патронажа ФХР и как минимум ограничить 
полномочия этого государственного органа в управлении лигой, сделав его лишь 
наблюдателем, который будет давать советы и рекомендации, к которым 
следовательно будет не обязательно прислушиваться (в идеале, можно было бы 
полностью вывести ФХР из КХЛ и реально объявить себя полностью 
самостоятельной, но это выглядит пока что практически невозможно).  
Из этого вытекает следующее умозаключение: сделав такой решительный шаг, 
как было предложено выше, руководство лиги не только обезопасит чемпионат 
от дальнейшего падения в никуда, но и обеспечит взаимопонимание между 
собой и клубами, что только сделает лигу сильнее и добавит дополнительных 
баллов в свой карман доверия от представителей клубов, партнеров, 
журналистов и болельщиков, для которых и создавалась эта лига. К тому же, 
правлению КХЛ больше не придется обрезать на куски регулярный чемпионат в 
угоду ФХР ради проведения Евротуров. А этот турнир никакого значения не 
имеет, разве что для обкатки игроков базовых клубов для сборной России и 
оценки потенциальных соперников из числа топовых европейских сборных на 
ЧМ. Евротур - это рудимент, от которого давно пора отказаться и надо принять 
тот факт, что на мировом первенстве в мае ФХР почти всегда надеется на 



 

 

игроков, выступающих в НХЛ, и только потом в состав проходят представители 
клубов КХЛ. Поэтому и пользы от Евротура почти никакой, все клубы вынуждены 
делать перерыв (таких в сезоне аж три), который не всегда идет на пользу и 
вместо того, чтобы быть в тонусе, многие команды после таких "миниотпусков" 
проседают или теряют в чем-то еще, скатываясь вниз по турнирной таблице. 
Отмена Евротуров сразу же даст возможность проводить чемпионат КХЛ в более 
длинном формате (вместо 62 игр можно будет проводить под 80 игр, а то и 
больше), также это добавит лиге и клубам дополнительной прибыли от 
трансляций и рекламных контрактов, больше активности в социальных медиа и 
прочее. В общем, посыл понятен думается многим, и преимущества от этого 
получат все заинтересованные участники действа (лига, клубы, болельщики и 
масс-медиа).  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/overtimekz/2773317.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

По выборгскому счету. Топ-10 игроков, которые покидают КХЛ (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 29 апреля 
2020) 
Все больше хоккеистов покидают КХЛ в поисках спортивного счастья. Одни едут 
за океан в лучшую лигу мира, другие в более спокойную Европу. И нынешнее 
межсезонье едва ли станет исключением. Представляем топ-10 игроков, которых 
отечественная лига недосчитается в следующем сезоне.  
Александр Романов (ЦСКА)  
Отлично проявил себя на молодежном ЧМ-2019, и уже тогда скауты "Монреаля" 
звали его в Канаду, однако руки связывал действующий контракт с ЦСКА. На 
молодежном ЧМ-2020 Александр выступил еще солиднее, и стало ясно, что для 
него это последний год в ЦСКА. "Монреаль" в последние годы не блещет, 
переживая обновление состава, и 20-летний защитник имеет шанс стать 
системообразующим игроком в новой команде. Между прочим, если НХЛ 
продолжит приостановленный пандемией чемпионат, внук бывшего тренера 
сборной России Зинэтулы Билялетдинова дебютирует за океаном уже в этом 
сезоне.  
Александр Кадейкин ("Салават Юлаев")  
Четыре года назад карьера хоккеиста могла надломиться, когда он явно 
пересидел в СКА. Последующие два сезона он приходил в себя в "Локомотиве", 
а оказавшись в "Салавате", доигрался до сборной России. Нынешний "Детройт" 
совсем не похож на тот, за который играл Павел Дацюк. 11-кратный обладатель 
Кубка Стэнли четвертый год болтается на дне таблицы, что на руку техничному, 
рассудительному, пусть и нескоростному Кадейкину - закрепиться на новом 
месте будет куда проще, чем шесть лет назад, когда "Детройт" звал Александра 
впервые.  
Александр Барабанов (СКА)  
Статья по теме: Звери на вбрасывании. С кем приходится иметь дело хоккеистам 
СКА, уехавшим за океан 
В отличие от предыдущих игроков Барабанов уже подписал контракт с "Торонто". 
Хоккеист он качественный, техничный и самоотверженный, но в КХЛ большой 
звездой никогда не был. Звездой он был в СКА, много лет оставаясь 
единственным местным воспитанником в петербургской команде. Контракт с 
"Торонто" рассчитан на год, но ограничивать свой заокеанский вояж этим сроком 
Барабанов вряд ли собирается.  
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Михаил Григоренко (ЦСКА)  
Еще один форвард КХЛ, который уже на контракте в НХЛ. Для Михаила это 
вторая попытка заявить о себе за океаном - в 2012 - 2017 гг. он провел более 
двухсот матчей за "Баффало" и "Колорадо", вот только проявить себя в полной 
мере не сумел. За время перезагрузки в ЦСКА Григоренко не только выиграл 
"золото" Олимпиады, Кубок Гагарина и "бронзу" ЧМ, но и вернул ту игру, которую 
от него так ждали в НХЛ. По годичному контракту с "Коламбусом" россиянину 
полагается $1,2 млн за сезон - в ЦСКА он получал больше (110 млн руб.). 
Видимо, Григоренко верит в свою перспективу.  
Никита Трямкин ("Автомобилист")  
Три года назад уральский гигант возвращался из "Ванкувера" в Екатеринбург, 
уверяя, что там ему было некомфортно и он скучал по России. Теперь, видимо, 
Трямкин заскучал уже по Канаде, раз его агент поднял тему возвращения в НХЛ. 
Никита - самый мощный игрок КХЛ по соотношению вес/рост (202 см, 115 кг), 
сталкиваться с такой махиной вряд ли кто горит желанием. При этом защитник 
он техничный, цепкий, грамотный, умеет поддержать атаку. Такие в цене всегда 
и везде.  
Артем Зуб (СКА)  
В прошлом сезоне удивил, пожалуй, даже сам себя. Если раньше он был просто 
надежным защитником, то у Алексея Кудашова стал универсальным солдатом - 
четким в обороне, продуктивным в созидании. Регулярный чемпионат Артем 
завершил четвертым снайпером (13) и пятым (21) бомбардиром СКА (показатели 
лучше, чем у нападающих Барабанова и Якупова), да еще и умудрился 
отметиться хет-триком в игре с "Барысом"! При этом подключения вперед никак 
не мешают выполнению прямых обязанностей: с показателем полезности "плюс 
35" он был лучшим во всей КХЛ. Пока неясно, где именно в НХЛ Зуб продолжит 
карьеру - заокеанские источники сообщают о наибольшем интересе со стороны 
"Оттавы".  
Никита Нестеров (ЦСКА)  
В январе Нестеров говорил, что связывает свое будущее с Россией и ЦСКА, 
анонсируя пятилетний контракт с клубом. Но, когда стало ясно, что жесткий 
потолок - реальность следующего сезона, руководители столичного клуба были 
вынуждены отойти от предварительных договоренностей. Зарплата Нестерова 
без учета бонусов составляла 90 млн руб., он хотел повышения и наиграл на 
него, но теперь вынужден все чаще поглядывать за океан. Интерес к 27-летнему 
защитнику проявляют "Торонто" и "Лос-Анджелес".  
Линус Умарк ("Салават Юлаев")  
Швед не просто один из лучших легионеров в истории КХЛ, но и очень 
зрелищный игрок - непредсказуемый, хитрый, дерзкий. По трюкам на льду его 
можно сравнить с Павлом Дацюком. Линус единственный в этой десятке, кто 
покидает КХЛ не ради хваленой заокеанской лиги. При этом он едет в 
Швейцарию, согласившись в "Серветте" на контракт в три раза ниже, чем у него 
был в Уфе. 33-летний Умарк человек семейный, а европейские чемпионаты, где 
не приходится по несколько раз в неделю, как в КХЛ, летать самолетом через 
всю Россию, куда удобнее для организации домашнего быта.  
Илья Сорокин (ЦСКА)  
Ведущий вратарь КХЛ и сборной России на отъезд в НХЛ решился только в 24 
года. Подтолкнул его в том числе мощный заокеанский старт его партнера по 
сборной и друга по жизни Игоря Шестеркина. Теперь оба будут играть в одном 
городе, только в разных клубах (Шестеркин за "Нью-Йорк Рейнджерс", Сорокин 
за "Нью-Йорк Айлендерс"), что лишь добавит красок и традиционному дерби. 
Между прочим, никогда еще вратарские бригады нью-йоркских клубов не были 



 

 

такими российскими: партнер Шестеркина - Александр Георгиев, а за 
"Айлендерс" выступает Семен Варламов.  
Кирилл Капризов (ЦСКА)  
Его давно называют лучшим хоккеистом мира за пределами НХЛ, однако 
Капризов, как и Артемий Панарин, решил ехать туда уже зрелым игроком. 
Сначала окреп в "Салавате Юлаеве", после стал звездой КХЛ в ЦСКА, от 
контракта с которым освободился только сейчас. За это время сыграл на двух 
молодежных и взрослых ЧМ, а на Олимпиаде в Пхенчхане именно Кирилл стал 
автором победной шайбы в овертайме финального матча против Германии. У 
него в активе также Кубок Гагарина с ЦСКА, звание лучшего снайпера КХЛ и 
много других индивидуальных наград. Сейчас Кириллу 23 - на год меньше, чем 
Панарину, когда тот уезжал в НХЛ из СКА. И Капризов имеет все шансы начать 
в "Миннесоте" заокеанскую карьеру, которая окажется как минимум не хуже.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/po-vyborgskomu-schetu-top-10-igrokov-kotorye-
pokidayut-kkhl/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Барабанов: "Несколько раз в неделю занимаемся английским 
языком, чтобы в Канаде было немного проще" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 29 апреля 2020) 
Нападающий Александр Барабанов, который покидает СКА и продолжит карьеру 
в "Торонто", поблагодарил клуб из Санкт-Петербурга. 
 - Конечно, чувствую, что реализовал себя вместе с клубом, - цитирует 
Барабанова официальный сайт СКА. - Даже если вспомнить молодежку: мы 
выиграли первые для СКА серебряные медали МХЛ, это было очень почетно для 
нас и важно для системы клуба. Потом с главной командой мы выиграли Кубок 
Гагарина, который все очень долго ждали. Если перемещаться в сборную, то 
была победа на Олимпиаде, которую не выигрывали много лет. Считаю, что и в 
командном, и в личном плане все получилось. 
 - Какие планы на ближайшее время?  
 - Планы - поддерживать физическую форму. Стараюсь правильно питаться, 
соблюдаем с женой режим, тренируемся. Что сейчас очень важно - несколько раз 
в неделю занимаемся английским языком, чтобы в Канаде было немного проще. 
 - За те годы, что вы провели в СКА, многое поменялось - молодые игроки 
получают намного больше игрового времени, появилась своя инфраструктура. 
Насколько такой вектор развития поможет клубу в будущем?  
 - Считаю, для клуба это верная стратегия. Команда становится моложе, 
подключают новых ребят из МХЛ и ВХЛ, это большой плюс. Система работает, и 
у ребят есть возможность развиваться внутри клуба. Тем более, построили такой 
замечательный комплекс, там есть все условия. От игрока нужно одно - 
приходить и работать, остальное есть. И зал отличный, и два катка, и бросковая 
зона, и над техникой есть где поработать, и медицинский центр, и гостиница. 
Думаю, таких условий в КХЛ почти ни у кого нет. Считаю, те, кто попал в систему 
клуба, должны дорожить этим и отдаваться полностью своему делу. 
 - Несколько слов для болельщиков и партнеров по команде.  
 - В первую очередь, хочу поблагодарить руководство клуба за то, что мне дали 
возможность развиваться в родном городе, играть за родную команду. Очень это 
ценю и никогда не забуду. Также спасибо всем партнерам по команде, без них 
никакие Кубки выиграть было бы невозможно, а я бы не достиг того, чего достиг. 
Спасибо персоналу: в СКА собраны профессионалы, каждый занимается своим 
делом и делает его здорово. Это не только техники, массажисты, доктора, но и 
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куча людей на базе. Конечно же, хочу поблагодарить лучших и самых преданных 
болельщиков СКА, которые следили за мной, наверное, еще с МХЛ. Помню 
первый домашний матч в МХЛ: даже не знал, что будут так болеть. Это давало 
стимул работать - ты играешь ради болельщиков. Отдельный респект фан-
сектору, со многими ребятами я знаком, они молодцы, их поддержка дорогого 
стоит. Всем желаю крепкого здоровья в это непростое время, сил и терпения. 
Спасибо за все!  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-barabanov-neskolko-raz-v-
nedelyu-zanimaemsya-angliyskim-yazykom-chtoby-v-kanade-bylo-nemnogo-
prosche-1667794/ 
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К заголовкам сообщений 

Пятеро хоккеистов "СКА" покинули клуб. Каким будем новый "СКА"? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 29 апреля 2020) 
Разбираемся как будет выглядеть новый "СКА". 
Хоккейный клуб СКА благодарит защитников Артема Зуба и Андрея Зубарева, а 
также нападающих Ярно Коскиранту, Александра Барабанова и Йори Лехтеря за 
игру и весомый вклад, который игроки внесли в развитие и победы команды. У 
хоккеистов истекли контракты с армейским клубом и в следующем сезоне они не 
будут выступать в Петербурге. ХК СКА желает игрокам удачи в дальнейшей 
карьере. 
Потери 
Петербургский клуб покидает ряд игроков, которые неплохо смотрелись в 
прошлом сезоне. Йори Лехтеря был главным центром команды почти на 
протяжении всего регулярного сезона, Артем Зуб стал лучшим снайпером 
команды среди защитников, Александр Барабанов является воспитанником 
питерского клуба, а Андрей Зубарев и Ярно Коскиранта провели на двоих десять 
сезонов в одном из самых топовых клубов КХЛ. Все эти игроки, помимо Йори 
Лехтеря внесли огромный вклад в последние успехи "СКА". 
Эта пятерка не единственная в команде, которая покинет клуб. В Петербурге 
будет формироваться новая команда, которая собирается решать самые 
серьезные задачи.  
Жесткий потолок зарплат 
Жесткий потолок зарплат усложняет жизнь питерскому клубу. Теперь не 
получится скупить ряд игроков из более слабых клубов, не будет теперь и тех 
двух пятерок, которые стояли во время игры возле стекла и наблюдали за игрой 
своих одноклубников.  
Роману Ротенбергу придется серьезно поломать голову, ведь несмотря на то, 
что клуб уже покинуло пять игроков, в его составе все ровно остается множество 
дорогостоящих игроков, которые просто не вписываются в концепцию клуба. 
Помимо выше названной пятерки, клуб могут покинуть Дмитрий Кагарлицкий, 
Наиль Якупов и Антон Бурдасов. Сумма контрактов этой троицы превышает 200 
млн рублей, что является непозволительной роскошью с введением жесткого 
потолка зарплат. 
Ставка будет делаться на молодежь 
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В системе питерского клуба находятся ряд игроков, которые могут выйти на топ-
уровень по меркам игры в КХЛ. Тройка Марченко-Морозов-Подколзин уже в 
прошлом сезоне навела шороху в КХЛ. Нет сомнений, что эти ребята будут 
только прогрессировать и смогут выйти на новый уровень, самое главное чтобы 
им доверял тренерский штаб петербургского клуба. Также в обойме клуба есть 
перспективный защитник - Данила Галенюк, который тоже может стать очень 
крепким защитником. 
В следующем сезоне питерская молодежь получит больше игрового времени, 
которым просто необходимо воспользоваться. Питерская молодежь пока не 
рассчитывает на большие деньги и не требует их, что является жирным плюсом 
для руководства "СКА". 
Старые лидеры 
Несмотря на уход ряда игроков, в питерском клубе все ровно остались люди, 
которые могут делать результат. В составе "СКА" остался Владимир Ткачев, 
который с 48 очками является лучшим бомбардиром петербургского клуба, также 
подписан контракт с Андреем Кузьменко, который в прошлом сезоне провел 
лучший сезон в КХЛ, но и лидером этой команды должен стать - Сергей 
Плотников, который уже на протяжении последних четырех сезонов защищает 
цвета клуба. 
Новые трансферы 
Питерский клуб стабильно радует своих болельщиков во время межсезонья. 
Каждый год состав клуба пополняют именитые легионеры, которые по итогу 
сезона становятся лидерами клуба. Уже сейчас ходят активные слухи, что 
питерский клуб может пополнить связка Вей-Доус, которая очень сильно 
зажигала в свое время в "Барысе". Также клуб активно работает и на русском 
рынке, так что нет сомнений, что руководство клуба сделает грамотные 
приобретения, которые помогут решать самые серьезные задачи по ходу нового 
сезона.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/newssportkhl/2773262.html 

К заголовкам сообщений 

Выпавший Зуб: как повлияет на СКА уход ведущих хоккеистов (Известия 
(iz.ru), Москва, 30 апреля 2020) 
Три олимпийских чемпиона и два финских легионера покидают Питер  
Грядущее введение в КХЛ жесткого потолка зарплат в 900 млн рублей уже 
приводит к кадровым изменениям в топ-клубах. На этой неделе СКА объявил о 
расставании с пятью статусными игроками. Команду покинут защитники Артем 
Зуб и Андрей Зубарев, а также нападающие Александр Барабанов, Ярно 
Коскиранта и Йори Лехтеря. 
 - Думаю, игра команды после ухода этих хоккеистов не изменится, - поделился 
с "Известиями" двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" 
Алексей Бадюков. - И тот СКА, который мы увидели после Нового года, особенно 
в концовке регулярного чемпионата, останется. На мой взгляд, за исключением 
Зуба и Барабанова, потери не очень ощутимы. Особенно для такой системы, как 
у СКА, потому что у них есть возможность для ротации большого количества 
хоккеистов. И в Питере могут себе позволить дать отдохнуть Кагарлицкому и 
другим ведущим игрокам. Поэтому вряд ли что-то сильно поменяется. 
Даешь молодежь  
В первой части сезона СКА потерпел огромное количество поражений. Лишь к 
середине чемпионата питерцы стали выправлять положение, а в конце зимы 
подопечные Алексея Кудашова по-настоящему разогнались, выиграв 
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заключительные 12 матчей "регулярки". В марте команда уверенно обыграла в 
первом раунде плей-офф "Витязь" (4:0 в серии). В следующей стадии армейцы 
должны были встретиться с хельсинкским "Йокеритом", но концовку сезона 
отменили из-за пандемии коронавируса. 
- Лехтеря поначалу хорошо и результативно себя проявлял, но затем как-то 
перестал быть заметен, а Коскиранта вообще в последние сезоны не играл 
ключевой роли, - отметил в разговоре с "Известиями" бывший главный тренер 
СКА и молодежной сборной России Рафаил Ишматов. - Закономерно, что на 
этом фоне тренеры стали больше доверять молодежному звену, которое 
оправдало надежды и в будущем продолжит играть существенную роль в жизни 
команды. 
Новый уровень  
Артем Зуб перешел в СКА из родного хабаровского "Амура" по ходу сезона-
2016/17. Помимо олимпийского золота и Кубка Гагарина, он также выигрывал 
бронзу чемпионата мира - 2017. Пиком его клубной карьеры можно назвать 
минувший сезон, в котором 24-летний защитник стал с 13-ю голами вторым 
снайпером лиги среди игроков своего амплуа. В СКА он еще за полтора месяца 
до конца "регулярки" был лидером по числу заброшенных шайб. И в итоге 
разделил с Евгением Кетовым 4-5-е места, уступив лишь Лехтере (15), 
Владимиру Ткачеву и Андрею Кузьменко (по 14). 
Александр Барабанов - уроженец Санкт-Петербурга, воспитанник СКА, 
прошедший всю вертикаль клубной подготовки от школы до главной команды. В 
КХЛ за питерцев форвард выступал с 2014 года, выиграв за это время два Кубка 
Гагарина (2015, 2017), Олимпиаду и две бронзы чемпионатов мира (2017, 2019). 
Ярно Коскиранта приехал в Россию в 2013 году. Первые два сезона он выступал 
за "Сибирь" и помог малобюджетному клубу сначала выйти во второй раунд 
плей-офф, а в 2015 году сенсационно добраться до финала Восточной 
конференции Кубка Гагарина. После этого финн перешел в СКА, за который 
выступал следующие пять лет. 
 - Зуб и Барабанов достойно провели время в СКА, добились большого 
прогресса, стали игроками сборной и выиграли Олимпиаду, - заявил "Известиям" 
олимпийский чемпион - 1988 и обладатель Кубка Стэнли - 1996 Валерий 
Каменский. - Про Коскиранту тоже могу сказать только хорошее - он очень 
надежно делал свою работу в Питере. Что касается Зуба и Барабанова, то они 
достигли высокого уровня, а переросли ли они СКА, покажет их выступление в 
НХЛ. Но в клубе год назад приняли грамотное решение - пойти на омоложение 
команды. У них много ребят, которые в прошедшем сезоне уже показали себя, 
набрались практики игры с опытными хоккеистами. Знают традиции СКА, его 
тактику. Поэтому, думаю, проблем после ухода пяти игроков у команды не 
возникнет. Молодежь их заменит и даже лучше выступит. 
Йори Лехтеря в первой половине 2010-х годов играл в КХЛ за ярославский 
"Локомотив" и "Сибирь". В 2014-2019 годах выступал в НХЛ за "Сент-Луис Блюз" 
и "Филадельфию Флайерз". В сборной Финляндии в 2014 году выиграл бронзу 
Олимпиады в Сочи и серебро чемпионата мира в Минске. В минувшем сезоне он 
стал лучшим снайпером и бомбардиром СКА. 
Андрей Зубарев в 2014 году, выступая за "Салават Юлаев" из родной Уфы, попал 
в сборную России и выиграл чемпионат мира в Минске. Через год перешел в 
СКА, с которым завоевал Кубок Гагарина - 2017. В 2018-м защитник играл в 
связке с Зубом на золотой Олимпиаде. В последние два сезона почти не выходил 
на лед в КХЛ. 
По информации различных СМИ, после 30 апреля Йори Лехтеря и Андрей 
Зубарев могут трудоустроиться в московском "Спартаке". Главный тренер 



 

 

команды - Олег Знарок, работавший с Зубаревым в СКА и сборной России в 
период, когда защитник выиграл главные трофеи в своей карьере. 
 - Лехтеря хорошо начал сезон в СКА, но ближе к концу стал не очень заметен, а 
Зубарев уже давно не проходил в состав, - сказал "Известиям" трехкратный 
олимпийский чемпион Виталий Давыдов. - Но оба - очень квалифицированные 
хоккеисты. И если информация про их переход в "Спартак" достоверна, то они, 
при должном игровом времени, со своим опытом, серьезно усилят красно-белых 
и будут хорошей поддержкой для Знарка. 
Официальный период обменов и переходов в КХЛ начнется 1 мая. Старт 
следующего сезона предварительно запланирован на 2 сентября.  

https://iz.ru/1006052/aleksei-fomin/vypavshii-zub-kak-povliiaet-na-ska-ukhod-
vedushchikh-khokkeistov 

К заголовкам сообщений 

"Самый опасный и ленивый парень в лиге". Друг Овечкина остается в 
Подольске - там Семин нашел хоккейное счастье (Sport24.ru, Москва, 29 
апреля 2020) 
Еще год Александр будет выступать за "Витязь".  
В свои 35 лет он был лучшим игроком "Витязя" в прошедшем сезоне. То же самое 
было и год назад, когда Семен подписал контракт с подмосковным клубом после 
фактически годового пропуска - в сезоне 2017/18 не нашел работу в КХЛ и 
отыграл половину чемпионата за родной "Сокол" в Высшей лиге. Тогда, кстати, 
три года назад на Александре поставили крест. До этого он выиграл Кубок 
Гагарина с "Металлургом", а через год клуб не стал продолжать с ним 
сотрудничество после проигранного СКА финала. Именитый нападающий 
просил огромные деньги, а выступал неважно - 23 матча не забивал и много 
удалялся.  
Карьера Семина - это сплошные волны. Говорили, что он талантливее самого 
Овечкина. Его называли большим хоккейным художником и настоящим творцом. 
Когда ему было 20 лет, он попал к Петру Воробьеву в "Ладу", где стал свободным 
творцом. На взрослый чемпионат мира Александр ездил раньше, чем на 
молодежный. Тоже своего рода уникальное достижение. Он оставил яркий след 
в истории "Вашингтона", хоть и претензий к нему у фанатов и руководства клуба 
осталось немало. Игровой эгоизм, глупые удаления и отсутствие желания 
отрабатывать в обороне, неудачная игра в плей-офф. Был и суд, и переход в 
"Каролину". А еще Александр долго отказывался учить английский, мог грубо 
высказаться на любую тему и легко попасть в скандал. Проблем с ним хватало 
всегда. И все они шли из его головы. Но Семин несколько лет играл в связке с 
Овечкиным и естественно повлиял на становление Великой восьмерки. Да и сам 
был крайне хорошо, забросив в одном из сезонов 40 шайб. Его называли самым 
опасным опасным парнем в лиге и самым ленивым. Он всегда требовал к себе 
особого внимания и отношения. В "Каролине" и "Монреале" этого не получил и 
вернулся в Россию.  
Джордж Макфи, возглавлявший в середине нулевых менеджмент "Вашингтона", 
был уверен, что все пробелы раннего Семина связаны с тем, что он слишком 
молод и горяч. Александр действительно к 36-ти годам изменился, но не 
слишком сильно. Он по-прежнему практически не общается с прессой, может 
хватать глупые удаления и вести себя странно. Но при всех его очевидных 
минусах в "Витязе" ему удается делать большего хорошего, чем плохого. 
Впервые в карьере он стал капитаном. От него никуда не подевался 
изумительный бросок как в касание, так и с кистей, и хоккейный интеллект. В 
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прошлом сезоне набрал 41 (19+22) очко в 54 матчах - это лучший его результат 
за все годы выступления в России. В этом не досчитался трех очков, но в начале 
осени играл на уровне лучших бомбардиров КХЛ. Серьезная травма помешала 
ему выйти в плей-офф, где, как отмечал Михаил Кравец, он точно бы забил 
несколько голов, в том числе и в большинстве.  
По окончании сезона руководство "Витязя" заявило о желании сохранить 
форварда. Вопрос был только в том, что будет с его здоровьем и сколько денег 
потребует. За большими контрактами Семен перестал гнаться, более выгодных 
вариантов на рынке у него не появилось (или он не захотел их рассматривать), а 
восстановление пошло по плану. Именно поэтому он и продлил на год 
соглашение с клубом из Подольска. Остается еще на сезон Михаил Кравец, 
подписаны контракты с рядом молодых игроков. Все идет к тому, что "Витязь" в 
будущем сезоне может остаться такой же симпатичной командой, какой была 
прошлой осенью. И Семин обязательно будет играть в ней серьезную роль.  
Можно по-разному относиться к Семину, но одна история делает его точно одним 
из самых неординарных русских хоккеистов. Когда в 2012-м году в НХЛ случился 
локаут, практически все ведущие российские хоккеисты приехали выступать в 
клубы КХЛ, но не Александр. Он поехал в родной "Сокол" из Высшей лиги, чтобы 
порадовать свою бабушку. Она никогда не видела вживую игру внука на 
взрослом уровне. И Семин сделал это ради нее, хотя мог бы получить миллионы 
в каком-нибудь богатой команде КХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-aleksandr-semin-podpisal-kontrakt-na-
odin-god-s-vityazem 

К заголовкам сообщений 

Легенду КХЛ вписали в потолок (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 29 
апреля 2020) 
Многократный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов подписал новый 
контракт с "Ак Барсом"  
 Самый титулованный игрок Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), пятикратный 
обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов продолжит выступление в казанском 
"Ак Барсе". Нападающий, которому недавно исполнилось 39 лет, продлил 
контракт с клубом еще на один сезон. На каких условиях заключено новое 
соглашение, не сообщается, но, по неофициальным данным, ветеран согласился 
на существенное уменьшение зарплаты. 
 Данис Зарипов, которого смело можно назвать легендой КХЛ, учитывая, что он 
выступает в лиге с момента основания и является самым титулованным ее 
игроком, пять раз бравшим Кубок Гагарина, договорился с "Ак Барсом" о новом 
контракте и проведет еще один сезон в родном клубе. Напомним, трижды 
главный трофей КХЛ нападающий завоевывал именно с казанской командой, 
которой отдал 15 лет свой профессиональной карьеры. 
К тому же при всем уважении к ветерану помимо критического со спортивной 
точки зрения возраста и статистика говорила не в его пользу. В 52 матчах 
регулярного чемпионата он набрал 27 очков по системе "гол плюс пас" (13+14), 
а первый и последний в завершившемся сезоне раунды play-off пропустил из-за 
травмы. По данным "Бизнес Online", руководство "Ак Барса" было готово платить 
Зарипову примерно 40 млн руб., однако его представитель просил 100 млн руб. 
 "Торгуемся" - так комментировал ход переговоров агент Зарипова Юрий 
Николаев, который при этом дал понять, что его клиент не прочь рассмотреть и 
альтернативные варианты продолжения карьеры. Появилась информация, что 
заинтересованность в услугах нападающего проявил челябинский "Трактор".  
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 Зарипов подтвердил ее, но отметил, что "Ак Барс" для него все-таки 
приоритетный вариант.  
 Генеральный менеджер казанского клуба Рафик Якубов также подчеркивал, что 
не теряет надежды на успешное разрешение ситуации. Сложно сказать, на какой 
сумме стороны в итоге достигли компромисса, но, похоже, игрок согласился на 
значительное понижение зарплаты. Существенно более выгодные условия 
сейчас в КХЛ 39-летний Зарипов наверняка нигде бы не выбил, а оставшись в 
"Ак Барсе", он вполне может рассчитывать на то, что возьмет шестой Кубок 
Гагарина под занавес свой блестящей карьеры. 
 Тем временем "Ак Барс" продлил контракт не только с Зариповым. Новые 
соглашения подписаны с защитником Андреем Педаном и нападающим 
Кириллом Петровым, которые, по неофициальным данным, также пошли на 
финансовые уступки казанскому клубу. Кроме того, разные источники сообщают, 
что в команду возвращается нападающий Александр Бурмистров, полтора 
сезона отыгравший в уфимском "Салавате Юлаеве". Ранее Рафик Якубов 
заявлял, что "Ак Барс" собирается усилить свои ряды и французским форвардом 
"Локомотива" Стефаном Да Костой. 

https://www.kommersant.ru/doc/4334712 

К заголовкам сообщений 

Бурмистров вернулся в "Ак Барс": согласился на двукратное понижение 
зарплаты, Квартальнов уже нашел ему партнеров (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2020) 
Один из двух новичков команды в межсезонье. 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Бурмистров вернется в родной "Ак 
Барс". По информации нашего издания, все условия перехода согласованы - 
официально о переходе будет объявлено 1 мая, когда откроется трансферное 
окно в КХЛ. У 28-летнего нападающего было несколько предложений, в том 
числе от СКА, но сам игрок уже давно хотел вернуться в Казань. 
БУРМИСТРОВ СОГЛАСИЛСЯ НА ДВУКРАТНОЕ ПОНИЖЕНИЕ В ЗАРПЛАТЕ  
Бурмистров - неограниченно свободный агент, поэтому "Ак Барсу" не придется 
платить компенсацию "Салавату Юлаеву" за переход игрока. Важная деталь в 
этом трансфере - желание игрока вернуться в родной клуб, с которым он в 2018 
году завоевал Кубок Гагарина.  
Как сообщают наши источники, ради возвращения Бурмистров согласился на 
двукратное понижение в зарплате. Если в "Салавате" хоккеист получал 60 млн 
рублей, то в "Ак Барсе" его оклад будет 30 - 35 млн рублей. Понижение в 
зарплате - одно из условий казанского клуба по возвращению Александра. С 
учетом жесткого потолка зарплат в КХЛ на следующий сезон (900 млн рублей), 
"Ак Барс" не готов был платить Бурмистрову прежнюю зарплату.  
Помимо "Ак Барса", у нападающего были другие варианты продолжения 
карьеры. Его хотел сохранить "Салават", но тоже с понижением в зарплате. 
Также, по нашим данным, на центрфорварда претендовал СКА, который готов 
был платить те же 30 - 40 млн рублей. В итоге главным фактором стало желание 
самого игрока, который еще по ходу прошлого сезона надеялся на возвращение 
в "Ак Барс". 
В Казани у игрока семья, загородный дом и квартира. К слову, весь карантин 
Бурмистров проводит тут, а не в Уфе. Вообще, это уже не первый случай, когда 
воспитанники "Ак Барса" хотят вернуться обратно. Кирилл Петров после ухода 
из казанского клуба несколько лет планировал возвращение и чуть ли не 
уговаривал менеджеров, но возвращение стало возможным только после ухода 

https://www.kommersant.ru/doc/4334712


 

 

Зинэтулы Билялетдинова. Вратарь "Авангарда" Эмиль Гарипов в недавнем 
интервью "БИЗНЕС Online" сказал, что его "цель - вернуться когда-нибудь в "Ак 
Барс". Помимо того, что "Ак Барс" для всех этих игроков родной клуб, в нем 
отличные условия для работы и жизни - стабильная зарплата, красивый и 
удобный город, шикарная тренировочная база.  
ЗАИГРАЕТ ЛИ БУРМИ У КВАРТАЛЬНОВА?  
Бурмистров покинул "Ак Барс" на следующий сезон после чемпионства. Зимой 
2018 года казанский клуб обменял его на Вячеслав Основина и двух молодых 
игроков. Александр стал первым в истории воспитанником "Ак Барса", который 
перешел в "Салават".  
Тогда обмен выглядел логичным: Бурмистров не попадал в состав, была 
информация о конфликте с главным тренером Билялетдиновым. После 
чемпионского сезона игрок перестал попадать под схемы главного тренера и 
оказался ему не нужен. Полуторагодичная командировка в Уфу пошла на пользу 
Бурмистрову: он получал много игрового времени - какое-то время играл даже в 
ударной тройке с Линусом Умарком и Теему Хартикайненом, стал одним из 
лидеров команды.  
Но не набирал много очков и окончательно утвердился в роли добротного игрока 
для меньшинства и центрфорварда, который больше полезен в обороне, чем в 
атаке. Если еще в 2013 году Бурмистров возвращался в "Ак Барс" из НХЛ в 
качестве звезды и на него надеялись, как на бомбардира, то сейчас никто 
иллюзий не питает. Александр переквалифицировался в игрока 
оборонительного плана.  
И в этом нет ничего плохого, это точно нельзя назвать деградацией игрока. 
Бурмистров подстроился под новые реалии, и по-прежнему остается 
востребованным игроком. У Дмитрия Квартальнова нападающий должен 
заиграть, по крайней мере он понимает, в какой хоккей играет нынешний "Ак 
Барс" и эта система подходит ему. 
"АК БАРС" НА 99 ПРОЦЕНТОВ УКОМПЛЕКТОВАЛ СОСТАВ  
1 мая в КХЛ откроется трансферное окно, и к этому моменту "Ак Барс" 
практически решил все свои задачи по комплектованию команды. Необычная 
ситуация для лиги, особенно учитывая, что многие клубы еще даже не начали 
комплектовать составы на следующий сезон.  
Перед менеджерами казанского клуба стояла задача сохранения основного 
костяка команды. С ней в "Ак Барсе" справились на 90 процентов, почти 
полностью сохранив состав. К потерям можно отнести разве что защитника Ессе 
Виртанена, нападающих Мэтта Фрэттина и Галимова, но от них казанский клуб 
отказался сам. Иностранцы уходят потому, что заняты все пять легионерских 
позиций, а с Галимовым не договорились по зарплате.  
Со всеми ключевыми игроками договорились заранее: продлили контракты с 
Джастином Азеведо и Патрисом Кормье, накануне соглашения продлили Андрей 
Педан, Кирилл Петров и капитан Данис Зарипов. Важно, что в условиях жесткого 
потолка зарплат в 900 млн рублей все игроки согласились пойти на понижение в 
зарплате.  
Теперь перед менеджерами стоит одна главная задача - продлить контракт с 
Альбертом Яруллиным. Это ключевой и сильнейший защитник "Ак Барса", еще и 
собственный воспитанник. По нашим данным, переговоры с игроком начнутся в 
конце мая, когда завершится священный для мусульман месяц Рамадан. Игрок 
сейчас держит пост и не хочет отвлекаться на переговоры. 
По причине жесткого потолка зарплат и сохранения костяка команды, в "Ак 
Барсе" практически не будет новичков. Помимо Бурмистрова, в Казань переедет 
французский легионер "Локомотива" Стефан да Коста и нападающий 



 

 

"Адмирала" Кирилл Воронин. Да Коста займет место Фрэттина и его видят в 
качестве центрфорварда первого звена, а Воронин нужен для ротации.  
В следующем сезон у "Ак Барса" будет один из сильнейших составов на Востоке. 
И, что еще важнее, сыгранный.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/254521 

К заголовкам сообщений 

Немировски остается в "Торпедо", новый генменеджер - экс-директор по 
развитию Instat Гафуров (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 
апреля 2020) 
Как стало известно "СЭ", главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски останется 
в клубе и продлит контракт с ним еще на год. Планируется, что новым 
генменджером команды станет Максим Гафуров, ранее работавший директором 
по развитию статистической компании InStat.  
Немировски возглавил "Торпедо" 4 мая 2018 года. Под руководством канадского 
специалиста, имеющего российское гражданство, нижегородский клуб в 
минувшем сезоне вышел в плей-офф, где в первом раунде проиграл ЦСКА (0-4).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nemirovski-ostaetsya-v-torpedo-novyy-
genmenedzher-eks-direktor-po-razvitiyu-instat-gafurov-1667822/ 

Похожие сообщения (42): 
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• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 апреля 2020 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 29 апреля 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 2020 
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К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Салавата Юлаева" Чижов продлил контракт с 
клубом (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 29 апреля 2020) 
Спортивный директор "Салавата Юлаева" Василий Чижов сохранит свой пост в 
клубе. Об этом сообщает телеграм-канал "Трэш хоккей". 
Уфимцы продлили соглашение со специалистом сроком на два года. 
Чижов работает на должности спортивного директора клуба начиная с сезона 
2018/19 годов, сменив на этом посту Романа Беляева.  
В прошедшем сезоне руководитель уфимцев попал в неприятную ситуацию. 
Бывший хоккеист из системы "Салавата Юлаева" Тимур Бараев обвинил Чижова 
в том, что тот брал с игроков деньги за попадание в состав команды. В ответ на 
это он обратился в суд за клевету. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/254521
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nemirovski-ostaetsya-v-torpedo-novyy-genmenedzher-eks-direktor-po-razvitiyu-instat-gafurov-1667822/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nemirovski-ostaetsya-v-torpedo-novyy-genmenedzher-eks-direktor-po-razvitiyu-instat-gafurov-1667822/
https://sportrbc.ru/news/5ea9c9559a79476b0c31586e
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-gendirektor-torpedo-verim-chto-s-nemirovski-komanda-vesnoy-budet-borotsya-za-kubok-gagarina
https://allhockey.ru/news/show/384170-Gendirektor_Torpedo_rady_chto_dogovorilis_s_Nemirovski
https://www.championat.com/hockey/news-4028151-harlamov-nemirovski---ambicioznyj-trener-priuchivshij-torpedo-k-jarkoj-igre.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943305
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184788_Oficialno_Nemirovski_prodlil_soglashenije_s_Torpedo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184788_Oficialno_Nemirovski_prodlil_soglashenije_s_Torpedo
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-torpedo-prodlilo-kontrakt-s-glavnym-trenerom-nemirovski-na-odin-sezon
https://rsport.ria.ru/20200429/1570771836.html
https://www.sports.ru/hockey/1085191291.html
https://vesti.kz/khl/279692/
https://www.khl.ru/news/2020/04/29/467909.html
https://prosports.kz/news/448042-nemirovski-kotoryi-mog-vozglavit-barys-ostanetsya-v-nizhegorodskom-torpedo
https://www.sports.kz/news/baryis-lishilsya-odnogo-iz-kandidatov-na-post-glavnogo-trenera
https://russian.rt.com/sport/news/741875-torpedo-trener-nemirovski
https://shaiba.kz/news/728129


 

 

https://realnoevremya.ru/news/173314-sportivnyy-direktor-salavata-yulaeva-chizhov-
prodlil-kontrakt-s-klubom 

К заголовкам сообщений 

Цулыгин покинул "Салават", новым главным тренером может стать Ламса 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2020) 
Как стало известно "Чемпионату", в "Салавате Юлаеве" будет новый главный 
тренер. Николай Цулыгин не продолжит работу с уфимским клубом в новом 
сезоне. 
Претендентом на должность является финский специалист Тони Ламса ранее 
входивший в штаб Эркки Вестерлунда и самого Цулыгина. Ранее Ламса был 
главным тренером в "Пеликанс" и "Йокерите". 
Николай Цулыгин возглавляет "Салават Юлаев" с прошлого сезона. Тогда 
команда под его руководством дошла до полуфинала Кубка Гагарина, где 
уступила "Авангарду" (2-4). В нынешнем сезоне уже омский клуб завершил 
выступление в плей-офф на стадии первого раунда, уступив "Салавату Юлаеву" 
(2-4). Во втором раунде плей-офф команда Цулыгина должна была сыграть с "Ак 
Барсом", но сезон был завершен. Контракт Цулыгина с уфимским клубом 
истекает 30 апреля 2020 года. В настоящий момент соглашение не продлено.  

https://www.championat.com/hockey/news-4027899-culygin-pokinul-salavat-novym-
glavnym-trenerom-mozhet-stat-lamsa.html 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 
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К заголовкам сообщений 

Цулыгин заявил, что все вопросы о его будущем нужно адресовать ХК 
"Салават Юлаев" (ТАСС, Москва, 29 апреля 2020) 
Главный тренер уфимского "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин считает, что 
все вопросы относительно его будущего стоит адресовать клубу. Об этом 
Цулыгин рассказал ТАСС. 
"Салават Юлаев" в прошедшем сезоне Континентальной хоккейной лиги, 
досрочно завершенном из-за коронавируса, занял шестое место в Восточной 
конференции по итогам регулярного чемпионата. В первом раунде плей-офф 
уфимский клуб обыграл прошлогоднего финалиста Кубка Гагарина омский 
"Авангард" со счетом 4-2 в серии. Действующий контракт 44-летнего тренера с 
"Салаватом Юлаевым" истекает 30 апреля. Как сообщил портал "Чемпионат", 
Цулыгин покинет свой пост. 

https://realnoevremya.ru/news/173314-sportivnyy-direktor-salavata-yulaeva-chizhov-prodlil-kontrakt-s-klubom
https://realnoevremya.ru/news/173314-sportivnyy-direktor-salavata-yulaeva-chizhov-prodlil-kontrakt-s-klubom
https://www.championat.com/hockey/news-4027899-culygin-pokinul-salavat-novym-glavnym-trenerom-mozhet-stat-lamsa.html
https://www.championat.com/hockey/news-4027899-culygin-pokinul-salavat-novym-glavnym-trenerom-mozhet-stat-lamsa.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254514
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-tsulygin-prokommentiroval-informatsiyu-o-svoyem-uvolnenii-iz-salavata-yulayeva
https://mir24.tv/news/16408067
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184642_Nikolaj_Culygin_Vse_reshenija_idut_ne_ot_mena_a_ot_kluba
https://allhockey.ru/news/show/384135-Culygin_vse_resheniya_idut_ne_ot_menya_a_ot_Salavata
http://www.bashinform.ru/news/1445535-vse-transfery-v-sostave-khk-salavat-yulaev-kotorye-zhdut-podtverzhdeniya-ili-oproverzheniya/
https://regnum.ru/news/2933241.html
https://www.sports.ru/hockey/1085184667.html
https://realnoevremya.ru/news/173316-salavat-yulaev-ne-prodlit-kontrakt-s-glavnym-trenerom-culyginym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/salavat-yulaev-ne-prodlit-soglashenie-s-culyginym-1667916/
https://allhockey.ru/news/show/384126-Istochnik_Culygin_pokinul_Salavat_novym_glavnym_trenerom_budet_finn


 

 

"Покину ли я "Салават Юлаев"? Пока не могу ответить на вопрос. Все решения 
идут не от меня, а от клуба. К ним больше вопросов", - сказал Цулыгин. 
Цулыгин возглавляет "Салават Юлаев" с 2018 года, под его руководством клуб в 
прошлом году вышел в финал Восточной конференции.  

https://tass.ru/sport/8365211 

Похожие сообщения (8): 
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• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 
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 К заголовкам сообщений 

Пора на повышение. 4 хоккеиста "Омских ястребов", уже готовых играть 
за "Авангард" (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 апреля 2020) 
На заседании совета директоров "Авангарда" по итогам окончания сезона, 
помимо всего прочего было отмечено "отсутствие должного внимания со 
стороны спортивного блока клуба и тренерского штаба к развитию собственных 
воспитанников в составе команды КХЛ". Такой вердикт неудивителен, учитывая, 
что в минувшем чемпионате "Авангард" прибегал к помощи молодых игроков 
лишь во время эпидемии травм в команде, а руководителем "ястребом" 
Александром Крыловым на открытии в Омске хоккейной академии была 
поставлена амбициозная задача - 13 воспитанников "Авангарда" в основе клуба 
КХЛ к сезону-2023/2024. 
По сути, это означает, что уже в следующем сезоне перед Бобом Хартли и его 
помощниками будет стоять конкретная задача по привлечению молодых 
"ястребков" в "Авангард". Разбираемся, кто из омской молодежи готов перейти 
на новый уровень. 
Егор Чинахов, 19 лет  
Статистика в МХЛ: 60 игр, 70 (28+42) очков  
Статистика в ВХЛ: 2 игры, 3 (2+1) очка  
Чинахов - пожалуй, самый талантливый омский хоккеист 2001 года рождения. 
Егор - абсолютный лидер "Омских ястребов" прошлого сезона, а его статистика 
говорит о том, что в МХЛ ему временами уже просто скучно. И по игровому 
мышлению, и по техническим данным молодежную лигу Чинахов уже перерос. 
Пару матчей Егор провел в ВХЛ за "Ижсталь", и на этом уровне тоже, как видим, 
сумел доказать свою профпригодность. 
Почему Чинахова не поднимали в "Авангард"? Этим вопросом задавались весь 
прошлый сезон журналисты и болельщики, но объяснение есть. Молодежная и 
главная команда играют в разных городах, находящихся в тысячах километрах 
друг от друга, и это обстоятельство, конечно, не позволяет тренерскому штабу 
"Авангарда" вести пристальное наблюдение за своими талантами и оперативно 
реагировать на их прогресс. Что касается "Ижстали", то ижевская команда тоже 
не была близка по географическому положению к "Авангарду". Во многом из-за 
этого передвижение по клубной вертикали существенно тормозилось. 
Кроме того, Чинахова, как главную молодую звездочку, оберегали в "Авангарде", 
и не хотели губить Егора на скамейке запасных или в четвертом звене в клубе 
КХЛ. В нем видят потенциального лидера атак, а Боб Хартли в прошлом сезоне 
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еще не был готов давать Чинахову хорошее игровое время и наделять его 
соответствующим функционалом. В принципе, нет ничего страшного в том, что 
18-19-летний парень еще играет в МХЛ, но передерживать Чинахова на этой 
ступени, конечно, не стоит. Это наверняка понимают в "Авангарде", и, уверен, в 
следующем сезоне Егор дебютируют в КХЛ. 
Арсений Грицюк, 19 лет  
Статистика в МХЛ: 63 игры, 65 (30+35) очков  
Статистика в ВХЛ: 2 игры, 3 (1+2) очка  
Еще один крайне перспективный омский хоккеист, лучший снайпер "Омских 
ястребов" в прошлом чемпионате. Грицюк за этот год проделал тот же путь, что 
и Чинахов: стал лучшим в МХЛ, провел пару классных матчей в ВХЛ, 
дебютировал за молодежную сборную России. Кстати, Арсений уже выбран на 
драфте НХЛ - талантливого омича в июне 2019-го "забронировал" "Нью-Джерси", 
правда, всего лишь в пятом раунде. 
Грицюка, как и Чинахова, пресса активно пропихивала в "Авангард" в прошлом 
сезоне, но, на мой взгляд, эта истерия по поводу "маринования талантов" 
излишне преувеличена. Арсению и Егору в минувшем чемпионате было еще по 
18 лет. В этом возрасте во взрослом хоккее играют либо уникумы типа Овечкина 
и Малкина, либо фактурные "мужички" типа Ничушкина. Остальные молодые 
кадры, как правило, на бумаге находятся в основе главной команды франшизы, 
а по факту - сидят на скамейке, да выезжают иногда отбывать командные 
штрафы. Очевидно, что в "Авангарде" не хотели идти таким путем, да и Бобу 
Хартли сподручнее работать не с зелеными юнцами, а с чуть более старшими 
ребятами. Это прекрасно видно на примерах Манукяна, Семенова, Пьянова, 
Михеева. 
Про Грицюка и Чинахова никто не забывает, но в прошлом сезоне их время еще 
не пришло. А вот в следующем - вполне вероятно. Тот же Арсений обязательно 
будет привлечен к предсезонной подготовке с "Авангардом", и очень возможно, 
что его золотые руки и голевое чутье в новом чемпионате будут востребованы 
уже на уровне КХЛ. 
Матвей Заседа, 20 лет  
Статистика в МХЛ: 28 игр, 24 (15+9) очка  
Статистика в ВХЛ: 16 игр, 3 (0+3) очка  
Прошедший сезон был для Матвея Заседы выпускным из МХЛ, и в его рамках он 
должен был развиваться в ВХЛ, но не срослось. 3 очка в 16 матчах за "Ижсталь" 
- но это вовсе не означает, что Заседе нечего делать во взрослом хоккее. 
Таланта у парня море, габариты нормальные, желания расти и учиться - хоть 
отбавляй. Но в ижевской команде по разным причинам прогрессировать Матвею 
оказалось очень трудно. Тренировался и играл он в столице Удмуртии по 
системе Хартли, однако "Ижсталь" все-таки в ВХЛ решала, в первую очередь, 
свои собственные турнирные задачи, и, возможно, Заседе не хватило того, кто 
бы с ним возился и целенаправленно готовил к переходу в КХЛ. Опять же, 
повлияла удаленность фарм-клуба от главной команды. 
Пока неизвестно, будет ли в новом сезоне у "Авангарда" команда в ВХЛ под 
боком, но в любом случае нельзя дать Матвею пропасть где-то на просторах 
Вышки. Заседа - в перспективе отличный бомбардир, кроме того, он уже понюхал 
пороха КХЛ: Матвея заявлял на матчи еще хабаровский "Амур", успел он сыграть 
пару минут в регулярке и за "Авангард". Наверняка с Заседой на предсезонке 
будет работать Хартли, и в силах хоккеиста доказать тренеру, что в главной 
омской команде он достоин большего, чем пара смен раз в пять матчей. 
Кирилл Спиценко, 20 лет  
Статистика в МХЛ: 28 игр, 12 (3+9) очков  



 

 

Статистика в ВХЛ: 17 игр, 6 (0+6) очков  
Статистика в КХЛ: 10 игр, 0 очков  
С Кириллом Спиценко "Авангард" на днях подписал новый однолетний контракт, 
и прямо сейчас защитник - главный кандидат на полноценный переход из МХЛ в 
КХЛ. Собственно, Спиценко уже по возрасту не сможет играть в молодежке, но 
есть ощущение, что на Кирилла рассчитывают именно в "Авангарде". 
Спиценко проходил предсезонку у Хартли в прошлом году, а в сезоне сыграл за 
"ястребов" в КХЛ 10 матчей, причем однажды его игровое время достигло 9 
минут. В этих матчах Спиценко показал себя спокойным, надежным защитником, 
не боящимся ответственности. Про результативность пока 
говорить не будем (в "Авангарде" у Кирилла были совсем другие задачи), хотя и 
в "ястребах" он брал другими качествами. Это ответственный правильный 
хоккеист с отличными габаритами и неплохим катанием, редко ошибающийся у 
своих ворот. 
Спиценко, кстати, будет проще пробиться в основу "Авангарда", чем форвардам. 
На контракте у омичей сейчас только пять защитников, не считая самого 
Кирилла, вероятно, не будет в команде Франсона, Войнова и Мартынова. 
Усиливать эту линию, "ястребы", конечно, будут, но у Спиценко есть все шансы 
выиграть конкуренцию, например, у Семена Ручкина или Романа Манухова. 
Короткой строкой скажем еще про нескольких ребят из "Омских ястребов", 
которых мы можем увидеть в следующем сезоне в "Авангарде". После вердикта 
совета директоров ждать толпу молодежи в главной команде, конечно, не стоит, 
но шанс, хотя бы на предсезонке, будет предоставлен многим. 
Так, по возрасту с МХЛ прощается защитник Богдан Денисевич, мимолетно 
привлекавшийся к основе "Авангарда" в прошлом чемпионате. Заканчивает с 
молодежкой также Герман Волошин. И вот еще один интересный форвард: 
Семен Асташевский - капитан "ястребов", третий бомбардир команды после 
Грицюка и Чинахова. Трудолюбивый и настырный парень с выраженными 
лидерскими качествами. Следующий сезон он, вероятно, все-таки проведет еще 
в МХЛ, но на карандаш тренерскому штабу "Авангарда" попасть должен  
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К заголовкам сообщений 

Ожидаются глобальные перемены (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru), Магнитогорск, 29 апреля 2020) 
Что стоит ждать болельщикам "Металлурга". 
Совсем скоро открывается рынок свободных агентов. "Вечерний Магнитогорск" 
выдавал инсайды порциями, а теперь объединяем все в один материал. 
Как нам стало известно, в следующем сезоне за магнитогорскую команду точно 
не сыграют: Василий Демченко, Никита Пивцакин, Роман Любимов, Брендон 
Козун, Эрик О'Дэлл, Евгений Тимкин, Томаш Филиппи, Андрей Локтионов. У этих 
игроков завершились контракты. Также из системы клуба уйдет талантливый 16-
летний вратарь Сергей Иванов.  
Помимо этого, команду покинет Виктор Антипин, который не пошел на снижение 
суммы контракта. По нашей информации, у него есть два предложения от клубов 
КХЛ с более выгодной зарплатой, чем предлагает "Магнитка".  
Но даже эти суммы далеки от той, которую ранее получал хоккеист в 
"Металлурге". 
Под большим вопросом Алексей Береглазов и Евгений Бирюков. Последнего, по 
имеющимся данным, рассматривают в качестве одного из тренеров. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/2773335.html


 

 

Многих интересует вопрос продолжит ли Сергей Мозякин радовать 
магнитогорских болельщиков. Ранее мы сообщали, что хоккеисту сделали 
выгодное предложение. По нашей информации, хоккеист может получить оклад 
около 60 миллионов рублей, плюс командные бонусы. Стороны близки к 
заключению соглашения.  
"Металлург" планировал провести предсезонные сборы в Чехии, но ситуация в 
мире развивается так, что они могут пройти в Магнитогорске. Такой расклад уже 
никто не исключает. Отметим, что в связи с тем, что "Металлург" приглашен на 
предсезонный турнир чемпионов в Казань, на Кубке губернатора Челябинской 
области команда, скорее всего, не сыграет. Возможно, турнир Ромазана пройдет 
в непривычные сроки, а именно, в первой половине августа. 
Приглашение сыграть на турнире чемпионов в Казани "Металлург" получил еще 
в прошлом году. Уже тогда была известна концепция турнира. 
Также многих интересует информация, а кто же пополнит команду. По 
предварительной информации, достигнуты соглашения с такими игроками, как: 
Владимир Бутузов (Адмирал), Артем Земченок (Адмирал), Харри Песонен 
(Швейцария), Егор Мартынов (Авангард). Ведутся переговоры с Михаилом 
Пашниным (Салават Юлаев), Тейлором Беком (Авангард), Артемом 
Загидулиным (АХЛ), Андреем Чибисовым (АХЛ), Владиславом Каменевым (НХЛ, 
Колорадо). По сообщению федеральных СМИ, есть предметный интерес к 
Алексею Марченко (ЦСКА).  
Также изменения коснулись и тренерского штаба. Остался только Илья 
Воробьев. С его помощниками трудовые отношения прекращены. Известно, что 
тренером по защитникам будет шведский специалист Фредрик Стиллман, 
который уже имеет опыт работы в клубах КХЛ. Кандидатуры остальных 
помощников главного тренера, на данный момент, обсуждаются.  
Хочется поскорее дождаться 1 мая, когда клубам можно будет объявлять о 
переходах официально.  
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Артем Гареев: "Рынок-2020 - тяжелый для игроков, но 28 лет - возраст 
расцвета" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 апреля 2020) 
Воспитанник башкирского хоккея, форвард "Автомобилиста", который после 
шести сезонов в Екатеринбурге выходит на рынок неограниченно свободных 
агентов, стал гостем Russia-Hockey.ru  
ЕСЛИ СТАВЯТ ЛЕГИОНЕРОВ, ЗНАЧИТ, НУЖНО ЕЩЕ БОЛЬШЕ РАБОТАТЬ  
- Как оцените прошедший чемпионат, в котором в 47 матчах забросили 9 шайб и 
набрали 17 очков при показателе полезности "плюс 4" и среднем игровом 
времени около 14 минут?  
- Хоккей - командный вид спорта. Поэтому если у "Автомобилиста" нет того 
результата, на который все рассчитывали, то сезон хорошим не назову. Хотя 
были хорошие всплески на отдельных отрезках турнира.  
Если говорить о личной статистике, то по заброшенным шайбам показатель есть, 
но хотелось бы больше ассистировать. Два года назад в Екатеринбурге у меня 
было 17 передач, вот ориентир.  
- Тяжело выйти на рекордные показатели, если ставка делается на легионеров и 
практически не получаешь большинство?  
- Тренерское доверие и игровое время - это всегда большой плюс. В команде 
была высокая конкуренция за игровое время, за большинство. Если его получали 
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прежде всего легионеры, значит, нужно еще больше работать и еще лучше 
доказывать.  
ЗА ШЕСТЬ ЛЕТ В "АВТОМОБИЛИСТЕ" ЛУЧШИЙ ТРЕНЕР - РАЗИН  
- Почему "Автомобилист" вылетел уже в первом раунде плей-офф?  
- Это вопрос к тренерам и специалистам. Команда выкладывалась, болельщики 
нас поддерживали, но что-то не получилось, не срослось. Обидно.  
- Отставка тренера Андрея Мартемьянова стала для команды сюрпризом?  
- Это хоккей. Если нет результата, на который все рассчитывали, первое 
решение обычно принимается по тренеру.  
- Что скажете об этом специалисте?  
- Не дело игрока оценивать тренеров. В "Автомобилисте" провел уже шестой 
сезон, работал со многими специалистами, каждый помог мне в развитии.  
- Лучший для вас тренер за эти шесть лет?  
- Наверное, Андрей Разин. У нас была тройка с Михновым и Коукалом, тренер не 
дергал, давал стабильное игровое время. Помнится, за один чемпионат 
забросил 18 шайб - естественно, благодаря партнерам.  
ЛУЧШИЕ - СЕЗОНЫ С 18 ГОЛАМИ И 82 ОЧКАМИ  
- Это был сильнейший сезон в карьере?  
- В принципе в "Автомобилисте" все шесть чемпионатов получились довольно 
ровными - за исключеним предпоследнего, когда много пропустил из-за травмы. 
Готов выделить чемпионаты с 18 шайбами и 17 передачами, а также сезон в 
"Толпаре", когда набрал 82 очка и стал лучшим бомбардиром МХЛ.  
- В прессе много обсуждают назначение в "Автомобилист" канадского тренера 
Билла Питерса. Что по этому поводу говорят игроки клуба?  
- Мы уже разъехались по домам, особых обсуждений не было и нет. Назначение 
тренера - это дело руководителей, но никак не игроков.  
- Что дальше? 1 мая выходите на рынок неограниченно свободных агентов?  
- Да, впервые в карьере, похоже, стану полностью свободен. Вместе с агентом 
будем смотреть, какие есть варианты на рынке.  
- Согласны с тем, что со временем выхода на этот рынок вам не повезло - 
начинает работу жесткий потолок зарплат, плюс проблемы с коронавирусом?  
- К сожалению, это так. Но, как говорится, времена не выбирают. Будем 
ориентироваться по ситуации. Нахожусь на пике формы, 28 лет - возраст 
расцвета, так что смотрю только вперед.  
РАД, ЧТО РОДНАЯ УФА КРАСИВО ПРОШЛА "АВАНГАРД"  
- Какие есть предпочтения? По слухам, в вас заинтересован, например, "Салават 
Юлаев"...  
- Я - воспитанник хоккея Башкортостана, в Уфе живу, поэтому для меня "Салават 
Юлаев" - особенная команда. Как и "Автомобилист", которому отдал шесть лет. 
Екатеринбург для меня стал вторым родным городом после Уфы.  
- Что говорит о башкирском хоккее ваш отец и тренер "Тороса" Алик Гареев?  
- С отцом в основном общаемся по общим вопросам, но и так понятно, что хоккей 
в Башкортостане остается видом спорта номер один, а "Салават" в первом 
раунде плей-офф очень красиво прошел "Авангард". Уфа сыграла в своем стиле 
- от атаки - и всех порадовала. В отличие от нас.  
- Когда надеетесь решить свой контрактный вопрос?  
- Чем раньше - тем лучше. Честно говоря, нет большого желания засиживаться 
на карантине, лед уже зовет. Каждую весну мы с группой воспитанников 
"Салавата" в Уфе арендуем площадку и самостоятельно начинаем подготовку к 
сезону. Надеюсь, в середине мая самоизоляцию отменят - и сразу на лед!  
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К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Легенда сборной России продолжит карьеру, СКА покидает 
большая группа игроков (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 
апреля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Цифры 
В КХЛ назвали финансовые показатели организации за прошлый сезон. И после 
них споры о потолке зарплат кажутся совершенно неуместными. К всем этим 
цифрам вообще относишься скептически, но даже в таком виде они здорово 
показывают, как работает наш хоккейный бизнес. Он настолько убыточен, что 
было странно, когда хотели увеличивать зарплатный фонд. Его надо сокращать 
в разы. Так все клубы КХЛ получат 453 миллиона рублей непонятного 
происхождения. Откуда они? Почему столько? Но, учитывая, что 453 миллиона 
не хватило бы на содержание даже "Адмирала" или "Амура", все становится 
предельно ясно. 
Но другие показатели - еще хуже. Алексей Морозов признался, что доля 
бюджетных денег сократилась до 7 процентов, а участие госкомпаний в жизни 
клубов - до 52 процентов. И пусть эти цифры снижаются (а мы, напомним, 
скептически относимся к расчетам), это все равно гигантский показатель. Чуть-
чуть пролился свет и на окупаемость клубов. "Йокерит" - лидер с цифрой 27 
процентов. Это настоящий кошмар для КХЛ. Ну и о чем мы говорим, когда 
рассуждаем о повышении зарплат, в сущности, в государственном секторе? 
Причем, я уверен, что осенью будет серьезный спад по всем показателям, так 
как частный бизнес терпит бедствие, а людей еще долго не будет средств на 
развлечение. Кажется, пора начать менять систему. 
"Витязь"  
Вчера пришло самое главное сообщение из подмосковного клуба. Михаил 
Кравец официально продлил соглашение на год и продолжит тренировать. О 
том, что руководство довольно специалистом, дебютировавшим в КХЛ в 
качестве главного тренера, было известно давно, стороны начали переговоры 
сразу же после поражения от СКА в плей-офф, но почему-то они затянулись на 
два месяца. Видимо, какие-то технические детали. Странно, что Кравецу не дали 
двухлетнее соглашение. Такой договор позволит чувствовать себя уверенно, но 
кто знает, что будет через сезон в нашей стране. 
Кроме того, Александр Семин все-таки решился продолжить карьеру и тоже 
подписал годичный контракт. Он относится к старому поколению игроков, 
которое от всех шарахается, думает, что его игра - это достаточно, чтобы 
получать миллионы в месяц и можно надменно вести себя с окружающими. Но 
нет сомнений, что в прошлом сезоне Семин много сделал для команды. Он - 
лучший бомбардир, хотя сыграл на десять матчей меньше, чем ближайший 
конкурент, лучший снайпер и второй ассистент. Из минусов Семина - 
немотивированные удаления и повышенная подверженность к травмам. В 
большинстве лучше него никто в подмосковном клубе не действовал, а сейчас 
еще будут дополнительные сложности, так как непонятно, с кем Александр будет 
выходить на лед. 
СКА 
СКА назвал имена игроков, которые точно покинут клуб. Насчет Александра 
Барабанова и Артема Зуба все было давно известно. Первый уже подписал 
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соглашение с "Торонто" и его ждет борьба за место в составе. Защитник 
склоняется заключить годичное соглашение с "Оттавой" или другим клубом НХЛ. 
Не будет в команде Андрея Зубарева. Источники утверждают, что в прошлом 
сезоне он играл мало не по спортивным причинам. Сначала хотел уехать в 
Северную Америку, а затем отказывался переподписать контракт с питерцами. 
Говорят, что Зубарев вот-вот подпишет соглашение со "Спартаком". 
Приглашение Йори Лехтеря и прошлой весной казалось ошибкой, но начало 
сезона у него получилось великолепным и разговоры утихли. Однако после того, 
как травму получил Владимир Ткачев, все расклеилось и финн так и не смог 
собраться. Он, кажется, тоже уже в "Спартаке", хотя вряд ли сильно поможет 
красно-белым. 
И, наконец, СКА не стал продлевать договор с другим легионером - Ярно 
Коскирантой. В клубе он провел пять лет, его переманили большими деньгами 
из "Сибири", но он ни разу и близко не подобрался к таким показателям по 
статистике, как в Новосибирске. Качественный иностранец, но не лидер клуба. 
Это большая роскошь держать легионеров такого уровня в клубе, у которого 
неограниченные возможности.  
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Топ-10 продлений. Семин остается в Подольске, Питерс верит в 
легионеров (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 
2020) 
"Автомобилист" сохраняет легионеров, "Северсталь" подписывает лучшего 
бомбардира, а лидер-ветеран остается в Подольске.  
Вячеслав Кулемин ("Динамо" Москва)  
Сейчас уже мало кто помнит, что Вячеслав Кулемин приходил в "Динамо" на 
пробный контракт. Два года назад его взяли на просмотр вместе с Игорем 
Макаровым. И если его напарник по кастингу надолго в столице не задержался, 
то Кулемин стал ключевым форвардом для нижних звеньев бело-голубых.  
Силовые приемы, блокированные броски, игра в меньшинстве - все это его 
стихия. А тут еще и личный рекорд по голам случился. Ранее 29-летний форвард 
ни разу за свою карьеру не добирался до отметки в 10 шайб за сезон.  
Михаил Мамкин ("Автомобилист")  
Вряд ли кто-то поспорит с тем, что проблемной линией "Автомобилиста" в 
последние сезоны была оборона. Наверняка в первые дни открытия рынка 
свободных агентов кто-то из защитников Екатеринбург покинет, а пара видных 
оборонцев команду пополнят. Однако уже известен один игрок, который не попал 
под уральскую перестройку. Михаилу Мамкину доверял Андрей Мартемьянов. 
Не забраковал его и новый главный тренер "Автомобилиста" Билл Питерс.  
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Мамкин не ответственен за розыгрыш большинства, но больше бросков в 
команде заблокировал только Алексей Василевский. 100 - так красиво выглядит 
число блоков, совершенных Михаилом в минувшем регулярном чемпионате. Чем 
не аргумент за продление контракта?  
Брукс Мэйсек ("Автомобилист")  
Вылет в первом раунде для амбициозной команды - повод для серьезных 
изменений. Смена российского тренера на канадского - предвестник революции. 
Однако еще перед тем, как "Автомобилист" возглавил Билл Питерс, уральский 
клуб опирался на североамериканских легионеров. Было бы странно, если бы 
новый рулевой разогнал своих соотечественников, не дав им второго шанса.  
Вот и Брукс Мэйсек хоть и провалил серию против "Сибири", до этого выдал 
впечатляющую регулярку. Канадец, игравший на Олимпиаде за немецкую 
сборную, ярко дебютировал в КХЛ. По очкам он уступил только Найджелу Доусу, 
а по заброшенным шайбам и вовсе превзошел суперзвезду нашей лиги.  
Дэн Секстон ("Автомобилист")  
Остается в Екатеринбурге не только Мэйсек, но и еще один легионер, у которого 
30 апреля заканчивался предыдущий контракт с "Автомобилистом". Новое 
соглашение подписано с Дэном Секстоном. В свои 33 года он стал настоящим 
старожилом КХЛ. Американец выступает в лиге с 2013 года. За эти семь лет он 
успел поиграть в плей-офф, отметиться в Кубке надежды и съездить на 
чемпионат мира и вернуться с бронзой.  
В "Автомобилисте" Секстон был эдаким джокером, который редко появлялся в 
ударном звене, но при этом был главной примой за его пределами. Но как только 
у команды что-то шло не так, Дэн был первым в очереди на повышение. 
Несмотря на то, что за Секстоном закрепилась репутация не самого кубкового 
игрока, в серии с "Сибирью" он был одним из лучших.  
Константин Климонтов ("Сочи")  
Этот челябинский воспитанник не из тех, кто щеголяет статистикой. Только в 
одном из сезонов за "Трактор" Константин Климонтов вплотную подобрался к 
тому, чтобы разменять десяток очков. В прошлой регулярке, которую защитник 
провел на берегу Черного моря, на его счету и вовсе всего одна результативная 
передача. Вот только Александр Андриевский ценит Климонтова за другие 
качества.  
Простого и надежного защитника белорусский специалист приглашал сначала в 
"Сибирь", а когда возглавил "Сочи", снова позвал его с собой. После того, как 
стало известно, что Андриевский продолжит работу с южанами, продлили 
контракт и с Климонтовым.  
Адам Лишка ("Северсталь")  
Если оглядываться назад, то ахиллесовой пятой "Северстали" в прошлом сезоне 
стали легионеры. Кто-то, как Либор Шулак, разочаровал и не доиграл чемпионат 
до конца. Другие пополнили состав по ходу регулярки и не успели вписаться в 
коллектив. Пребывание Кайла Чипчуры в Череповце и вовсе покрыто туманом.  
Адам Лишка, на первый взгляд, тоже не оправдал ожиданий. 11 очков для 
легионера - крайне скромный результат. Сходу стать лидером "Северстали" 
словаку не удалось. Однако бывшего форварда "Слована" изначально брали "на 
вырост". В 20 лет прогресс может быть внезапным и стремительным. На это, 
видимо, в Череповце и надеются.  
Игорь Гераськин ("Северсталь")  
Вслед за своим лучшим легионером "Северсталь" продлила контракт со своим 
сильнейшим российским игроком. По крайней мере, именно Игорь Гераськин в 
минувшем сезоне набрал больше всего очков в команде Андрея Разина. 



 

 

Миниатюрный форвард всего на один балл превзошел другого череповецкого 
"малыша" - Даниила Вовченко.  
Гераськин уже третий год играет в КХЛ и неизменно прогрессирует. Пусть, быть 
может, и не такими стремительными темпами, как от него ждали, когда Игорь 
появился на Матче Звезд. Как бы то ни было, в концовке регулярного чемпионата 
Разин уже доверял 21-летнему нападающему капитанскую нашивку. А это 
дорогого стоит.  
Антон Некряч ("Барыс")  
Широкой общественности этот нападающий не особо известен. За "Барыс" он 
сыграл всего два матча, причем оба - в концовке минувшего регулярного 
чемпионата. Однако новосибирский воспитанник, однажды принявший 
казахстанское гражданство, может стать важным игроком обновленного 
"Барыса". Не случайно ведь Антон Некряч стал первым, с кем команда из Нур-
Султана подписала новый контракт. Учитывая, что с предстоящего сезона 
казахстанцы больше не будут считаться легионерами в российских клубах, 
каждое такое продление - небольшая победа.  
Павел Варфоломеев ("Витязь")  
В свое время Павел Варфоломеев был одной из главных звезд МХЛ. Когда он 
только-только пробивался в основу "Югры", его сравнивали с Никитой Гусевым. 
И отнюдь не безосновательно. Не самые великие габариты, игровое мышление, 
мягкие руки и правый хват клюшки. Все это объединяет Варфоломеева с 
Гусевым. Но если Никита к 25 годам успел выиграть Кубок Гагарина и стать 
звездой КХЛ, то прогресс Павла на каком-то этапе серьезно затормозился.  
Из "Югры" он попал не в СКА, а в родной "Металлург", после чего отправился в 
путешествие по клубам. Половину сезона, проведенного в Подольске, нельзя 
назвать для форварда успешной, но Михаил Кравец в него поверил. Потенциал 
Варфоломеева уж точно не исчерпан.  
Александр Семин ("Витязь")  
Если переподписание Варфоломеева - это попытка раскрыть игрока, который 
последнее время находился "в спячке", то новый контракт с Александром 
Семиным тянет на главное событие межсезонья для "Витязя". Он не только 
лучший бомбардир команды в прошлом сезоне, но и ее главная звезда, 
настоящий магнит для нейтрального болельщика.  
Насколько важен Александр не только для имиджа "Витязя", но и для игры 
команды Михаила Кравеца, показал минувший плей-офф. Тяжелая травма 
чемпиона мира поставила крест на перспективах подольчан в серии со СКА. 
Интересно, что Семин - единственный игрок из символической пятерки 
Александра Овечкина, кто еще продолжает карьеру. Марков, Никулин и Федоров 
уже повесили коньки на гвоздь.  
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Какие сделки состоятся в КХЛ в первый день открытия трансферного окна 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2020) 
Клубы активно комплектуют свои составы. Болельщиков ждет много всего 
интересного. 
30 апреля - последний день действующих контрактов у хоккеистов и тренеров 
КХЛ. Начиная с 1 мая клубы начнут официально объявлять о новичках. 
Рассказываем о главных сделках на старте трансферного окна, о которых нам 
известно уже сейчас. 
гл.т. Андрей Скабелка - из "Барыса" в "Локомотив" 
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"Барыс" рассыпается, словно карточный домик. Мало того что клуб покинет 
много ведущих игроков, так еще и главный тренер Андрей Скабелка 
перебирается в "Локомотив". Ярославцев ждут новые времена после того 
бардака, который творился в клубе в последнее время. Теперь же туда приходит 
системный тренер, хорошо умеющий ставить дисциплину и игру в обороне. 
н. Александр Бурмистров - из "Салавата Юлаева" в "Ак Барс" 
Нападающий Александр Бурмистров возвращается в родной клуб и заключит с 
"Ак Барсом" однолетний контракт. В свое время, еще при Зинэтуле 
Билялетдинове у руля, "барсы" обменяли своего воспитанника в "Салават". 
Теперь казанцы возвращают центрального нападающего обратно. Посмотрим, 
как он сработается с Дмитрием Квартальновым. 
н. Эмиль Галимов - из "Ак Барса" в СКА 
Помимо приобретений у "Ак Барса" есть и потери. Вышедший на рынок 
неограниченно свободных агентов форвард Эмиль Галимов перебирается из 
Казани в Санкт-Петербург. Нападающий заключит двухлетнее соглашение со 
СКА, в котором грядет серьезная перестройка. Думается, что Галимов хорошо 
впишется в концепцию игры Алексея Кудашова. 
н. Йори Лехтеря - из СКА в "Спартак" 
Центральный нападающий Йори Лехтеря официально покидает клуб, о чем 
накануне сообщили в СКА. По нашей информации, форвард уже договорился со 
"Спартаком" о подписании однолетнего соглашения. Лехтеря будет 
центральным нападающим первого или второго звена красно-белых, Олег 
Знарок найдет ему правильное применение. 
з. Андрей Зубарев - из СКА в "Спартак" 
Помимо Лехтеря, в "Спартак" из СКА точно перебирается защитник Андрей 
Зубарев, долгое время верой и правдой служивший "армейцам". Теперь пришло 
время сменить обстановку, плюс заинтересованность в приглашении Зубарева 
выразил лично тренер красно-белых Олег Знарок. Опытный защитник добавит 
надежности оборонительной линии москвичей. 
н. Корбан Найт - из "Барыса" в "Авангард" 
В силовом форварде "Барыса" Корбане Найте очень заинтересован главный 
тренер "ястребов" Боб Хартли. Найт здорово зарекомендовал себя в "Барысе", 
где идеально вписался в игровую модель Андрея Скабелки. Учитывая, что хоккей 
меняется, площадки уменьшаются, а силовой борьбы становится все больше, 
такие хоккеисты, как Найт, становятся вдвойне ценнее. Главное, чтобы Найт 
заиграл в Балашихе, так как с легионерами у "Авангарда" в прошлом году не 
клеилось. 
н. Стефан Да Коста - из "Локомотива" в "Ак Барс" 
Да Коста - один из сильнейших иностранных центральных нападающих в КХЛ. 
Француз выступал под руководством Дмитрия Квартальнова еще в ЦСКА, а 
теперь тренер и хоккеист вместе поработают в "Ак Барсе". Стефан хорош при 
розыгрыше большинства, у него отличные руки, но главное, чтобы травмы 
обходили стороной, ведь проблемы со здоровьем у француза были. 
з. Захар Арзамасцев - из "Салавата Юлаева" в "Автомобилист" 
Оборонительная линия уфимцев несет потери. Так, в "Автомобилист" 
перебирается игрок основного состава "Салавата" Захар Арзамасцев, 
договорившийся с уральцами о двухлетнем контракте. Для Екатеринбурга это 
хорошее усиление, а Уфе надо думать, как возместить потерю в защите 
Арзамасцева, Сергеева и, возможно, Пашнина. 
н. Харри Песонен - из "Лангнау" в "Металлург" Мг 
В Магнитогорске ждут сильного легионера, нападающего сборной Финляндии и 
чемпиона мира в составе Суоми Харри Песонена. Финн выступал в швейцарском 



 

 

чемпионате, был на ведущих ролях, поэтому его трансфер - однозначный и 
безоговорочный успех дуэта Ласьков - Воробьев. Вообще же в "Магнитке" сейчас 
полный порядок. Идет активная трансферная работа, сокращается платежка, 
видна тренерская и менеджерская идея. 
н. Мальте Стремвалль - из ХК "Сочи" в "Авангард" 
Атакующую линию "Авангарда" усилит лидер нападения ХК "Сочи" Мальте 
Стремвалль. Южане не смогли договориться со стороной хоккеиста по 
финансовым условиям, а в "Авангарде" эти условия способны и готовы 
удовлетворить. У Стремвалля есть мысли и относительно переезда в НХЛ, где к 
нему присутствует определенный интерес, однако практически наверняка швед 
останется в КХЛ и будет выступать за омский клуб.  

https://www.championat.com/hockey/article-4027845-kakie-sdelki-sostojatsja-v-khl-v-
pervyj-den-otkrytija-transfernogo-okna.html 

К заголовкам сообщений 

Легионеры для команд КХЛ из NLA (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 апреля 
2020) 
В преддверии открытия рынка свободных агентов хотелось бы рассмотреть 
несколько интересных кандидатур для команд КХЛ из европейских лиг.  
1 Крис ДиДоменико (нападающий; нынешняя команда- Лангнау Тайгерс NLA) 43 
игры, 39 (11+28) очков 
31-летний форвард начинал играть за "тигров" когда те еще играли во второй 
лиге Швейцарии.В одном из сезонов ему удалось выбить 89 очков в 45 играх. Но 
то вторая лига Швейцарии, а что у него может получиться в КХЛ? Вполне мог бы 
подойти доброй половине КХЛ. 
2 Марк Аркобелло( нападающий; нынешняя команда- Берн NLA) 50 игр, 48 
(15+33) очков 
Также 31-летний североамериканский форвард с неплохим опытом игры в НХЛ 
мог бы пригодиться любому клубу КХЛ.Последний 4 сезона миниатюрный 
нападающий (173 см) провел за швейцарский Берн, где неизменно становился 
лучшим бомбардиром команды.  
3 Тони Раяла ( нападающий; нынешняя команда - Биль NLA) 50 игр, 46(23+23) 
очков 
Раяла уже засветился в КХЛ в сезоне 14/15 он выступал за Югру и в 21 игре 
набрал 12 очков. Статистика не особо впечатлила руководство ханты-
мансийского клуба и с фином мира-2019 был расторгнут контракт. Прошло 5 лет, 
Раяла неплохо проявляет себя в Швейцарии, а год назад стал чемпионом мира 
в составе сборной Финляндии. 
4 Хенрик Томмернес (защитник; нынешняя команда- Женева Серветт NLA) 38 
игр, 27(9+18) очков+ 15 
Надежный шведский защитник, который неплохо выглядит в большинстве 
провел три прошлых сезона в Швейцарской лиге, до этого пытаясь безуспешно 
пробиться в НХЛ. У Хенрика действующий контракт с Женевой еще на один 
сезон, но в идеале он мог бы стать неплохой заменой Кронваллю в Локомотиве, 
например. 
5 Гарретт Роу (нападающий; нынешняя команда - Цюрих Лайонз NLA) 44 игр, 
48(13+35) очков 
Еще один американский форвард, имеющий хорошую статистику, но еще не 
заглядывавший в КХЛ. Непонятно, почему североамериканцы из швейцарской 
лиги не едут в Россию. Видимо уровень жизни все таки ключевой фактор. 
На этом все, спасибо, что уделили внимание!Всем не унывать на карантине)  

https://www.championat.com/hockey/article-4027845-kakie-sdelki-sostojatsja-v-khl-v-pervyj-den-otkrytija-transfernogo-okna.html
https://www.championat.com/hockey/article-4027845-kakie-sdelki-sostojatsja-v-khl-v-pervyj-den-otkrytija-transfernogo-okna.html


 

 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyday/2773403.html 

К заголовкам сообщений 

ХК "Амур" продлил контракты с Язьковым, Камаловым, Медведевым и 
Гопиенко (Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2020) 
Нападающий Никита Язьков и защитники Никита Камалов, Павел Медведев и 
Александр Гопиенко приняли квалификационное предложение "Амура" и 
продолжат играть в хабаровской команде. 
Отмечается, что с игроками будут подписаны двусторонние контракты сроком на 
два года. 
Ранее сообщалось, что кроме Язькова, Камалова, Медведева и Гопиенко, 
квалификационное предложение получили нападающие Игорь Руденков, Данил 
Файзуллин и Артур Гиздатуллин.  

https://rsport.ria.ru/20200429/1570722906.html 

К заголовкам сообщений 

Источник: форвард системы "Монреаля" Юдон может перейти в "Барыс" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2020) 
Нападающий "Монреаль Канадиенс" Шарль Юдон может перейти в "Барыс" 
В нынешнем сезоне 25-летний хоккеист сыграл в регулярном чемпионате НХЛ 15 
матчей и набрал 2 (1+1) очка. Большую часть сезона канадский форвард провел 
в составе "Лаваль Рокет", где в 46 матчах регулярного чемпионата АХЛ записал 
в актив 35 (27+8) очков. 
В общей сложности за карьеру в НХЛ форвард провел 125 матчей и набрал 41 
(14+27) очко, в 257 играх в АХЛ на его счету 201 (103+98) очко. 
В 2012 году Шарль был выбран на драфте НХЛ в пятом раунде под общим 122-
м номером. В сезоне-2013/2014 он представлял Канаду на молодежном 
чемпионате мира, где в семи встречах отметился заброшенной шайбой и 
результативной передачей.  

https://www.championat.com/hockey/news-4027639-istochnik-forvard-sistemy-
monrealja-judon-mozhet-perejti-v-barys.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Бурмистров подпишет с "Ак Барсом" однолетний контракт (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 апреля 2020) 
"Ак Барс" подпишет однолетний контракт с российским нападающим 
Александром Бурмистровым. 
Контракт нападающего с уфимским клубом истечет 30 апреля и он станет 
неограниченно свободным агентом. Напомним, что Бурмистров - воспитанник 
казанского клуба. В 2018 году он стал обладателем Кубка Гагарина в составе "Ак 
Барса". 
Бурмистров стал первым воспитанником казанской команды, который перешел в 
"Салават Юлаев": в ноябре 2018 года его обменяли в Уфу на защитника 
Александра Ляхова, а также нападающих Вячеслава Основина и Савелия 
Кувардина.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyday/2773403.html
https://rsport.ria.ru/20200429/1570722906.html
https://www.championat.com/hockey/news-4027639-istochnik-forvard-sistemy-monrealja-judon-mozhet-perejti-v-barys.html
https://www.championat.com/hockey/news-4027639-istochnik-forvard-sistemy-monrealja-judon-mozhet-perejti-v-barys.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-monrealya-yudon-mozhet-pereyti-v-barys-1667807/
https://allhockey.ru/news/show/384099-Istochnik_forvard_Monrealya_Yudon_mozhet_perejti_v_Barys


 

 

В минувшем регулярном чемпионате хоккеист провел 58 матчей и набрал 18 
(6+12) очков, а в двух матчах плей-офф на его счету две результативные 
передачи.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/254499 

Похожие сообщения (11): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.kz, Караганда, 29 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" продлил контракт с Зариповым (Бизнес Online (business-
gazeta.ru), Казань, 29 апреля 2020) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online ", казанский ХК "Ак Барс" продлил контракт 
с нападающим Данисом Зариповым. 
Новое соглашение рассчитано на один год. Как сообщают источники нашего 
издания, Зарипов согласился пойти на серьезное понижение в зарплате. 
Документ о продлении контракта направлен в КХЛ. 
Ранее сообщалось, что у Зарипова есть предложение от "Трактора". Позже сам 
игрок подтвердил переговоры с челябинским клубом, но отметил, что приоритет 
для него - "Ак Барс". 
Зарипов - капитан "Ак Барса" и единственный пятикратный обладатель Кубка 
Гагарина. Трижды он завоевывал трофей с казанской командой. Два года назад 
39-летний нападающий вернулся в "Ак Барс" из магнитогорского "Металлурга". 
В минувшем сезоне Зарипов провел 52 матча, в которых набрал 27 (13+14) очков 
при показателе полезности +2. 
"Ак Барс" и Зарипов спорят о новом контракте. Игрок хочет прежнего оклада, клуб 
- в 2,5 раза меньше  

https://www.business-gazeta.ru/news/466848 

Похожие сообщения (57): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• ТАСС, Москва, 29 апреля 2020 

• Интерфакс, Москва, 29 апреля 2020 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.kz, Караганда, 29 апреля 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 апреля 2020 

http://sport.business-gazeta.ru/news/254499
https://realnoevremya.ru/news/173313-burmistrov-podpishet-odnoletniy-kontrakt-s-ak-barsom
https://sportrbc.ru/news/5ea961059a79472f26b22106
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/29-04-2020/istochnik-ak-bars-vernet-v-komandu-aleksandra-burmistrova-5739621
https://allhockey.ru/news/show/384125-Istochnik_Burmistrov_podpishet_odnoletnij_kontrakt_s_Ak_Barsom
https://www.sports.ru/hockey/1085182904.html
https://www.sports.kz/news/luchshiy-klub-konferentsii-baryisa-reshil-vernut-svoego-izvestnogo-vospitannika
https://www.championat.com/hockey/news-4027825-ak-bars-podpishet-odnoletnij-kontrakt-s-aleksandrom-burmistrovym.html
https://www.business-gazeta.ru/news/466848
https://sportrbc.ru/news/5ea9b0ff9a79476092775bb0
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943289
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184740_Ak_Bars_objavil_o_prodlenii_kontrakta_s_Zaripovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184740_Ak_Bars_objavil_o_prodlenii_kontrakta_s_Zaripovym
https://tass.ru/sport/8368113
https://www.sport-interfax.ru/706703
https://kazan.aif.ru/sport/hockey/serial_okonchen_danis_zaripov_podpisal_novyy_kontrakt_s_ak_barsom
https://inkazan.ru/news/sport/29-04-2020/ak-bars-prodlil-kontrakty-s-zaripovom-i-esche-dvumya-hokkeistami
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-ofitsialno-zaripov-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom
https://allhockey.ru/news/show/384149-Agent_Zaripova_c_Ak_Barsom_est_dogovorennosti_o_prodlenii_kontrakta
https://rsport.ria.ru/20200429/1570762762.html
https://www.khl.ru/news/2020/04/29/468282.html
https://www.sports.kz/news/lider-konferentsii-baryisa-blizok-k-podpisaniyu-novyih-kontraktov-so-svoimi-zvezdami
https://realnoevremya.ru/news/173291-agent-zaripov-i-pedan-blizki-k-prodleniyu-kontraktov-s-ak-barsom
https://www.sports.ru/hockey/1085180124.html
https://www.championat.com/hockey/news-4027761-zaripov-i-pedan-blizki-k-podpisaniju-novyh-kontraktov-s-ak-barsom.html


 

 

 К заголовкам сообщений 

Андрей Педан продлил контракт с "Ак Барсом" (Чемпионат.com, Москва, 
29 апреля 2020) 
Защитник Андрей Педан подписал новый контракт с казанским "Ак Барсом", 
информирует официальный сайт Континентальной хоккейной лиги. 26-летний 
хоккеист поставил подпись под соглашением сроком на один сезон.  
В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ Педан принял участие в 37 матчах, 
записав на свой счет 16 (6+10) баллов при показателе полезности "+16" и 32 
минутах штрафного времени. Хоккеист проводил на площадке 16 минут и 50 
секунд за матч. В четырех встречах Кубка Гагарина Педан отдал одну 
результативную передачу.  

https://www.championat.com/hockey/news-4028003-andrej-pedan-prodlil-kontrakt-s-
ak-barsom.html 

Похожие сообщения (10): 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 апреля 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Петров продлил контракт с "Ак Барсом" (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 29 апреля 2020) 
Нападающий "Ак Барса" Кирилл Петров продлил контракт с казанским клубом, 
сообщает пресс-служба казанцев. 
Новое соглашение с хоккеистом рассчитано до конца сезона-2020/21 годов. 
В минувшем сезоне, 30-летний Петров стал одним из лучших бомбардиров "Ак 
Барса" в регулярном первенстве КХЛ, в 52 матчах набрав 31 (13+18) очков.  

https://realnoevremya.ru/news/173325-kirill-petrov-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom 

Похожие сообщения (18): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2020 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Республика Татарстан (rt-online.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-4028003-andrej-pedan-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://www.championat.com/hockey/news-4028003-andrej-pedan-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://www.business-gazeta.ru/news/466882
https://www.hockey-world.net/khl/227788-andrej-pedan-podpisal-novyj-kontrakt-s-ak-barsom
http://sport.business-gazeta.ru/news/254508
https://allhockey.ru/news/show/384148-Andrej_Pedan_prodlil_kontrakt_s_Ak_Barsom
https://realnoevremya.ru/news/173325-kirill-petrov-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom
https://realnoevremya.ru/news/173341-ak-bars-podpisal-kontrakt-s-zaripovym
https://inkazan.ru/news/sport/29-04-2020/ak-bars-prodlil-kontrakty-s-zaripovom-i-esche-dvumya-hokkeistami
https://sportrbc.ru/news/5ea99db29a79475625ceb38e
https://kazanfirst.ru/news/517189
http://sport.business-gazeta.ru/news/254507
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943280
https://www.khl.ru/news/2020/04/29/468282.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-ak-bars-prodlil-kontrakt-s-napadayushchim-petrovym
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/29-04-2020/hokkeynyy-klub-ak-bars-sohranil-v-komande-napadayuschego-kirilla-petrova-5739702
https://rsport.ria.ru/20200429/1570760414.html
https://tnv.ru/news/sport/98438-kirill-petrov-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom/
http://rt-online.ru/v-sopernikah-u-zaripova-tri-zvezdy/
https://allhockey.ru/news/show/384144-Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_Kirillom_Petrovym
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184671_Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_Petrovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184671_Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_Petrovym
https://www.sports.ru/hockey/1085187007.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-prodlil-kontrakt-s-petrovym-1667970/


 

 

Антипин подпишет контракт со СКА (Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2020) 
Как стало известно Sport24, защитник Виктор Антипин близок к подписанию 
контракта со СКА. Ранее стало известно, что он покидает магнитогорский 
"Металлург". Хоккеисту предложили снизить сумму контракта и переподписать 
соглашение на новых условиях, но договоренности достичь не удалось. 
В минувшем сезоне 27-летний защитник набрал 19 (5+14) очков при полезности 
"-4" в 60 матчах регулярного чемпионата КХЛ. Антипин выступал за "Магнитку" 
на протяжении всей карьеры, кроме сезона-2017/18, когда хоккеист играл в 
составе "Баффало".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-antipin-podpishet-kontrakt-so-ska 

Похожие сообщения (12): 

• Sports.kz, Караганда, 29 апреля 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 апреля 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 апреля 2020 

• ИА Regnum, Москва, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Дмитрий Моисеев продолжит играть за московское "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2020) 
Нападающий Дмитрий Моисеев в новом сезоне продолжит играть за московское 
"Динамо", сообщается на официальном сайте бело-голубых. Соглашение 
рассчитано на один сезон и носит двусторонний характер. 
В минувшем сезоне 24-летний нападающий принял участие в 43 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ, в которых забросил три шайбы и сделал семь 
результативных передач при показателе полезности "+2". В плей-офф 
российский нападающий сыграл в двух матчах. 
Ранее "Динамо" продлило контракт с главным тренером Владимиром 
Крикуновым. Опытный наставник вернулся на пост рулевого бело-голубых в 
октябре 2018 года. За это время динамовцы дважды вышли в плей-офф и 
прошли во второй раунд Кубка Гагарина. В сезоне-2018/2019 "Динамо" уступил 
будущему чемпиону московским "армейцам", а в прошедшем сезоне бело-
голубые прошли во второй раунд, после чего чемпионат был остановлен из-за 
пандемии коронавируса.  

https://www.championat.com/hockey/news-4027833-napadajuschij-dmitrij-moiseev-
prodolzhit-igrat-za-moskovskoe-dinamo.html 

Похожие сообщения 6): 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" продлил контракт с Семеном Кошелевым (Чемпионат.com, 
Москва, 29 апреля 2020) 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-antipin-podpishet-kontrakt-so-ska
https://www.sports.kz/news/urojenets-kazahstana-podpishet-kontrakt-so-ska
http://sport.business-gazeta.ru/news/254510
https://www.sportsdaily.ru/news/antipin-perejdet-v-ska-ranee-on-otkazalsya-ot-ponizheniya-zarplaty-v-magnitke
https://www.championat.com/hockey/news-4027991-istochnik-viktor-antipin-podpishet-kontrakt-so-ska.html
https://regnum.ru/news/2933404.html
https://allhockey.ru/news/show/384146-Istochnik_Viktor_Antipin_perejdet_iz_Magnitki_v_SKA
https://www.sports.ru/hockey/1085187319.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184660_SMI_Antipin_perejdet_v_SKA
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1184660_SMI_Antipin_perejdet_v_SKA
https://www.championat.com/hockey/news-4027833-napadajuschij-dmitrij-moiseev-prodolzhit-igrat-za-moskovskoe-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-4027833-napadajuschij-dmitrij-moiseev-prodolzhit-igrat-za-moskovskoe-dinamo.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-dinamo-prodlilo-kontrakt-s-moiseyevym
https://allhockey.ru/news/show/384121-Dmitrij_Moiseev_ostaetsya_v_moskovskom_Dinamo
https://www.sports.ru/hockey/1085182939.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-moiseev-prodlil-kontrakt-s-dinamo-1667874/


 

 

Хоккейный клуб "Авангард" подписал новое соглашение с нападающим Семеном 
Кошелевым информирует официальный сайт "ястребов". 24-летний хоккеист 
поставил подпись под контрактом сроком на два сезона.  
В прошедшем сезоне Кошелев провел в составе "ястребов" 67 матчей, в которых 
набрал 26 (11+15) очков при показателе полезности "+14". 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский прокомментировал подписание 
контракта: "Кошелев уверенно провел сезон, его прогресс по сравнению с 
предыдущим годом очевиден. Тройка Шумаков - Семенов - Кошелев была одной 
из ведущих в команде, результативно играла в атаке. Семен много и упорно 
работал для того, чтобы влиться в систему Хартли, это ему удалось на отлично. 
Верим, что в следующем сезоне Кошелев способен сделать еще один шаг 
вперед и стать одним из лидеров атаки "Авангарда".  

https://www.championat.com/hockey/news-4028153-avangard-prodlil-kontrakt-s-
semjonom-koshelevym.html 

Похожие сообщения (9): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 29 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Иван Муранов: "Возможно, скоро в МХЛ появится еще один Муранов" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 апреля 2020) 
За последние два сезона нападающий московского "Динамо" Иван Муранов 
провел в МХЛ всего шесть матчей: хоккеист хоть и имел право играть за 
молодежную команду, большую часть времени провел в КХЛ. Из этих встреч две 
пришлись на выпускной для хоккеиста сезон, в котором Муранов помог 
молодежной команде добиться важного результата: впервые за пять лет выйти 
в плей-офф Кубка Харламова.  
"ПОКА ЕХАЛИ С ВЫЕЗДА ЛИШИЛИСЬ ПЛЕЙ-ОФФ"  
- Я внес в этот успех совсем небольшую лепту, - отмечает нападающий. - В 
феврале меня спустили в молодежку всего на два матча, когда в КХЛ шла пауза 
на Евротур. И хоть я провел в этом сезоне мало времени в МХЛ, очень рад за 
ребят: они смогли прервать полосу неудач "Динамо" и выйти в плей-офф - это 
дорогого стоит.  
- Нельзя сказать, что в этом сезоне у "Динамо" состав был гораздо сильнее, чем 
в предыдущие годы, - рассуждает Муранов. - Возможно, причина успеха в том, 
что у команды был костяк: несколько звеньев, игроки которых все время 
находились в команде, постоянно сыгрывались. Раньше ребят из молодежки 
чаще отправляли в командировки по клубной вертикали. Особенно часто 
уезжали в команды КХЛ и ВХЛ лидеры команды.  
- Ближе всего к плей-офф МХЛ мы были в сезоне 2017/2018, - вспоминает 
Муранов. - "Динамо" боролось за восьмое место Запада с "Русскими Витязями" 
до самого конца регулярки. В последнем матче чемпионата мы уступили в 
Ярославле лидеру конференции "Локо", и для выхода в плей-офф нам было 

https://www.championat.com/hockey/news-4028153-avangard-prodlil-kontrakt-s-semjonom-koshelevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-4028153-avangard-prodlil-kontrakt-s-semjonom-koshelevym.html
https://shaiba.kz/news/728139
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184803_Koshelev_prodolzhit_vystupat_za_Avangard
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184803_Koshelev_prodolzhit_vystupat_za_Avangard
https://www.sports.ru/hockey/1085193679.html
https://allhockey.ru/news/show/384171-Avangard_prodlil_kontrakt_s_Semenom_Koshelevym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-prodlil-kontrakt-s-koshelevym-1668078/
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-29-avangard-prodlil-kontrakt-s-forvardom-koshelevym


 

 

нужно поражение "Витязей" в Риге. Чеховцы уступали весь матч со счетом 0:1, 
все шло к тому, что мы выходим в плей-офф. По дороге в Москву нам даже 
прислали расписание на неделю: один выходной день, а потом снова поездка в 
Ярославль на матчи первого раунда. Но за 6 минут до конца матча "Витязи" 
отыгрались, а потом и вышли вперед. Так что пока мы ехали домой, расписание 
кардинально поменялось: вместо плей-офф мы отправились в отпуск.  
Впрочем, по словам Муранова, об отсутствии практики в матчах плей-офф МХЛ 
он не жалеет, ведь и без них хоккеист провел в лиге больше ста встреч (103 игры, 
24+29).  
- Выступая в МХЛ я получил огромный опыт: часто и много играл, забивал, даже 
оформил хет-трик. Для меня опыт и личностный рост были главнее всего 
остального, - рассказывает хоккеист. - Сейчас этот опыт помогает выступать в 
КХЛ. Тренерский штаб Владимира Крикунова доверяет мне довольно много 
игрового времени, и это тоже очень ценный опыт. Ведь за 10 минут на льду надо 
выложиться по максимуму. Когда во время смены я выполняю свою задачу на 
все сто процентов, самое главное, что нужно сделать на лавке потом - успеть 
отдышаться! 
Хоть в Кубке Харламова нападающий и не играл, один трофей в МХЛ Муранов 
завоевал: в 2018 году нападающий в составе сборной Запада стал обладателем 
Кубка Вызова.  
- Хорошо помню, что на Кубок Вызова я приехал буквально через месяц после 
того, как сменил сетку на визор, - вспоминает хоккеист. - И все еще для меня это 
было непривычно: казалось, что слишком много пространства перед лицом, 
больше воздуха. Постоянно казалось, что шайба вот-вот прилетит в лицо!  
- А в этом сезоне Кубок Вызова состоялся на стадионе "Динамо" в Москве, - 
добавляет Муранов. - На трибунах я не был, но следил за трансляцией матча. 
Отличная была игра, жесткая. В 2018 году Запад сразу много "накидал" 
сопернику, поэтому Востоку морально тяжеловато было отыгрываться (Запад 
победил со счетом 7:3 - прим. МХЛ). А тут "заруба" была знатная. Я даже немного 
удивился - там игроки головой в борт летели, чтобы шайбу забрать! (встреча 
завершилась со счетом 5:3 в пользу Востока - прим. МХЛ)  
- Обращаюсь ко всем партнерам на ты, - отмечает нападающий, - но и об 
уважении не забываю, ведь в "Динамо" много очень опытных и известных 
хоккеистов. Вадим Шипачев - Олимпийский чемпион, Максим Афиногенов - 
чемпион мира! Они очень открытые в общении ребята: готовы всегда помочь, 
учусь у них чему-нибудь на каждой тренировке.  
- Впрочем, чуть больше общаюсь с "дядей Сашей" - Александром Еременко, - 
улыбается Муранов. - Он просто легенда! Очень интересный человек, с ним 
всегда интересно разговаривать. У нас есть одна общая тема: дело в том, что 
его сын играет в одной команде с моим братом в СДЮШОРе "Динамо". Забавно, 
их обоих зовут Максим. Так что часто обсуждаем матчи, иногда встречаемся на 
трибунах. Чтобы никому не мешать, садимся с краю, где нас никто не видит. Хотя, 
конечно, все равно довольно часто узнают: например, после МЧМ-2019 меня 
чаще стали узнавать.  
"ПОСЛЕ МАТЧА ИЗ-ЗА БОЛИ НЕ МОГ СОПЕРНИКУ РУКУ ПОЖАТЬ"  
- Интересно, что в этом сезоне я сыграл с некоторыми партнерами младшего 
брата, - делится воспоминаниями Муранов. - Брат выступает в команде 2004 
года, но иногда его подключали к ребятам постарше. А в команде МХЛ в этом 
сезоне как раз играла целая группа ребят 2003 года, так что мы были знакомы.  
- Возможно, скоро в МХЛ появится еще один Муранов, только Максим. Здорово 
будет, если тренеры в ближайшем сезоне дадут ему шанс сыграть в молодежной 
команде, буду поддерживать его, - улыбается нападающий.  



 

 

Сезон 2019/2020 для Ивана Муранова завершился раньше возможного из-за 
пандемии коронавируса: нападающий помог "Динамо" пройти "Спартак" в первом 
раунде плей-офф Кубка Гагарина, но дальнейший розыгрыш был отменен. Таким 
образом Муранов поучаствовал в последнем матче КХЛ этого сезона.  
- Никто тогда не знал, что этот матч станет последним, - отмечает нападающий. 
- Это был шестой матч серии плей-офф, а нам пришлось играть при пустых 
трибунах. Атмосферы в такой тишине не чувствовалось, так что достать эмоции 
было очень тяжело. Поэтому эта игра была самой тяжелой во всей серии. На 
матчах МХЛ, конечно, тоже не было аншлага, но за "Динамо" всегда приходил 
поболеть фансектор.  
- Сейчас команду распустили, так что я тренируюсь дома, - продолжает Муранов. 
- Бегаю, кручу велосипед, делаю упраж н ения на пресс и растяжку. Скоро 
собираюсь ехать на дачу: там есть ворота, поэтому можно будет и другую 
программу тренировок себе придумать.  

https://mhl.khl.ru/news/1/992448/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Гендиректор: "Буран" на 99.9% определился с главным тренером 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020) 
Генеральный директор ХК "Буран" Михаил Бирюков рассказал, как дела у 
команды. 
- Что касается тренерского штаба в целом, кто будет в помощниках? 
 - Помощником главного тренера останется Королев Сергей Михайлович, на 
должности видео-тренера - Буйницкий Александр Сергеевич. 
- "Буран" планирует сотрудничество с ярославским "Локомотивом"? 
 - Попечительский совет "Бурана" признал работу с "Локомотивом" 
удовлетворительной, и перед нами поставлена задача это сотрудничество 
сохранить. Я надеюсь, что и в Ярославле тоже захотят продолжить работу с 
нами. Опять же, все пока находятся "на паузе", и конкретика появится только в 
мае. 
- Вы поддерживаете связь с ВХЛ? Возможна ли отсрочка начала чемпионата? 
 - Да, конечно, мы общаемся с Лигой. У них есть три-четыре варианта развития 
событий, но что получится в итоге, знает только Господь Бог. 
- Вместе с тем, несмотря на вынужденную паузу в хоккее, вы занимаетесь 
селекцией. 
 - Безусловно, мы общаемся с игроками, к этому процессу активно подключился 
будущий главный тренер, так что селекция ведется. На данный момент мы 
создали некую комиссию в клубе, в которую вхожу я, Евгений Григорьевич 
Филимонов - человек с огромным опытом в этой сфере, главный тренер и один 
из членов попечительского совета. Каждая кандидатура обсуждается, 
взвешиваются все за и против, и только потом утверждается. Мы уже сделали 
квалификационные предложения Александру Шипилову, Дмитрию Кузнецову и 
Вадиму Ефимову. Активно ведем переговоры с Александром Чиглинцевым, 
Асланом Раисовым и Булатом Байкеевым, - сказал Бирюков.  

https://allhockey.ru/news/show/384113-
Gendirektor_Buran_na_99_9_opredelilsya_s_glavnym_trenerom 

Похожие сообщения (2): 

https://mhl.khl.ru/news/1/992448/
https://allhockey.ru/news/show/384113-Gendirektor_Buran_na_99_9_opredelilsya_s_glavnym_trenerom
https://allhockey.ru/news/show/384113-Gendirektor_Buran_na_99_9_opredelilsya_s_glavnym_trenerom


 

 

• ИА Ярославский спорт (yarsport.ru), Ярославль, 29 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Артем Чернов обратился в прокуратуру. Остальные игроки команды его 
не поддержали (Sport-42.ru, Новокузнецк, 29 апреля 2020) 
На интернет-сайте hockeyru.com вышел материал, в котором сообщается, что 
"игроки новокузнецкого "Металлурга" написали коллективное письмо в 
прокуратуру о попытке руководства срезать им зарплату". Как нам стало 
известно, в прокуратуру с этим письмом обратился один игрок "Металлурга". По 
нашей информации - это Артем Чернов. Источник, знакомый с ситуацией 
подтвердил, что экс-капитан "Кузни" действительно обратился в прокуратуру по 
поводу "урезаемой" (урезаемой - это перевод на 2/3 оплаты по решению лиги) 
ему зарплаты на фоне решений ВХЛ в момент развития коронавируса, когда в 
спортивной индустрии по всему миру идут сокращение зарплат. Но жалоба эта 
является индивидуальной, а не коллективной. 
Об обращении Артема Чернова в прокуратуру, как представляется, знало три 
стороны - хоккеист и его окружение, сама прокуратура и ХК "Металлург". 
Окружение Артема Чернова решило всю эту историю вывести в 
информационное поле. Но зачем им был нужен этот вброс - непонятно. Ведь 
многие клубы ВХЛ пошли на снижение заработных плат после коронавируса, но 
что-то никто не стал акцентировать на этом внимание. А вот Артем Чернов 
действительно отправил жалобу в прокуратуру. 
Хоккеисты "Металлурга", с кем мы пообщались на условиях анонимности, и 
которые могли фигурировать в итоговом списке, кто подписал эту жалобу, 
сообщили, что никаких жалоб на клуб в прокуратуру не собирались отправлять. 
По разговорам среди игроков "Металлурга", высказавших свое мнение по 
ставшей известной сегодня ситуации, жалобу для Артема Чернова мог 
подготовить специалист, ранее занимавший в клубе руководящую должность в 
сфере спортивного менеджмента и юридических вопросов. Возможно, что все 
это делается с целью передела власти в клубе, так как желающих порулить 
серьезным по меркам ВХЛ бюджетом "Металлурга" - предостаточно. 
По нашей информации в "Металлурге", хоть официальных новостей о 
подписании контрактов и нет, сейчас идет активная работа по формированию 
состава команды на следующий сезон. Клуб пропускать сезон 2020/21 не 
собирается. Тем более, что "Металлург" теперь работает совместно не только с 
городом, но и правительством Кузбасса - представители новокузнецкой 
администрации и областного центра вошли в состав Совета хоккейного клуба, и 
Совет ассоциации ХК "Металлург" имеет полное представление о происходящих 
изменениях и планируемой работы. Касательно трансферной работы - 
серьезные изменения произойдут во вратарской линии и защите. Работа идет, 
но желающих создать негативную ауру вокруг "Металлурга" всегда хватало. 
Остается пожелать команде с честью преодолеть все искусственно 
воздвигаемые перед "Металлургом" преграды, как следует подготовиться к 
новому сезону, и показать тот хоккей, который реально порадует его 
болельщиков! 
По имеющейся у нас информации после стабилизации и выправления ситуации 
с коронавирусом планируется проведение очного совещания Совета ХК 
"Металлург". Пока представители Совета ассоциации кандидатуры хоккеистов и 
тренеров команды на новый сезон обсуждают в онлайн режиме.  

https://www.yarsport.ru/hockey/vkhl/biryukov-ya-nadeyus-chto-i-v-yaroslavle-tozhe-zakhotyat-prodolzhit-rabotu-s-nami
https://www.championat.com/hockey/news-4027733-birjukov-pered-buranom-postavlena-zadacha-sohranit-sotrudnichestvo-s-lokomotivom.html


 

 

https://sport-42.ru/news/detail/artem-chernov-obratilsya-v-prokuraturu-ostalnye-
igroki-komandy-ego-ne-podderzhali/ 

К заголовкам сообщений 

Гиргенсонс рассказал, почему не хотел бы играть в КХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2020) 
Нападающий "Баффало" Земгус Гиргенсонс рассказал, что пока не планирует 
покидать НХЛ и не хотел бы играть в КХЛ.  
 - Надеюсь, что еще долго смогу играть в Северной Америке, - цитирует 
Гиргенсонса Apollo.lv. - Может, когда моя карьера будет подходить к концу, я и 
вернусь в Европу. 
Я слышал много рассказов о КХЛ. Особенно о перелетах. К примеру, маршрут 
Рига - Владивосток. 
Но есть и другая история. Все то же "Динамо" летело из Москвы в Магнитогорск. 
И самолет приземлился на дозаправку. После этого он уже не мог взлететь. Так 
что всей команде пришлось добираться на автобусах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/girgensons-rasskazal-pochemu-ne-
hotel-by-igrat-v-khl-1667928/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

НХЛ может начать следующий сезон в декабре. Так Россия останется без 
звезд на чемпионате мира (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 
апреля 2020) 
Как решения Национальной лиги повлияют на нашу сборную 
Октябрь, ноябрь? Декабрь! Один из ведущих канадских инсайдеров Пьер Лебрюн 
вчера сообщил о том, что новый сезон НХЛ - 2020/21 - может начаться именно в 
этом месяце. Никакой определенности по этому поводу, конечно, нет, как и по 
любой дате спортивных соревнованиях в ближайший год, однако, по данным 
журналиста, в лиге сейчас широко обсуждается именно такой вариант начала 
нового чемпионата.  
При этом в НХЛ ни в коем случае не собирается укорачивать сезон, как бывало 
в случае локаута - никаких 50-60 матчей. Да, будет отменен Матч звезд, а у 
команд больше не будет больших пауз по ходу сезона, когда можно отдохнуть - 
играть придется практически без передышки.  
Почему декабрь и почему 82 матча? Ответ простой - деньги. Если конец 
нынешней регулярки еще можно провести при пустых трибунах, так как большая 
часть сезона уже сыграна, то терять потенциально доходы от следующего 
чемпионата нельзя. Лебрюн отмечает, что некоторым клубам будет выгоднее 
вообще не играть, чем играть без зрителей.  
Когда в США даже при улучшении ситуации с пандемией можно будет не просто 
проводить спортивные мероприятия, а приглашать туда болельщиков, никто 
точно не знает. Чем позже начнется следующий сезон - тем лучше. Плюс 
многострадальный текущий чемпионат может растянуться до октября, что 
логично вынуждает сделать паузу хотя бы до середины ноября - начала декабря.  
Сейчас 82 игры растягиваются на 186 дней - 6 месяцев с небольшим. При таком 
календаре, начав в декабре, закончить регулярку придется в начале-середине 
июня. Поздновато - иначе придется переделывать и сезон-2021/22. Однако 
сокращение даже на 20 дней приведет к формату "один матч в два дня" - такой 
можно выдержать месяц-два, но если его распространится на весь чемпионат, 

https://sport-42.ru/news/detail/artem-chernov-obratilsya-v-prokuraturu-ostalnye-igroki-komandy-ego-ne-podderzhali/
https://sport-42.ru/news/detail/artem-chernov-obratilsya-v-prokuraturu-ostalnye-igroki-komandy-ego-ne-podderzhali/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/girgensons-rasskazal-pochemu-ne-hotel-by-igrat-v-khl-1667928/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/girgensons-rasskazal-pochemu-ne-hotel-by-igrat-v-khl-1667928/
https://allhockey.ru/news/show/384132-Forvard_Baffalo_rasskazal_pochemu_ne_hotel_by_igrat_v_KHL


 

 

игроки и профсоюз логично взвоют. Относительно оптимальный вариант в 
районе 170-175 дней - это окончание регулярки в 20-х числах мая. И Кубок 
Стэнли до конца июля.  
И в связи с этим может сложиться интересная ситуация, косвенно связанная с 
НХЛ, но важная и для российского хоккея в том числе. Что будет с чемпионатом 
мира?  
Еще месяц назад президент ИИХФ Рене Фазель на вопрос коллеги Еронко про 
возможный перенос ЧМ-2021 из-за сдвига сроков плей-офф НХЛ говорил 
следующее:  
 - Мы обдумывали вариант сместить ЧМ на конец мая - поскольку подозревали, 
что КХЛ может закончить нынешний сезон в июне, а то и в июле, и тогда 
следующий сезон начался бы позже. Но и КХЛ, и все остальные лиги отменили 
сезон и не будут доигрывать. Это все меняет. НХЛ ведь тоже остановилась. И, 
на мой взгляд, им будет невероятно трудно доиграть сезон до конца. Мы 
планируем начать следующий чемпионат мира 7 мая - в Белоруссии и Латвии. 
Таков план на сегодняшний день. 
Вероятно, позиция ИИХФ по этому вопросу еще поменяется. Но если нет, то при 
плане НХЛ начать сезон в декабре чемпионат мира либо останется без 
энхаэловцев, либо получит лишь небольшую партию игроков из-за океана уже по 
ходу турнира. Чем это может грозить европейским топ-сборным, включая 
Россию, - можете догадаться. Звезд уровня Гусева или Капризова в КХЛ 
практически не осталось: нормальный состав собрать можно, но настолько 
сильно выделяться на фоне других даже не элитных команд он уже не будет.  
Так что ждем решений НХЛ. Они могут оказать огромное влияние на весь 
мировой хоккей в ближайший год.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/chto-budet-s-etim-sleduyuschim-
sezonom-nhl-i-chempionatom-mira-2021-1668071/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты не только сдали матч, но и распространяли порнографию - 
неожиданное начало суда по договорняку фарма "Динамо" 
(By.tribuna.com/tribuna, Минск, 29 апреля 2020) 
У одного участника это не первое уголовное дело.  
Минское "Динамо" и Экстралига на каникулах, но в белхоккее все равно горячо. 
В среду в суде Московского района Минска прошло первое заседание по делу о 
договорном матче между "Динамо" Молодечно и "Могилевом", который случился 
в ноябре. 
Фарм минского "Динамо" тогда к середине матча уверенно выносил аутсайдера 
лиги 5:1, но чудесным образом проиграл 5:6. Как позже выяснилось, никакой 
магии в камбэке могилевчан не было. 
Фарм минского "Динамо" сыграл странный матч в Экстралиге: уступил 
аутсайдеру, хотя вел 5:1, котировки букмекеров обезумели  
Сразу на матч обратила внимание компания Federbet, отслеживающая 
договорняки. Гендиректор столичного "Динамо" Дмитрий Басков вызвал на 
разговор руководство фарма, а потом до молодеченцев добрались и силовики, 
которые увели с тренировки десяток хоккеистов. Большая часть оказалась на 
свободе в тот же день, но некоторых на какое-то время поместили под стражу. 
22 ноября Следственный комитет объявил о возбуждении уголовного дела за 
"Покушение на преступление" и "Подкуп участников и организаторов 
профессиональных спортивных соревнований и зрелищных коммерческих 
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конкурсов". 23 марта стало официально известно, кто ответственен за 
договорняк. 
Форвард команды президента, экс-помощник Захарова, защитник, сыгравший за 
"Динамо" в этом сезоне. Кто опозорил себя договорняками в хоккее  
Интересно, что ФХБ позволила махинаторам доиграть чемпионат до конца и 
лишь после этого применила к обвиняемым санкции. В середине апреля 
уголовное дело по договорному матчу было передано в суд, а через семь дней 
состоялось и первое заседание. 
За полчаса до начала слушаний у кабинета заседаний не было ни души. 
Казалось, что и "дело хоккеистов" перенесут из-за коронавируса 
(разбирательства по второй волне договорняков в белфутболе приостановлены 
до мая из-за эпидемии). Однако ближе к 15.00 в коридоре в сопровождении 
адвоката появился Сергей Шелег, а за ним бодрой походной следовал 
Александр Сырей. Оба фигуранта уголовного дела находились в довольно 
приподнятом настроении и, заняв свои места в зале (обязательно на расстоянии 
вытянутой руки), обменивались репликами. 
Чуть позже к ним присоединился российский вратарь Алексей Иванов. Хотя 
немногочисленные представители СМИ до последнего гадали, появится ли экс-
кипер "Динамо" Молодечно на суде. Все-таки выехать из соседней страны сейчас 
нереально. Впрочем, чуть позже появление Иванова в зале нашло объяснение: 
хоть хоккеист и зарегистрирован по адресу в Новокузнецке, но проживает в 
Молодечно. 
Последним из обвиняемых в зале с опозданием в несколько минут появился 
Никита Устиненко и сразу выделился среди своих "коллег", облаченных в майки 
и ветровки. Защитник, который в прошлом сезоне даже чуть-чуть поиграл за 
"Динамо" в КХЛ, в суд пришел в элегантном костюме и выглядел максимально 
напряженным. С остальными обвиняемыми он поздоровался лишь взглядом. 
Защитники хоккеистов поддержали ходатайство прокурора Валерии Сергиенко о 
запрете на фото- и видеосъемку во время заседания. После этого началось 
самое интересное. 
В ходе представления обвиняемых выяснилось, что Сырей уже имеет за 
плечами уголовное преследование. Оказалось, что семь лет назад игрок был 
пойман пьяным за рулем. Наказание он отбыл в полном объеме - и права 
вернули. Остальные фигуранты хоккейного договорняка перед законом до сего 
момента были чисты. 
Наконец, слово было предоставлено прокурору. Сперва Валерия Сергиенко 
огорошила всех, в особенности журналистов, манерой оглашения обвинения: 
предельно тихо и максимально быстро. Все попытки заполучить копии 
обвинительных документов после заседания не возымели успеха - служебная 
тайна. Списки свидетелей тоже СМИ не получили. 
Из-за тараторки не все журналисты (а кроме них, представителей суда, 
адвокатов и, собственно, хоккеистов в зале не было никого) не сразу поняли, 
почему Сергиенко стала рассказывать о вещах, предельно далеких от хоккея. 
Оказалось, что все четверо - Шелег, Сырей, Иванов и Устиненко - помимо 
участия в договорном матче обвиняются и в распространении материалов 
порнографического характера. Хоккеисты распространяли в чатах с несколькими 
десятками человек порнографические ролики. Сырей, единственный из 
обвиняемых состоящий в браке, слушал прокурора, опустив голову. Остальные 
держались бодрее и стойко принимали оглашаемую информацию. 
В течение 15 минут Сергиенко оглашала сроки, когда были распространены 
ролики, какими способами осуществлялась передача и марки телефонов, на 
которых содержалось видео. 



 

 

Фигуранты дела о договорных матчах хоккеисты Сырей, Шелег, Иванов и 
Устиненко обвиняются также в распространении порнографии  
Оглашение обвинения по договорняку заняло у Сергиенко куда меньше времени 
- эта информация ни для кого не стала открытием. В ходе расследования 
выяснилось, что Шелег, Иванов и Лисичкин согласились проиграть "Могилеву" и 
вовлекли в "дело" Сырея, Станислава Кучкина и Павла Боярчука. Позже с подачи 
Сырея к шестерке добавился и Устиненко. За это им полагалось на всех от 7 до 
15 тысяч долларов. 
Стоит напомнить, что в отношении Лисичкина, Боярчука и Кучкина ранее было 
вынесено постановление о прекращении уголовного преследования по 
нереабилитирующим основаниям (в связи с деятельным раскаянием). 
После оглашения обвинения все хоккеисты признали свою вину в полном объеме 
и раскаялись. На этом в судебном заседании был объявлен перерыв до 7 мая. В 
следующий четверг начнутся допросы обвиняемых. 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/kontorapishet/2773415.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан сборной, выигравшей юношеские ОИ, продолжит карьеру в США 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2020) 
Капитан юниорской сборной России до 16 лет Иван Мирошниченко продолжит 
карьеру в Северной Америке. Он будет выступать за команду "Маскегон 
Ламберджекс", играющей в Главной юниорской хоккейной лиге США. Ранее он 
представлял "Витязь".  
 - Я очень рад, что подписал соглашение с "Маскегоном", - приводит слова 
Мирошниченко официальный сайт клуба. - Я следил за этой организацией с тех 
пор, как Андрей Свечников начал играть за команду. Мечтаю идти в НХЛ по его 
пути, для этого мне нужно будет провести отличный сезон. С нетерпением жду 
встречи с тренерским штабом, партнерами и людьми из Маскегона, которые 
славятся своим гостеприимством.  
Мирошниченко является считается одним из фаворитов драфта 2022 года. В 
начале года сборная России с Мирошниченко в составе выиграла Юношеские 
Олимпийские игры.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/kapitan-sbornoy-vyigravshey-
yunosheskie-oi-prodolzhit-kareru-v-ssha-1668113/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Игрок "Ак Барса" Яруллин принял участие во встрече Минниханова с 
волонтерами (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 29 апреля 2020) 
Защитник "Ак Барса" Альберт Яруллин принял участие во встрече президента РТ 
Рустама Минниханова с активистами республиканского движения "Ярдэм янэшэ! 
Помощь рядом!". 
Хоккеист обсудил с главой республики и волонтерами актуальные проблемы, 
возникающими при оказании помощи нуждающимся в период пандемии 
коронавируса.  
Яруллин стал одним из ведущих активистов Татарстана, помогая развозить 
продуктовые наборы пенсионерам, многодетным семьям и людям, оказавшимся 
в сложной жизненной ситуации. Всего движение "Ярдэм янэшэ! Помощь рядом!" 
объединило в себе общественные организации, более 60 тысяч волонтеров, 
бизнес-структуры и органы власти. 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/kontorapishet/2773415.html
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/kapitan-sbornoy-vyigravshey-yunosheskie-oi-prodolzhit-kareru-v-ssha-1668113/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/kapitan-sbornoy-vyigravshey-yunosheskie-oi-prodolzhit-kareru-v-ssha-1668113/


 

 

Отметим, что контракт Яруллина с "Ак Барсом" заканчивается 30 апреля 2020 
года. Информации о переговорах с хоккеистом по новому соглашению не 
поступало. В случае, если контракт продлен не будет, то Яруллин может 
покинуть казанский клуб.  

https://realnoevremya.ru/news/173311-igrok-ak-barsa-yarullin-prinyal-uchastie-vo-
vstreche-minnihanova-s-volonterami 

К заголовкам сообщений 

Хоккей на удаленке: "работа" папой и волонтерство (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 2020) 
KHL.ru проводит опрос игроков, в котором хоккеисты рассказывают о том, как 
проводят карантин, чему новому смогли научиться за эти недели самоизоляции, 
а также выбирают лучших игроков клуба и Лиги в различных номинациях. В 
настоящий момент в опросе приняло участие более 150 хоккеистов КХЛ. В 
четвертом материале рубрики о своих увлечениях рассказывают игроки клубов 
Западной конференции. 
Чему новому вы смогли научиться, находясь на карантине?  
Развитие кулинарных навыков стало популярным ответом среди представителей 
и этой группы клубов - Павел Воробей ("Витязь"), Дмитрий Шугаев, Вадим Кудако 
(оба - "Северсталь"), Алексей Мельничук, Антон Белов (оба - СКА), Илья 
Аркалов, Павел Хомченко (оба - "Спартак"), Б райан О'Нилл и Алекс Грант (оба - 
"Йокерит"). Канадский защитник "джокеров" отметил, что его новым блюдом 
стало "тако с креветками".  
Изучением английского языка занялся Василий Подколзин (СКА), а О'Нилл 
расширяет свой словарный запас финских слов. Чтением увлеклись Максим 
Цыплаков ("Спартак") и Макар Хабаров ("Северсталь"). Павел Варфоломеев 
("Витязь") научился строить дом для собаки, а нападающий "Спартака" Ансель 
Галимов освоил для себя стояние на гвоздях. Ессе Йоэнсуу ("Йокерит") освоил 
для себя лыжи, Алексей Макеев ("Витязь") - рыбную ловлю.  
Святослав Гребенщиков ("Витязь"), Евгений Кетов и Антон Белов (оба - СКА) 
стали больше заниматься детьми. Белов вообще же сообщил о том, что сейчас 
"работает" папой. Помимо этого, защитник армейцев возобновил уроки игры на 
гитаре и готовиться к защите диссертации по спортивному менеджменту. Кроме 
него, игре на гитаре посвящает свое время Хенри Иконен.  
Стали ли вы помогать больницам, врачам, пенсионерам во время пандемии 
коронавируса?  
Многие игроки занимаются помощью своим родственникам, малообеспеченным 
семьям, пожилым людям.  
Сделали какие-то домашние дела, которые откладывали долгое время?  
Основным занятием игроком стала уборка и мелкий ремонт по дому. Очевидно, 
что это именно то, до чего не доходят руки во время сезона. Ряд игроков сделали 
тренажерные залы у себя дома, чтобы во время изоляции иметь возможность 
поддерживать форму. Кто-то как Ессе Йоэнсуу занялся проектированием летних 
домиков.  
Как вы заменяете отсутствие хоккея в вашей жизни?  
Семья стала главной заменой хоккея в жизни игроков нашей Лиги. "Дети 
проверяют ваше терпение, но в тоже время они делают эти дни 
увлекательными", - рассказал защитник "Йокерита" Алекс Грант. Кроме этого, 
игроки всерьез занимаются саморазвитием и поддержанием физической формы.  
О чем вы больше всего скучаете на карантине?  

https://realnoevremya.ru/news/173311-igrok-ak-barsa-yarullin-prinyal-uchastie-vo-vstreche-minnihanova-s-volonterami
https://realnoevremya.ru/news/173311-igrok-ak-barsa-yarullin-prinyal-uchastie-vo-vstreche-minnihanova-s-volonterami


 

 

Конечно же в первую очередь игрокам не хватает хоккея и атмосферы на льду, в 
раздевалке. Многие понимают, что их запланированный летний отдых уже не 
состоится, а самое главное сейчас поскорее всем вернуться к нормальной жизни.  

https://www.khl.ru/news/2020/04/29/468278.html 

К заголовкам сообщений 

Киберспортивную команду ХК "Трактор" отстранили от турнира за 
договорной матч (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2020) 
Киберспортивную команду хоккейного клуба "Трактор" отстранили от участия в 
турнире за договорной матч, сообщает сайт WePlay! Pushka League. 
Накануне поступила информация, согласно которой одна из команд 26 апреля в 
матче второго дивизиона Cyber Legacy с Cyber Traktor играла не на победу. 
Организаторы турнира пришли к выводу, что Cyber Traktor могла делать ставки 
на промежуточные результаты матчей. До выяснения всех обстоятельств Cyber 
Traktor отстранили от участия в турнире. 
Челябинский "Трактор" объявил об открытии киберспортивной команды в марте 
2020 года. 
Надоело проигрывать? Научись выигрывать на ставках бесплатно в Академии 
"Чемпионата": теория и практика со звездами спорта - и бонусы букмекеров!  

https://www.championat.com/bets/news-4028133-kibersportivnuju-komandu-hk-
traktor-otstranili-ot-turnira-za-dogovornoj-match.html 

К заголовкам сообщений 
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